
·ONCE 
DAMAS 
PARA 
LA FERIA 
DE 
ALCALA 

,~¡:..l uE D 

-

___________ __;:_ ___ ¡ ~\.; l" QE 'i~,.°C' 
.:::;, ~ <¡,~ 
;¿(J il""' 

INUNDACIONES\º ,,~h . * / 

EN VARIOS PUNTOS 
DE LA CIUDAD 

•Et M.E.C. PAGARA 
A LOS MONITORES 
DE LOS COLEGIOS" 



1 • 
·'· . 

. ~ 
' . ... 

• IQI-™ 
C. BARRAGAN HNOS., S. A. 

Concesionario exclusivo Nissan-Ebro 
para Alcalá de Henares y Torrejón de Ardoz 

En la c/. Antonio Machado, 5 (junto al Banco Central) de Alcalá de Henares, ponemos a disposición de ustedes nuestras . 

NUEVAS INSTALACIONES PARA EXPOSICION-VENTA 
DE VEHICULOS Y RECAMBIOS ORIGINALES. 

Venga a vernos, o llámenos al teléfono 880 15.11 (2 líneas) 

C. BARRAGAN HNOS., S. A. 

En Alcalá de Henares 

c/. Antonio Machado, 5 
Tlf .: 880 1 S 11 (2 líneas) 

En Torrejón de Ardoz 

Avda. de las Fronteras, 4 
Tlf.: 656 34 84 (S líneas) 

En Ajalvir 

Ctra. Ajalvir-Torrejón, km. 0'200 
Tlf.: 884 31 89 -84 

·--------t: SERVICIOS OFICIALES EN: :,___ ____ _ 

" ¡., .... 1 

Alcalá de Henares: TALLERES MAE, S.A. - c/. Avila s/n. (esquina Ctra. N-11 Km. 32'100) -Tlf.: 889 81 63 
Torrejón de Ardoz: FRAVI, S.A. - c/. Sierra de Guadarrama, 26 -Tlf.: 675 31 12 
Campo Real: TALLERES LUIS ORTEGA - Camino de Pozuelo, 9 -Tlf.: 871 17 24 
Fuente del Saz: TALLERES AURELIO - e/. Fuente del Hierro s/n. 
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Podrla resultar sorpren
dente comprobar la 
indiferencia con que 

ciertas formaciones pol(ti
cas que denuncian algunas 
muertes y exigen el esclare
cimiento de sus circunstan
cias -y hacen bien- se re
signan en silencio cuando 
las victimas son los clientes 
de unos grandes almacenes 
o un par de guardias civiles. 
Y digo que podr(a resultar 
sorprendente si no fuera 
porque en al menos cierto 
nú m~ro de casos no se trata 
tanto de una defensa como 
de un ataque. 

La sociedad, mientras, ca
-Ha, - pero tengo la sensación 
de que progresivamente 
otorga menos y comprende 
más ciertas acotaciones de 
los muertos, como también 
empieza ya a discernir la 
hipocres(a que no pocas 
veces es un simple producto 
de la cobardi'a. Porque la 
cobard(a se entiende -nadie 
tiene obligación de ser un 
héroe y hoy divulgar deter
minadas opiniones en Espa
ña rayar(a en el sacrificio 
heroico-, pero cuando uno 
no se atreve a opinar lo más 
honesto es callar. 

Los pollticos pierden 
con alguna frecuencia 
la perspectiva real. Se 

obstinan en creer que el 
mundo empieza y acaba en 
sus despachos, en sus cáma
ras o en sus papeles, cuando 
no en sus trapisondas. Lue
go ocurre a veces que, cuan
do se enfrentan a la reali
dad, se llevan revolcones 
que a el los, padres indiscu
tibles-de la patria, les pare
ceri'an impensables. Es lo 
que les ha pasado a los ilus
tres poi 1'titos norteamerica
nos con el tal North, quien 
los ha dejado poco menos 
que como trapos ante el 
pueblo llano. Y eso que se · 
trataba de un militar y bajo 
el s(ndrome de las complica
ciones que sus gobiernos 
han buscado a los america
nos en un puñado de con
flictos bélicos bastante estú
pidos. 

Claro que eso ha podido 
ocurrir en USA porque sus 
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cadenas de televisión lo han 
dado sin trampa ni cartón. 
Sin duda, en una sociedad · 
en que los poi (tices domi
nan los grandes medios de 
comunicación jamás se · 
podrá esperar gran cosa de 
una opinión popular que no 
se forma gracias a la infor
mación, sino por medio de 
la propaganda, unas veces 
absolutamente descarada y 
otras, las peores, de modo 
sutil e insidioso. 

Leo en estos d(as que el 
presidente González 
tiene en la cabeza la 

idea de que una parte del 
salario de los obreros pueda 
ir dedicada a comprar accio
nes de sus propias empresas. 
Teóricamente, el concepto 
es muy razonable porque 
servin'a a varios intereses al 
mismo tiempo. En primer· 
lugar, que probablemente es 
lo que más interesa a un 
González que debe de estar 
ya mareado de las lecciones 
de economi'a que supongo 
le endilgará Solchaga, que 
no sen'a · dinero inyectado 
directamente en los circui
tos de consumo, lo que per
mitin'a proseguir la lucha 
contra la inflación al tiempo 
que los salarios podri'an sal
tar más allá de las "barreras 
de seguridad". En segundo 
lugar, servirla · para aportar 
una financiación a la empre
sa al tiempo que vinculaba 
los intereses de los emplea
dos a los resultados de ésta, 
lo que podri'a rebajar las 

condiciones de conflictivi
dad en las relaciones de la 
empresa con sus empleados, 
puesto que éstos pasari'an a 
ser progresivamente empre
sa y a muchos de el los esto 
les satisfarla. Y se poddan 
encontrar muchas otras ven
tajas a la idea ... Lo malo es 
que, desde mi punto de vis- · 
ta, esa especie de "mundo 
fordiano" no es posible en 
España. En primer lugar, 
lqué ocurrir(a con los em
pleados de las empresas per
sonales? lCómo llevarlo a 
cabo en ese caso? El propio 
estado, lcómo lo podr(a 
hacer por su parte? lDari'a a 
los médicos acciones del 
lnsalud? Y no hablemos de 
los empleados de los minis- · 
terios, o de los ayuntamien
tos o de tantos otros. 

Sin embargo, creo que, 
junto a la necesidad de des
echar esa idea concreta, se 
pueden estudiar fórmulas 
muy emparentadas con ella ' 
y que están ampliamente 
desarrolladas en la teorla 
desde hace casi medio siglo. 
Un ensayo de Keynes titu
lado algo as( como -cito de 
memoria- "lCómo pagar la 
guerra?" podrla ser ilustrati
vo en algunos aspectos. En 
s(ntesis, si nos hacemos a la 
idea de que aqut' tenemos 
que ganar la guerra de la 
prosperidad, mediante bata
llas simultáneas contra la 
inflación, contra la opresión 
flagrante del sistema fis
cal, contra la invasión de 
productos extranjeros y un 
amplio etcétera en otros 
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frentes, la idea podrla · ser 
pagar parte del salario en 
dinero "de convertibilidad 
diferida"; por ejemplo, en 
bonos contra el estado a 
cierto plazo. Se puede ela
borar toda una estructura 
económica para afrontar la 
crisis a partir de ahi', y no 
excesivamente complicada. 
Seguro que muchas perso
nas estar(an de acuerdo en 
recibir parte _de su · salario 
en dinero que sólo pudiera 
tener valor de cambio unos 
años después, si eso le per
mite, en definitiva, ganar un 
salario mayor. 

Respecto a que los tra
bajadores se convirtie
ran paulatinamente en 

accionistas, siquiera de las 
grandes empresas, en las que 
si Serla técnicamente posi
ble, ya me imagino el clamor 
de disconformidad de una 
buena ·parte de los respon
sables de ~sas empresas que 
son menos anónimas de lo 
que sus siglas indican, y so
bre todo, el de los sindica
tos que basan su -estrategia 
dialéctica en un concepto 
no actualizado de la lucha 
de clases. No faltari'an voces 
que formularían el juicio de 
que se intentaba "desclasar" 
a los trabajadores. 

Aun vecino de Riaño el 
estado le ha arrebatado 
su hábitat y la respues- · 

ta del ciudadano ha sido el 
suicidio. Deberi'a · ser una 
lección; una lección para la 
sociedad. El ciudadano de 
Riaño deberi'a · no haberse 
dejado llevar por· la depre
sión, haber ca(db en la cuen
ta de que el esfuerzo que el 
llamado "estado moderno" 
hace para laminar a los indi
viduos no debe llevar a éstos 
a la ren,dición, sino a todo 
lo contrario, a reunirse codo 
a codo en una sociedad 
capaz de rescatarse a s1· 
misma, y as( también a los 
individuos que la forman, 
de la tiranla que el estado 
ejerce, sarcásticamente, con 
medidas que "son buenas 
para el conjunto de los 
ciudadanos"... Pero malas 
para cada u no de ellos. 

Paseo de Ja Estación, 3 
Tlf .: 888 00 38 
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CALLE MAYOR 
Cuando se gobierna una ciu

dad como Akalá. por elección 
popular, entendeti1os que hay 
que recoger el clamor de sus ha· 
bitantes, tanto si son para apro
bar como para reprobar las deci
siones tomadas por los regidores 
de la misma . 

Por ello, nunca tenninamos 
de comprender la obsesión de 
que han hecho gala nuestros edi
les del puño y la rosa a cerca de 
la peatonalidad de nuestra calle 
Mayor. 

En principio, se hizo una en
cuesta por la Cámara de Comer
cio, en ésta calle y adyacentes. 
con el resultado del % por cien
to de encuestados que no que
rían y de sólo un 4 por ciento 
que formaban el grupo de los 
que no opinaban, les era indife
rente o contestaban afirmativa
mente. 

Años más tarde, al parecer. el 
ayuntamiento, hizo una nueva 
encuesta, preguntando a los co
merciantes y vecinos de la aveni
da de Reyes Católicos, a cerca de 
este mismo proyecto. 

Se nos dijo que el resultado 
hal a sido exactamente el con
trario: un 96 por ciento en favor 
y~ un 4 por ciento en contra. 

Ni queremos poner en duda la 
veracidad de este dato, ni eviden
ciar la falta de solidaridad del 
comercio de Reyes Católicos con 
los de la calle Mayor y adyacen
tes. 

El caso es que, un mal día, se 
nos citó por la autoridad munici
pal, a las seis de Ja tarde, para 
damos a conocer que, a las doce 
de Ja noche del mismo día, que
daría cerrada al tráfico la referi
da calle Mayor. 

En posteriores reuniones, se 
nos dio a conocer, proyecto, pre
supuesto y plazo de ejecución. 

La obra estaría terminada e 
inaugurada en el mes de mayo, 
por cuanto las elecciones se pre
vetan para primeros de junio y el 
senor alcalde de aquel momento, 
quería tenerlas inauguradas, por 
razones obvias. 

Se nos aseguró que la empresa 
constructora había firmado un 
plazo de séis meses, pero que ha
bía prometido hacerlo en cuatro, 
para Jo cual, si era necesario, es
tablecería tres tumos de trabajo. 

Que las obras se harían por tra· 
mos, y que hasta que no estuvie
ra terminado el primero no se 
empezarla el segundo, y así suce
sivamente, con el fin de ocasio
nar las menores molestias a veci
nos, comercios y viandantes. 

Estamos a mediados de julio 
y no puede predecirse el final de 
las obras. No se' ha respetado 
ninguna de las promesas. Se está 
trabajando a lo largo y ancho de 
la calle desde el primer momen
to. sin que haya sido terminado 
ninguno de los tramos. El perjui
cio al comercio es incalculable. 
Las molestias :1 vecinos y vian
dantes infinitas . Y lo que es 
peor: el género femenino todo y 
el masculino en gran parte. cla
man en contra de lo que. puede 
que sea muy bonito para hacer 
una fotografi'a. es impracticable 
para caminar. o sea, el pavimen
to central de la calle. 

Otro de los motivos de preo
cupación, es la del desagüe ente 
las frecuentes trombas de aguas 
que suelen descargar sobre la ciu
dad. Ya se ha visto estos días 
que los temores eran fundados. 

No queremos prejuzgar. Hay 
un dicho en Castilla que dice que 
"mientras el capador está encima 
de la gocha, no se puede decir 
que está mal capada". Espere· 
mos. 

Quizá nuestro mayor error 
parta de que no seamos capaces 
de entender el porqué de las co
sas. Es posible que erremos al 
creer que nuestros regidores son 
elegidos y pagados para servir a 
la comunidad de la que ellos mis
mos forman parte, y Ja verdad 
sea otra muy distinta. 

Quizás tenemos que empezar 
a darnos cuenta de que, desde el 
momento mismo en que son ele
vados a la Púrpura, se abre para 
ellos el Partenón de los dioses, 
entran en posesión de toda la 
verdad y ni deben rectificar ni 
escuchar a nadie. Su obligación 
debe ser la de ignorar a la colec
tividad que los eligió. Para eso 
son dioses. 

Si es así, ha llegado el mo; 
mento de pedir disculpas por el 
atrevimiento de haber hecho 
estas consideraciones. 

Florencio 
· GON~ALEZ ROGADA 
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COMP ARIA INTERNACIONAL DE COSMETICA 
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El reciente artículo del señor 
Magdaleno, secretario general de 
CCOO, viene a confirmar algo que 
ya se sospechaba: la más absoluta 
supeditación de la actividad de ese 
sindicato a los intereses políticos, 
tanto estratégicos como coyuntura· 
les, de la formación comunistoide 
de IU. Tanto es así que, leyéndolo, 
no sabe uno cuál de las caras pre
senta el séñor Magdaleno, si la de 
secretario general de un sindicato 
cuyos afiliados pueden comenzar a 
preguntarse muchas cosas, o la de 
frustrado aspirante a concejal en la 
lista de la citada . coalición. Sus 
planteamientos no pasarían de la 
rabieta anecdótica de un político 
frustrado .en sus aspiraciones elec
torales, si no fuera por el cargo que 
compatibiliza en un sindicato en el 
que confían muchos alcalalno". Sus 
afirmaciones merecen ·pues, pun
tual respuesta. Y lamentamos incu
rrir en un disclWIO ya superado 
pprque al fin y al cabo todos los 
partidos políticos han tenido oca· 
sión ya de exponer sus valoraciones 
sobre lo hecho y lo no hecho y 
sobre todo, lo por hacer, y asimis· 
mo. los ciudadanos de pronunciarse 
al respecto. No creo que este debate 
demuestre nada sobre la derechosi· 
dad o izquierdismo dei actual alcal· 
de, Florencio Cam¡)os. Pero como 
el señor Magdaleno parece descono· 
cer las leyes de la lógica y de ·la 
política., buenos serán los intentos 
de clarificar algunas cosas. 

Y en primer lugar hay que decir 
al señor Magdaleno que si la legiti· 
midad como él afirma, i>roviene de 
los resultados, en su caso elecciones 
sindicales y en general pol<ticos 
parece obvio que la misma corres· 
ponde con gran diferencia al PSOE. 
Pero no deberán los "ocialistas incu· 
rrir en el. error' prepotente de argu
mentar con loa re<1ultados electora· 
les, amo con razonamientos que los 
ciudadanos juzguen. Dicho esto, 
veamos uno. a uno los temas que 
este señor enumera. 

Empleo y política de pe_rsonal. 
Si dice que hay clientelismo en la 
contratación eventual bueno será 
que empiece a demostrarlo con 
datos. Ya va siendo hora. En todo 
caso deberá también explicar' por 
qut- no ha hablado con, el mismo 
len8ua,ie y con las mismas acusacio· 
nes durante los ocho ·años de co
iobierno socialista y comunista. 
Nos gustaría ver las listas de los tra· 
bajadores anatematizados por este 
señor y comprobar cuántos fueron 
destacados diriaentes de' CCOO y 
comunistas incluye. 

Enseñanza. Ciertamente quedan 
niños de cuatro años sin escolarizar. 
Ahora bien, mencionemos también 
que se ha conselllido la escolariza
ción plena de, los . de cinco años y 
muchos de cuatro. Que se ha venido 
construyendo colegios e institutos 
de enseñllJl7.ll media ininterrumpida· 
mente, etc. Eso también son datos. 

Sanidad Calificar de total fraca
so la apertura ·del hospital e!J un 

TRASPASO 

MAGDAlENO GARCIA 
~LA BAT~SUNIZACION 

DE Al!.CALA 
nuevo ejercicio de avestruci.c;mo 
político. Podrá admitirse un retraso 
que nadie deseaba. Nadie. Podrá 
admitirse que la "batalla del hospi· 
tal" continúa. Pero nadie . puede 
neJlllr intentando confundir a los 
ciudadanos el hecho de que de una 
estructura de esqueleto se ha pues
to en marcha un hospital finalizado 
en su obra civil y plenamente capaz 
de recibir todos los servicios médi
cos para su pleno funciona~ento . 
¿Qué iniciativas ha tomado su sindi· 
cato respecto al boicot médico de la 
Jiménez Díaz? 

Dice también que el Centro de 
Salud está infrautilizado. Pregúnte
selo a los trabajadores del mismo. 
Con esas afirmaciones es usted sos
pechoso de supina ignorancia, En su 
caso y en su papel de rayo que no 
cesa eso es especialmente grave · 

Ciudad Deportiva. lgua1 le digo. 
Demuestre con datO'I lo" ca"os de 
clientel¡.,mo. Habla u<ited también 
de falta de altas en la ~eguridad ~o
cia!. De eso CCOO entiende mucho. 

Cultura. Mire usted · señor Mag· 
daleno. Aunque se haya dicho ha.:ta 
la sacie~d. No puede usted hablar 
de mala gestión de la Fundación 
Colegio del Rey cuando el repre
ilentante de su oartido político ha 
aprobado los presupuestos y los 
balances presentado", tanto en el 
consejo rector del citado organi"'· 
mo como en el pleno municipal. 
No insi111tan ustedes en el empeño y 
en la e"<¡uizofrenia política 

Transportes y Tráfico LO mismo 
le diao. ~i la subvención a la empre· 
sa de Transporte Urbano es escan· 
dalosa, explique al pueblo de Alca· 
lá por qué fue aprobada con los 
votos comunistas. 

Seguridad ciudadana. Sus afirma· 
ciones en este camo rayan la más 
absoluta de las inoperancias y de 
travestismo político por su parte. 
No es de recibo que venga usted a 

reclamar nada en este aspecto cuan
do su cabeza de lista y actual porta· 
voz, Jesús Pajares, afirmó pública
mente que en el programa de IU 
no se incluía ningún apartado al 
respecto, algo así porque el tema 
tiene casuas como el paro etc. etc. 
¡Pero, ·hombre! Recuerde que el 
programa socialista ya incluía lo 
que usted ahora reclama, y también 
el programa de otros partidos No 
así el suyo. Pero ande tranquilo 
porque todos deberemos exigir a los 
socialistas . el cumplimiento de su 
programa, si les dejan , que para eso 
han ganado las elecciones. 

Obras y Servicios. Explique 
usted a la opinión pública la acti· 
vidad de su sindicato en el Ayunta
miento y luego volveremos <iobre el 
tema. Respecto a la calle Mayor 
mire , u.c;ted, yo no sé si es un despil· 
farro o no. Seguramente se podía 
haber hecho mejor. Pero con me· 
nos dinero, permítame dudarlo. 

Participación Ciudadana. Pregun
ta usted sobre los criterios de repre
sentatividad en las juntas de distri
to sobre participación de asocia· 
ciones de vecinos y subvenciones 
La respuesta la puede encontrar 
en su mismo grupo político antes 
PCE . ahora IU, porque con su voto 
fueron aprobadas las normas de par· 
ticipación que regulan esta repre
sentación. Respecto a subvenciones 
igualmente puede ser informado 
por su grupo, ya que el mismo for· 
maba parte de la Comisión de Go
bierno. Por cierto, siguen forman· 
do parte de la misma, según tene
mos entendido. 

Y mire usted: no demuestra esta 
explicación puntual todavía nada 
sobre el color político dd alcalde, 
Florencio Campos. Al fin y al cabo 
sólo lo es desde hace pocas serna. 
na<i. Pero como usted lo sabe pues 
dice P&ra rematar la faena que el 
derechi"mo de Florencio se demues-

tra por sus ingresos famiiarcs supe
riores a cuatro milones de pesetas, 
aquí nos deja espeluznados. Con· 
forme a esa '1ógica". ¿sabe usted 
cuántos españole<i son derechistas? 
¿Sabe usted cuántoQ de ellos votan 
a la izauierda socialista o comnni"· 
ta? ¿~abe cuántos españoles nue no 
alcanzan esos ingresos famiiares · 
votan a la derecha, AP o CDS? ¿Es 
derechista Ramón Tamames? ¿Son 
derechistas los parlamentarios de 
IU? ¿Es derech¡.,ta el señor Pérez 
Royo, parlamentario · eiiropeo? 
¿Sabe usted cuánto gana un 'parla· 
mentarlo europeo? Reflxione señor 
Magdaleno · 

Quiere también hurgar en las re· 
laciones de UGT con el PSOE. Has· 
ta el momento parecen bastante 
más nítidas que las relaciones de 
CC.0.0. con el PCE, con IU o con el 
resto de las formaciones comunis
tas. Dedíquese usted a lavar su ropa 
que tarea tiene. 

Y como remate dice usted que el 
PSOE no es el partido de izquierda 
más votado y que el voto se ha ido 
a IU. Señor Magdaleno es claro que 
su fuerte no son las matemáticas. 
Natural porque en lógica tampoco 
demuestra elementales dosis. Pero 
lo más grave es que usted prejuzga 
la intencionalidad de voto, y hace 
un juicio de intenciones a los miles 
de votantes dd PSOE. Y comete un 
error. Porque el PSOE realizará una 
pol.ítica de izquierdas precisamente 
porque es el sentido del voto a este 
partido. No sea usted fátuo. De mo· 
mento su verdadera entidad la está 
demostrando usted y su partido. La 
política socialista es meridianamen
te clara desde hace mucho tiempo. 
No así la suya. Respecto al 91 será 
mejor no adelantar acontecimien· 
tos. 

Permí tame una última considera -
ción. La batasunización de la vida 
social y política de Alcalá no con· 
ducirá a ninguna parte. Asuma su 
responsabilidad y también su papel. 
No vuelva a ofrecer el .lamentable 
espectáculo de un secretario .general 
de CCOO abandonando un pleno 
municipal armando jaleo. ¿Hub;era 
hecho lo mismo en caso de ser con· 
cejal? Sus correligionarios no lo hi· 
cieron. 

Fernando MATEO ARIAS. 

IOIJlll,en 
~LCALA DE HENARES 
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. eORREGIR 
LOS ERRORES 

He aquí la cuestión. ¡Sí se
ñor!, eso es lo que las -entidades 
ciudadanas como la Asociación 
de Vecinos El Val y otras, que
remos. Que se corrijan los erro
res cometidos por el anterior go
bierno Municipal como reconoce 
y admite el ex -elcalde señor 
Lope Huerta, en su artículo Car
tas Iplacenses, (Ver PUERTA 
DE MADRID de 4-7-8 7). 

Esperamos que la nueva cor
poración abandone la línea de 
prepotencia, arropncia y menos· 
precio, que hasta ahora ha segui
do con los ciudadanos en general 
y con las sociaciones de vecinos 
y otros grupos sociales en parti
cular. Estos grupos quieren par
ticipar y contribuir con su apor
tación · a crear una ciudad más 
humana e igualitaria, donde la 
opinión de cualquier persona sea 
escuchada. 

Para empezar esta urgente 
rectificación, invitamos al nuevo 
gobierno municipal a ponerse en 
marcha para corregir los errores 
que esta asociación vemos como 
más inmediatos y darles sus solu
ciones. 

1.-Que si de verdad queremos 
que todos los ciudadanos seamos 
partícipes para solucionar los 
problemas que nos ocupan, el 
primero que debe estar dispuesto 
es, ese gobierno municipal, evi
tándolos y no creándolos. 

2.- Escuchando y tomando en 
cuenta las sugerencias y alterna
tivas que desde las entidades ciu
dadanas se dan, y no, haciendo 
caso omiso · de las invitaciones 
que nuestra asociación ha hecho 
en varias ocasiones al comité del 
partido local que gobierna nues
tro municipio para discutir las 
soluciones. Sirva como ejemplo 
su ausencia, sin aviso, en la con
ferencia debate sobre urbanismo 
en El Val, la cual trataba de una 
problemática grave que se da en 
nuestro barrio y que es urgente 
corregir. La zona del Val, se va 
pareciendo cada vez más al fa· 
moso barrio del Pilar de Madrird; 
dicho barrio fue construido en 
la última década franquista · por 
el promotor y constructor José 
Banús, que fue haciendo el ba
rrio según se le antojaba, y des
pués se hacían las leyes que lep
lizaban aquella barbarie urbanís
tica. Pero aquello eran otros 
tiempos ... ¿o no? 

3 .- Poniendo a disposición de 
los ciudadanos todos aquellos 
medios precisos para que la par
ticipación sea un hecho, entre 
los cuales se encuentran los loca
les para las asociaciones y cen
tros socio-culturales en los ba
rrios; información de los plenos 
con tiempo suficiente y como 
otros han indicado ya, que se 
haaan por las tardes, para que los 
trabajadores (que tienen trabajo) 
interesados puedan asistir. 

4 . - No nepr o dar larps a 
cuantos informes técnicos sobre 
cualquier materia (urbanismo, 
enseñanza, sanidad, medio am· 

biente, etc.), sean solicitados por 
cualquier vecino. Esta asociación 
lleva esperando desde hace tiem
po le sea enviado el informe téc
nico sobre el W'banismo en nues
tro polígono y hasta la fecha no 
ha recibido ni una sola contesta· 
ción a cuantas solicitudes han 
sido hechas. 

S.- No esperar a que sean los 
vecinos los que tomen siempre la 
iniciativa, para sacar a la luz 
agresiones que sufre el medio 
ambiente en nuestra ciudad, co
mo· el caso del atropello que han 
sufrido los árboles de la avenida 
del Val, en cuya defensa han' 
tenido que movilizarse los ciuda
danos, cuando es competencia · 
del concejal de tumo de buscar 
y pedir responsabilidades a todos 
aqullos que violen el artículo 
numero 45 de la Constitución 
Española que en su apartado 2, 
dice: "Los poderes públicos vela
rán por la utilización racioJJAI de 
todos los recursos naturales, con 
el fin de proteger y mejorar la 
calidad de vida y defender y res
taurar el medio ambiente, apo
yándose en la indilpensable soli
daridad colectiva". 

6.--.Que el hospital clínico sea 
un hecho, no una pantomima, 
con horarios de oficina y de lu
nes a viernes, para los escasos 
servicios que cuenta. Por cierto 
las señales que indican el inexis
tente hospital clínico, propone
mos sean tapadas hasta que di
cho centro sea realidad, se evita
rá algún disgusto, ya que equi
vocan al transeúnte, con el peli
gro que esto conlleva. 

7 .- Por último recordar que· 
sería un grave error si la nueva 
corporación no se pone a la ca
beza de cualquier manifestación 
o queja de los vecinos para rei
vindicar la solución a los graves 
problemas que sufrimos día a 
día, como son la falta de planifi
cación en la forma de distribuir 
a los estudiantes de BUP. llevan· 
do niños de 14 años al otro ex
tremo de la ciudad · y a horas 
nocturnas, que no son adecuadas 
para ellos, debido a la escases de 
plazas en los institutos de sus be· 
rrios y que al ser competencia 
del ministerio de Educación la 
construcción de estos centros, 
sea el ayúntamiento el primero 
en .denunciar y presionar para su 
solución. 

Finalmente queremos felici· 
tar a la nue'fll corporación muni
cipal, agradándonos las palabras 
del señor alcalde que dice: "Que 
piensa salir a la calle, a andar, 
para hablar con la gente y tomar 
un contacto directo con la reali
dad ciudadana, que no quiere 
estar sentado en su despacho". 
(PUERTA DE MADRID 4-7-87). 
Con tal actitud, oirá y verá que 
todo lo que aquí decimos no nos 

· lo inventamos, es la realidad co
tidiana. , 

Asociacion de Vecinos El Val 

PUERTA DE MADRID 



ARQUll"ECTURA 
COMPLUTENSE 

Una nueva publicación sobre 
Alcalá ha visto la · 1uz en estos 
días. La obra "Alcalá de Hena
res, arquitectura de su siglo de 
oro", de la que es autor el Dr. 
arquitecto José María Málaga 
Galíndez, prologada por el Ilmo. 
Dr. Escandell Bonet, es una re
construcción arquitectónica de 
Alcalá del Barroco, asumida con 
la depurada técnica, el bello di
bujo y especial sensibiidad artís
tica del autor. 

Del mismo modo que Cuvier 
se valió de una vértebra única, en 
la famosa inducción que ilustran 
los fastos de la Ciencia, para 
reconstruir imaginariamente el 
esqueleto de un mamífero ante
diluviano, así, Pepe Málaga, nos 
re-crea un Alcalá en su etapa his
tórica de esplendor mediante la 
reconstrucción ideal de una serie 
de edificios conforme a un esque
ma de tipo ideal para los que han 
desaparecido o están a punto de 
desaparecer, y nos expone sus hi
pótesis gráficas "desarrolladas en 
función de las características y 
esquema-tipo de. los edificios de 
la época, complementadas con 
soluciones teóricas puramente 
indicativas". De los edificios que 
se conservan, aunque han sufrido 
profundas transformaciones en 
patios, torreones, escaleras y fa
chadas, nos muestra, no obstan
te, su pasado original a través de 
un análisis científico mediante el 
estudio de muchos elementos 
como ]as columnas tabicadas de 
las que sólo se aprecian los fus" 
tes o el capitel. de las balaustra
das enterradas en muros de ce
rramiento. etc., y, como vulgar
mente se dice que ciencia es el 
lenguaje de lo bien hecho, el 
fruto de sus análisis nos lo mues
tra en un bello lenguaje de dibu
jos y p1anos de secciones. plan
tas, fachadas, portadas. gale
rías, patios, escudos, etc., a los 
que añade la meritoria innow
ción de sustituir la letra impresa 
por una grafía artesana realiza
da a mano por el autor. 

El Alcalá castellano-manche
go revive a nuestra contempla
ción con sus casas señoriales que 
vienen a ser una continuidad en
tre la humilde casa campesina y 
el palacio renacentista por lo que 
tienen de retorno al humanismo 
al ser mucho más humanas en 
contenido y expresión que los 
fríos palacios en piedra labrada, 
siendo un reflejo de la época his
tórica Y del espíritu cultural de 
Alcalá, pues, como decía Euge
nio D'Ors, '1as formas arquitec
tónicas de un período histórico 
dado, sontituyen una nueva ma
nifestación de la política del 
mismo". 

Además de las casas señoria
les, se estudian edificios nobles 
(colegios, conventos ... ), y la ar
quitectura popular a través de las 
famosas posadas, algunas de las 

PUERTA DE MADRID 

cuales han llegado hasta nuestros 
días. Sus elementos barro. ladri
llo y madera. que en todas partes 
se compenen ·de modo muy simi
lar. cobran forma y vida en estos 
bellos grabados. y se plasman en 
el estilo barroco que es un arte 
intelectual profundamente arrai
gado en la vida del pueblo, y la 
comunicación entre J\rte y pue
blo se efectúa a través del artista 
que es José María Málaga y su 
"niágico lápiz". 

Poco puedo añadir que no ha
ya expresado el ilustre profesor· 
Escandell de forma magistral en 
su bello prólogo, en el que valora 
esta obra como "aportación eru
dita y recreación técnica" pu
diendo "decirse que el presente 
libro permitiría hacer la maqueta 
de lo que era en el s/XVII la es
plendorosa villa alcalaína". 

Sólo me queda manifestar mi 
extrañeza y asombro de que esta 
obra magistral no haya encontra
do sensibilidad en las institucio
nes culturales para editarla públi
camente, ya que es un regalo 
artístico-eultural que el autor 
hace a sus paisanos y que, por 
desgracia, sólo podrá llegar a un 
reducidísimo número de bene
ficiarios. 

Ante el rechazo oficial, el 
autor, prudentemente. nos dice 
en la introducción: "Uejpldo a 
este punto en que las gestiones 
me han aburrido ... me decido a 
publicarlo por mi cuenta, en una 
tirada muy pequeña y con el úni
co fin de regalarlo, haciendo que 
mi esfuerzo pueda ser útil. acaso. 
a los demás". 

Muchos alcalaínos, bibliófí
los, his_toriadores, amantes del 
arte, manifiestan su indignación 
al verse privados al acceso de 
esta joya artística y. airados, ma -
nifiestan que la negativa a editar
lo por las más altas instancias 
culturales de la ciudad se debe a 
un "sectarismo retrógrado" con 
"tenebrosas listas negras", mien
tras que algunos, más pragmáti
cos, lo achacan simplemente a 
incompetencia de los dirigentes 
entre los que no hay ningún alca
laíno, por lo que ni sienten, ni 
aprecian, ni valoran nuestro pa-
trimonio cultural. · 

Recojo este comentario "In 
animo nobili" con la intención 
de desmentirlo · y para deshacer 
malentendidos, y manifestar que 
si no lo han editado habrá sido 
por la, tan conocida, "faita de 
presupuestos". 

Dicen que rectificar es de sa
bios, por lo que espero que esta 
obra, auténtico rejpllo artístico, 
se edite por 11> institución cultu
ral corresp01. ~ - ~n ·: e en beneficio . 
de la ciudad y de la sociedad que 
la demanda con justificada espe
ranza. 

Jesús 
FERNANDEZ MAJOlERO 
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Opinión 

DE LA ARROGANCIA, 
DIGNIDAD Y OTRAS 
CONSIDERACIONES 

La arrogancia es una actitud del 
que se cree superior; la arrogancia 
es enemiga de la democracia. ésta· 
no estará consolidada plenamente 
hasta que estos hábitos no estén 
descartados de las formas o modos 
de hacer poütica. Un mes después 
de haber sido elegida la nueva cor
poración municipal, por una pro
puesta· de la alcaldía apoyada 
naturalmente por todos los miem
bros de su equipo, se hacen una 
subida del salario que supera mu
chísimo la de cualquier trabajador 
argumentando que necesitan un 

.salario digno. ' 
Seftor alcalde, eso ·lo necesita

mos la mayoría 'de los trabajadores, 
pero esta· actitud es más escandalosa 
todavi'a si se tiene en cuenta la subi
da que se hicieron hace tres meses· 
con el conjunto de los funcionarios 
del ayuntamiento. ' 

¿Qué sentido de la solidaridad 
tienen estos seftores que se conside
ran más dignos que un maestro o un 
parado? La dignidad la da la tran
quilidad de espi'ritu para con tus 
semejantes, el sabeise parti'cipe de 
sus· problemas cotidianos porque 
también los sufres, esta dignidad va 

implícita en la persona y no hacen 
falta salarios superiores para apoyar 
esta· categoría humana, que natu
ralmente no la tienen · todos los 
políticos. Dedicarse ·a la política 
debe ser· otra cosa, ·un servicio a los 
demás, no un servirse de los demás, 
una buena administración de los 
recursos· y· no un derroche de éstos, 
una escala de prioridades que faci
liten una vida digna para todos los 
componentes de la sociedad y que 
no aumenten las diferencias e -injus
ticias a las que ya nos estamos 
acostumbrando. ' 

Democracia es otra cosa · que 
pedirnos el voto cada cuatro años, 

y no se consuelen pensando que el 
pueblo todavía les da su apoyo, 
pues de 29.000.000 votantes a uste· 
des les votaron aproximadamente 
9 .Ó00.000 personas, que no son la 
mayoría.» Por lo tanto, hagan el 
favor de dignifcar la poh'tica con 
actitudes que correspondan a tal 
calificativo y después, si el país lo 
permite, nos subiremos el sueldo 
todos y así podremos obtener una 
renta per cápita más a· nivel euro
peo, ya que nuestros impuestos si' 
lo están, y desde nuestra reflexión 
hacemos un llamamiento a las 
suyas si todavi'a se está a tiempo. 

M. Teresa GALEOTE 
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CARTA ABIERTA 
AL GOBIERNq MUNICIPAL 

El pasado 10 del corriente asisti' 
por primera vez a un pleno munici
pal (anteriormente no pude asistir 
a ninguno por celebrarse todos por 
la maftana) y observé con qué des
caro nuestro representantes munici
pales se subían el salario entre 'un 
20 y un 40 por ciento, mientras que 
al resto de los trabajadores nos han 
subido de un 5 a un 7 por ciento , y 
eso pudieron hacerlo por la absten
ción del grupo de AP, pues el resto 
de los grupos, JU y CDS, votaron 
en contra. 

Me llamó la atención cómo el 
representante de AP justificaba la 
abstención de su grupo y decía que 
20.000 pesetas más Q menos no 
tenían importancia siempre y cuan
do la gestión de nuestro gobierno 
municipal fuera positiva. 

A mí me parece todo lo contra
rio, ya que son un grupo de trabaja
dores que tienen la gran suerte de 
poder ponerse ·el sueldo que quie
ran, lo menos que pueden hacer es 
dar ejemplo y aprobar una subida 
como a1 resto de los trabajadores. 
Por otra parte, la gestión municipal 
hasta la fecha no ha sido positiva. 
No hay más que ver en el área de 
urbanismo lo mal proyectada que 
está· nuestra ciudad, la densidad de 
habitantes que tienen nuestros dis
tritos y las pocas ZQnas verdes de 
recreo que en ellos hay. 

En el área de la enseñanza el 
gran problema que tienen nuestros 
jóvenes para conseguir una plaza de 
BUP en cualquiera de los tres insti· 
tutos que actualmente están funcio
nando, los cuales son insuficientes, 
así como en el área de Formación 
Profesional. 

La seguridad ciudadana está cada 
vez peor, pues raro es el comerciante 
que no haya sido atracado alguna vez, 
así como el tráfico de drogas, pues' 
los camellos trafican en nuestra ciu
dad sin miedo a ser detenidos. 

El paro sigue siendo el gran cáíí
cer de nuestra juventud. En el área 
de sanidad no tenemos más que 
acercarnos a· nuestros ambulatorios 
para ver las grandes colas que se 
forman para acudir a la consulta de 
nuestros médicos de cabecera o 
cualquier análisis o prueba que ten
gamos que hacernos. As{ como la 
larga espera que seguimos aguantan
do para que se abra el hospital, pues 
aunque de cara a la galeri'a 'ya se 
inauguró, debió de inaugurarse sóla-

, mente el edificio porque los servi
cios siguen sin funcionar y mucho 
nos tememos los alcalaínos que esto 
siga para rato. 

En fin, hay más cosas· que fun
cionan mal, que las dejamos para 
otra ocasión y espero que la gestión 
de este gobierno municipal sea lo 
suficientemente positiva como para 
gestionar y solucionar todos e-stos 
defectos . 

Francisco BLANCO 
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QUIEN MAS HABLA ES QUIEN 
MAS TIENE QUE CALLAR 

El día 27 de junio salió un artí
culo escrito en este periódico por 
don Gerardo Azañedo Sanz, en el 
que me sentí indignada al leerlo, ya 
que hacía una crítica de nuestro 
anterior alcalde, Ai:Senio Lope 
Huerta. De siempre escuché quien 
más habla es quien más tiene que 
callar, y esta vez es bien cierto por
que no creo que don Gerardo tenga 
nada que reprochar a nuestro ex
alcalde. Yo no sé si como político 
será mejor o peor, pero sí puedo de
cirle que como persona y como 
alcalde, que es lo que realmente 
debe preocuparnos a los ciudada
nos, no se merece ningún reproche, 
ya que como persona y como alcal
de ha sido y será lo mejor que he
mos tenido en Alcalá y todos así lo 
reconocemos pues se ha preocupa
do del problema de sus ciudadanos. 

Yo tengo un hijo con 15 años 
totalmente inválido, como usted 
debería saber. Bien, pues él se mo
lestó en dejar todo lo que tenía que 
hacer para pasar una mañana en mi 
casa haciéndole compañía a mi hijo. 
Teoporo Escribano también se · 
preocupó al saber que yo vivía sola 
con mis hijos, y que a éste tenía 
que su birlo y bajarlo en brazos al 
piso y que yo· no podía hacerlo. Se 
preocupó de que . le arreglasen una 
vivienda con todo' lo necesario para 
una persona inválida. ¿Cómo se le 
puede criticar a un señor que se mo
lestó por los problemas de una se
ñora de la limpieza? Se le podría 
criticar si ·hubiese hecho lo que 
usted hizo. 

Como usted sabe, mi hijo fue 
atropellado por un coche al salir del 
colegio en el año 81, siendo usted 
director del colegio Puerta de Ma
drid. Estuvo ingresado hasta junio 
del 82 en un hospital, o sea 13 me
ses; en todo este tiempo usted no 
tuvo un solo momento para visitar 
a un niño que pertenecía a su cole
gio. Cuando ingresó en el hospital 
los médicos dijeron que hablase con 
usted, pues tardaría en volver al 
colegio pero que tendn~a que volver 
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en una silla de ruedas . .Entonces us
~ted me dijo que no me preocupara, 
que tendría su plaza, pero un año 
más tarde le dieron el alta y cuando 
fui a decírselo me contestó que si 
yo estaba loca, que cómo se me ha
bía ocurrido que lo iban a admitir 

EN BENEFICIO DE TOOOS 
LA SOLUCION, 
RESPONSABILIDAD DE TOOOS 

en una silla de ruedas. Me dijo que En la vida, a veces uno contem
era imposible, que un niño en una pla, con rabia contenida.y sintiendo 
silla de ruedas era una responsabili- vergüenza ajena, entre los seres hu
dad muy grande Y nadie lo acepta- manos, ·comportamientos propios 
ría, que lo llevase a Pablo.!icasso, de quien se automargina producto 
que era un c?legio para run?.s con de las deficiencias psíql.iicas, físicas 
problemas psiquicos. Yo le dije que o intelectuales, dentro de una socie
mi hijo tenía derecho a ir a·un cole- · dad como la nuestra que día a día 
gio de niños normales, ya que el lucha por desterrar de la misma 
problema que el tenía era físico no aquellas conductas desestabilizado-
psíquico. · ras manifestadas en diferentes for-

y o le pedí Y le supliqué, pues mas: ·ya sea· con metralletas, con 
hacía la limpieza del colegio, Y máquinas de escribir o verbalmente, 
podía estar cerca de mi hijo, pero mediante insultos, difamaciones y 
lo echó del colegio Y tuve que lle- provocaciones ·utilizando con la 
vario al Lope de Vega, que me pilla- más burda dem' agoma la buena fe 

1 · ' · d · sa Durante · .,.. • ba ejisimos e mi ca · de colectivos de ciudadanos y · tra-
6 meses lo tuve que estar llevando ª .. bajadores en los centros de trabajo 
un psicólogo porque é~ no acep!ab~ y lugares similares. 
que por estar en una. silla de ru da Las metralletas pueden producir 
lo hubiesen e:hado del colegio. muertos; las máquinas de escribir, 
Luego me alegre de haberle l.levado personas maltratadas, crispación y 
al Lope de Vega porqu.e siempre desconcierto y la demagogia, como 
tendré que estar agrade~ida a todo arma sistemática, empresas privadas 
el personal de ese colegio, que des- cerradas y· servicios públicos privati
de el director hasta el personal de zados. ES obvio que esto es produc
cocina, se poi:taron muy bie~ con to de -quien pretendemos hacer pa
e1, y en especial a sus companeros, gar a los demás sus· taras y frustra
que lo supieron aceptar como uno ciones personales. · 
más. de la clase. · A todos les doy las N 0 es fácil la solución, por eso · 
gracias. . se hace necesario que todos asuma-

Ya ve, don Gerardo, siempre se mos la responsabilidad que nos 
encuentran. personas buenas., Des- corresponde y de una vez nos atre
pués de dejar usted el colegio en- vamos con la valentía cívica nece
tró don José Luis de director, Y él saria, 'a adoptar posicionamientos 
me dijo que, si quería volver a lle- claros ante la conducta de estos 
var ª.mi, hijo al c~l~g_io Puerta de "tullidos sociales",. aunque a veces 
Madnd, el lo ~dmitma .de nuevo. esto suponga tener que intervenir 
De hecho hab1a otro mí\o al que en situaciones incómodas mediante 
uste~ .tampocó aceptó por ser mi- actitudes impopulares, p~ro social
n~valido Y desde que uste~ se mar- mente necesarias, en favor· de la 
C~? hasta h~~e poco a ese ruñ? tam- convivencia, el respeto mutuo y, en 
bien lo admitieron en el colegio. definitiva, en defensa del sistema 

Y usted es el que se engrandece democrático que todos nos hemos 
diciendo que le · han votado 12 .000 dado 
alcalaínos~ pues si yo pienso que si T~dos podemos y debemos ha
t~dos los alca~ínos supiesen qu~ el cer algo. Unos yugulando las pre
d1a que un hijo. o un ser quendo tensiones de terroristas y trafican
tenga la desgra~ia de qu~dar mal tes; otros no defendiendo a vagos, 
usted l~ apartara de la sociedad, no ladrones y agitadores. Hay quienes 
le habn~ dado tantos voto~, por- deberán asumir, como gestores pú
que los cm~ada~os no ne~~sitamos blicos, el que a estos "·iluminados 
gente, o me,¡or dicho, p~b bcos que sociales" ·se les "premie justamen
se maten Pº! el poder, sino alcaldes te" y no mostrarles et premio y 

luego no dárselo, dejando el "em
bolado" a los demás. · 

Por último, todos y· cada uno de 
nosotros, como ciudadanos y·como 
trabajadores, aprendiendo a desen
mascarar y rechazando a quienes, 
con demagogia, provocaciones y 
difamaciones, ·nos utilizan y nos 
hacen pagar las consecuencias. · ' 

Podemos hacer dos cosas: · 
-Continuar actuando como el 

avestruz o 
-Situar en su justo· lugar social a 

quienes representan y fomentan es
ta lacra social. 

De cualquier forma, esto es una 
responsabilidad de todos. · · 

J .L.J . . 

NOTA PARA LA PRENSA 

Ante las noticias aparecidas en 
diferentes medios de comunicación 
relativas a que · determinados veci
nos de Alcalá de Henares se lian 
solidarizado con el policía nacional, 
Adolfo Palenciano García, '.presunto 
autor de la muerte del joven Felipe 
Dornínguez. Estas asociaciones de 
vecinos hacen las siguientes preci
siones: 

1.- Nosotros y en calidad de una 
representación mayoritaria del mo
vimiento vecinal de Alcalá de Hena
res, no nos solidarizamos con nadie 
que sea presunto responsable de la 
muerte de un ser humano. Menos 
aún cuando ésta ha sido de una for
ma violenta. 

2.- Consideramos que saJ.ir en 
defensa de alguien que haya inter
venido en un hecho violento, es 
dar carta blanca para que estos 
sucesos vuelvan a ocurrir ; y nadie 
tiene derecho a m~tar· a un seme
jante suyo. ' 

3 .· Sobre que si la muerte de 
Felipe Domínguez, fue o no inten
cionada no entramos en ello porque 
eso es competencia exclusiva de los 
tribunales de justicia. El intentar 
pronunciarse sobre la culpabilidad 
o inocencia de lo ocurrido es pre
juzgar un hecho que aún no se ha 

·juzgado. 

Asociación de Vecino 
Reyes Católicos 

Asociación de Vecinos del Val como Arseruo Lope, que se preocu
pen por los problemas de la gente 
que les vota, para que ellos no sean 
grandes políticos .sino grandes alcal
des que se preocupen por los pro
blemas y necesidades de su pueblo, 
que es para lo que han salido ele
gidos, y quiero aclarar que esto no 
es por hacer política en contra de 
usted, porque yo sí que soy igno
rante y analfabeta, porque a mí los . 
políticos es lo que menos me im
porta. Lo único que ,quiero son al
caldes, y que la gente que tiene el 
poder se preocupe de la clase baja 
como es a la que yo pertenezco, y 
el señor Curro, como cariñosamente 
le llamamos, así lo demostró. 

MECANOGRAFIAMOS 
CUALQUIER TEXTO 

Benita ALCAZAR 

TESIS, TRABAJOS DE CLASE, PROYECTOS, 
INFORMES, CIRCULARES (MAILING). 

CONFECCIONAMOS TODO TIPO DE RECIBOS 
(Comunidades de propietarios, colegios, etc.) 

LETRAS DE CAMBIO -TRADUCCIONES-
-También transcribimos de cintas magnetofónk~-

~ t:.- ~ 
1
• ffil i:' c/. Mayoi:t 28 - lo -Tlf.: 889 11 45 

~ n "°" (Junto al Danco de Comercio) 
ALCALA DE HENARES · 
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GACBl=ILLAS 
COMPLUTENSES 

EL NUEVO 
AYUNTAMI ENTO 

Bien, pues ya tenemos nuevo 
ayuntamiento ... Y, puesto que Jos 
socialistas han perdido cuatro con
cejales y, además, Jos cuatro ediles 
comunistas han quedado fuera del 
equipo de gobierno, el resultado ha 
sido que habfa en el ayuntamiento 
de Alcalá más comisiones (que es 
como decir "ministerios") que equi
po de gobierno (que es como decir 
"ministros"). 

¿La solución? Muy sencilla: Ha
cer que los concejales socialistas 
hicieran doblete e, incluso,. triple
te en relación con el anterior ayun
tamiento. 

Así que , una de dos: O los con
cejales de la anterior corporación 
tenían un trabajo muy relajado, o 
los actuales se van a encontrar bas
tante agobiadillos en sus múltiples 
obligaciones. 

LA PROCESION 
DE SAN CRISTOBAL 

Por supuesto que nada tengo en 
contra de que se conmemore la fes
tividad de San Cristóbal, el patrón 
de los conductores, con una proce
sión motorizada por las calles de 
Alcalá. Pero ... ¿Es necesario hacerla · 
con tanto escándalo? Amén de que 
las ordenanzas municipales son muy 
claras en lo que respecta a la utili
zación de las señales acústicas en el 
interior del casco urbano. 

LAS TERRAZAS DE VERANO 

Desde hace algunas semanas, y 
coincidiendo con la llegada del ca
lor, han surgido en nuestras calles 
multitud de terrazas en las que los 
alcalaínos podemos, si así lci> desea~ 
mos, combatir los rigores del estío.: 

Hasta· aquí, 'todo perfecto. El 
problema, es que algunos de los 
propietarios de estas terrazas han 
hecho una ocupación abusiva de la 
vía .pública habiéndose llegado, en 
ciertos casos, ·al entorpecimiento 
real del tráfico peatonal en las calles 
en las que están instaladas. · 

En resumen: Terrazas sí, pero 
sin abusos·; la calle es de todos. 

LA PROPAGANDA 
ELECTORAL . 

A pesar del tiempo transcurrido 
desde que tuvieron lugar las pasadas 
elecciones municipales, aún pueden 
verse por algunas calles de Alcalá 
pancartas y banderolas colgadas de 
las farolas desde las cuales nos con
templan los descoloridos rostros ·de 
ciertos candidatos a alcalde. Eviden
temente, no estaría de más que es
tos o·bjetos, obsoletos ya. fueran re
tirados hasta la próxima convocato
ria electoral. 
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LOS ARBOLES DEL V AL 

Mi felicitación más sincera a los 
vecinos del V al por su ·iniciativa de 
regar los árboles de su barrio; ya 
que quien tenía que hacerlo -el 

· ayuntamiento- no lo hace, tendre
mos que ser los propios vecinos 
quienes carguemos con esta respon
sabilidad ... Esperemos que el señor 
Herrero, nuevo concejal de Medio 
Ambiente, desempeñe su cometido 
no ya mejor que su ·antecesor el 
señor Pitarch (realmente, hacerlo 
peor resultan'a .muy difícil), sino 

· simplemente bien. No es tan difícil, 
creo. 

LOS SUELDOS 
DE LOS CONCEJALES 

Leo en PUERTA DE MADRID 
la tabla con los sueldos de los con
cejales, sueldos que no son precisa
mente magros para los tiempos que 
corren. Esperemos, ·tan sólo, que 
nuestros gestores municipales justi· 
fiquen con su buena labor el dinero 
que cobran. 

LAS ZANJAS 
DELA 
CALLE DE LIBREROS 

O de otras calles de Alcalá, que 
por la asiduidad con que se abren 
bien merecerían contar, como decía 
el viejo chiste; con una cremallera. 
Lo malo, es que en ninguna de estas 
ocasiones se aprovecha para ente
rrar los cables eléctricos que afean 
las fachadas y que, recordémoslo; 
están prohibidos por la ley de pro
tección del patrimonio bajo la que 
está amaparado el casco antiguo de 

· nuestra ciudad. · 

LA CALLE MAYOR 

No, no voy a decir nada original 
sobre las obras que están teniendo 
lugar en nuestra calle principal... Y 
es que, han sido muchos ya los que 
se han quejado de la incomodidad 
del adoquinado, de la gran abun-

. dancia de tapas de registros {mu
chas de las cuales no asientan bien), 
del dudoso ·drenaje del alcantarilla
do nuevo en caso de lluvia torren
cial, o de la extrema lentitud con la 
que se está desarrollando la obra ... 
Quejas todas plenamente justifica
das por la realidad. ' 

Es una lástima. El proyecto era 
bueno y bonito, y podía haber sido 
llevado a cabo de una manera mu
cho mejor. Pero, como suele ocurrir 
bastante a menudo, la forma de lle
varlo a cabo en la práctica ha echa
do a perder muchas esperanzas ... 

· Entre ellas las mías. · 

José Carlos 
CJ\NALDA CAMARA 

EL 100 º/o DE NUESTROS ALUMNOS, 
EL CURSO ANTERIOR, 

SUPERARON LA SELECTIVIDAD 

Grupos reducidos. 
Atendión individualizada y seguimiento personal del 
alumno. 
Orientación profesional. 
EL INGLES Y LA INFORMATICA, como asignaturas 
relevantes en nuestros programas. 

PREESCOLAR: 
• Desde los 3 a los S aftos. 
• Gabinete psicopedagógico, con atención individual al 

desarrollo madurativo integral del niño. 
• INGLES: desde los 4 años. 
• Patio independiente, para los niños de Preescolar. 
• Todo el profesorado de Preescolar es titulado y especia

lista en este nivel. 

-COMEDOR Y TRANSPORTE ESCOLAR-
-ABIERTO EL PLAZO DE MATRICULAS-

Secretaría: Teléfono: 889 38 79 
c/. Luis de Medina, 12 (Pryconsa) Alcalá <je llenares 

SU IMAGEN MERECE 
MAS OUE 1.000 PALABRAS 

PEDRO MERINO 
con el sistema ""-lG.wJ LQQK. lllHllQil ® 
le propone un mTt~~; ~ral para que usted también 

pueda recuperar su inagen . 

Veng• •vernos, o llámenos, le Informaremos sin compromiso. 

C/ Cínov• del C.dllo, 30 
Telfiono 889 20 18 

Avcll. de los R~• C.t6lcol, 3 .. 
Tdffono 881 44 45 
ALCALA DE HENARES • 

PUERTA DE MADRID . 



SUELDOS DE LOS CONCEJALES 
y 

ABSTENCIONISMO DE ALIANZA POPULAR 

Concejales de 1 U y del CDS, 
as( como el público asistente al 
último pleno del Ayuntamiento, 
han podido tal vez sorprenderse 
de la actitud de Alianza Popular, 
que se abstuvo en la votación 
relativa a loe aumentos de sueldo 
a los· concejalec, tal como propo
n (a la alcaldfa. El argumento 
ex pue.ito por el señor Lópe.z 
Borreguero de AP, se apartó 
radicalmente de los que hablan 
esgrimido los otros dos partidos 
de la oposición, centrados éstos 
en l¡i cuantfa absoluta de las 
retribuciones. El señor López 
hizo ver que di<cutir acalorada
mente si el aumento debería ser 
de 20.000 ó 30 oon p~etas, o 
incluso congelar ese aumento 
(propuesta del CDS}, no era lo 

/ más procedente desde un punto 
de vista estrictamente económi
co. Con mentalidad empresarial 
-lY no es el Ayuntamiento una 
de lac mayores empresa• de 
Alcalá?-. López se limitó senci
llamente a relacionar el sueldo 
con la eficacia. Dijo que un suel
do bajo atribuido a un funciona
rio que "no funciona•· es lo que 
más caro puede costarle a un 
ayuntamiento. Y en sentido con
trario, un sueldo elevado atribui
do a un funcionario eficaz es la 
mayor suerte que pueda caberle 
a una empresa. 

Para ilustrar lo dicho, López 
puso los siguientes ejemplos, el 
primero de ello• referido a los 
anteriores ayuntamiento•: por la 
compra de los terrenos del Par
que Natural, de la Cerámica 
Estela y del Teatro Pequeño se 
invirtieron unos dosicentos 
millones de pesetas, •implifican
do y redondeando los gastos 
para lo cual hubo que concertar 
un crédito bancario. Pues bien, 
este crédito habrá costado apro
ximadamente 30 millones de 
peseta< al año, lo que en cuatro 
años supone 120 millones de 
pesetas. Esto lo considera Lópe.z, 
y con razón, una mala gestión 
por no haber tenido todavía la 
más m (nima rentabilidad, ni 
siquiera esa que tan socorrida· 
mente se llama la "rentabilidad 
social''. El lector podrá com

-prender inmediatamente que 
este despilfarro, fruto de una 
gestión muy discutible ha costa
do a las arcas municipales una 
cantidad por lo menos siete 
veces mayor, siempre aproxima
damente. 'que los aumentos que 
el otro d(a se debatían. Y. conti
nuando con el razonamiento, si 
una compra de doscientos millo
nes nos acaba co•tando eso• 120 
m iliones, asusta pensar lo que 
puede estar pasando con los 
cuatro mil millones de pe•etas 
del presupuesto anual de nues
tro Ayuntamiento .. 

El segundo ejemplo de mala 
gestión es el que se refiere a la 
reforma de nuestra calle Mayor. 
Todos los vecinos, sin distinción, 
la vienen calificando de chapuza. 
Pero lo más grave es que ha sido 
u na chapuza carícima, cuantifi· 
cable en cuanto a los gastos de la 
obra en sí, pero difícil mente 
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cuantificable en cuanto a las 
enormes pérdidas que han expe
rimentado los comerciantes de 
esa vía durante .los interminables 
trabajos. Y la incógnita de lo que 
van a perder en el futuro, puec 
e~tá claro que en e•toc me~s se 
ha producido una pérdida de 
clientela pérdida que en la ma
yor parte de los casoc habrá sido 
irreversible al haberse habituado 
el consumidor a comprar en 
otrac zonas, Llegados a este pun
to, el argumento de Lópe.z Bo
rreguero . es sin duda convincen
te. Que el lector deduzca si tiene 
sentido el diccutir uno• aumen
to• que no suponen ni cuatro 
millones al año, cuando el verda
dero problema radica en encon· 
trar a un concejal responsable 
que no hubiera llevado este 
asunto de la calle Mayor de la 
forma que lo ha llevado con el 
apoyo, por cupuesto, de todo el 
equipo de gobierno socialista. 
Por todo lo dicho, fácil es dedu
cir que la abctención de AP en 
este punto relativa a los aumen
toc de cueldo a los concejales ec, 
por lo menos coherente. 

Se ha hablado por otra parte 
de la fiebre abstencionista de AP 
y se ha llegado a insinuar ha•ta 
una especie de pacto secreto con 
el PSOE. Los concejale• de 
Alianza Popular quieren aclarar 
públicamente, y el PSOE podr{a 
confirmarlo que tal pacto no 
existe más que en ciertas imagi
naciones cal.enturientas. c;iguien
do la linea expuesta en nuestro 
discurso de apertura, AP votará 
contra una propuesta del P~OE 
cuando ésta nos parezca ''arbi
traria, abusiva o contraria a los 
interesec de nuectra ciudad" 

·Hata ahora ecta circun<tancia no 
ce ha dado, a nuestro juicio. Por 
lo tanto habría que recomendar 
un poco de calma entre los otros 
dos partidos de la opo<ición. 
Ellos tienen suc recpectivas ex
trategias y jyegos que no tienen 
por qué coincidir necesariamente 
con loe nuestros. El d(a que 
coincidan, pues cerraremos entre 
los tres el paso a alguna propue•
ta del equipo de gobierno. Y éca 
será una actitud razonable. Es 
evidente que AP jamás acordaría 
un pacto de gobierno con el 
PSOE. cosa que sí haría, ya lo 
hizo, alguno de loe partidos que 
nos atacan. Y lo haría muy a 
gusto, si se lo propusieran, para 
as( repartirse esos cargo~ y esas 
comi<iones que ahora no pueden 
alcanzar Y posiblemente no cri· 
ticarían ni habr(an votado con
tra los aumentos de sueldo pro
puesto< por la alcaldía, Quede 
claro, por otra parte, que AP no 
puede prestarse de modo irres
ponsable a secundar de•de el pri
mer día el conocido furos icono· 
clasta de ciertos concejales inte· 
rasados en jugar al plmpampum 
con un equipo municipal que, no 
lo olvidemos, ha 5.ido elegido por 
el pueblo de Alcalá. 

Fernando GARCIA-PELA YO 
Portavoz de Alianza Popular 

Entidad de financiación de ámbito nacional 

PREC:ISA 
Un/una joven Titulado Superior en Derecho, EcoJ\9micas, 

ICADE o similar, con servicio militar cumplido, 
para sus oficinas en Alcalá de Henares. 

Desempefiará las labores propi~ de un 
TECNICO-COMERCIAL 

asignándole la gerencia de un área propia de actuación. 
-NO ES PRECISA EXPERIENCIA LABORAL

Ofrecemos retribución adecuada al puesto e incorporación 
inmediata en la plantilla de la empresa. 

Interesados enviar historial y fotografía reciente a apartado 
de correos 1.004 de Alcalá de Henares. 

Construcciones ANMADA 
OBRAS Y PROYECTOS, S.A. 

• Albañilería en general 
• Reformas. 
• Locales comerciales 
• Naves industriales 
• Chalets 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

NUESTRA Sr a. út t> t Ll N. 2~ 
Teléfono: 880 4 7 11 Alcalá de Henares 

--------- - - - -

MAQUINAS DE COSER DOMESTICAS 
Todas las marcas - Accesorios - Repuestos - Repa~aciones 

MAQUINAS INDUSTRIALES 
PARA LA CONFECCION 

TRICOTOSAS con las que usted puede ganar dinero con 
el trabajo que nosotros mismos le proporcionamos. - -- - ( 11!!..-"='9~~1/JW~ el. Murillo , 7 (posterior)· Junto a Simago 

~-- -------/- Teléfono: 880 85 05 ·Alcalá de Henares 

n RESlfAURANTE . 

ESPECIALIDADES 

• Ensalada de Morros 

e/ Divino Valles . S (junto a Plaza de Toros) 
Tif . 888 14 38 - Alcalá de Henares 

• Cardos y Setas Baias 
• Tomate Peregrino 
• Ancas de Rana 
• Codillo 

DOMINGOS NOCHE, CERRADO 
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Venga a comprobarlo a: 

Movihenares, S. A. 
Concesionario · Citroen . 
Ctra. N - 2 - Km. 32 
Alcalá de Henares 
Te/s. 880 10 12 - 880 10 95 

---·---- 1 

~=-""= -] --- -
----;;...,..~ --..........._ __ 

AUTOCARES DE GRAN LUJO . 



Estas dos palabras, ·traducidas 
del griego, conci~.-tan el vocablo 
democracia. del que tanto uso y 
abuso se hace en los últimos tiem· 
pos Sellor Caballas: usted no se 
puede creer lo que firma, si verda· 
deramente está bien informado, 
pero nunca es bueno prejuzgar y 
por tanto partiré de la base de que 
s( lo está y asume el juego democrá· 
tlco. Mire usted, sellor Caballas, 
el conjunto de los pueblos se repar· 
ten las verdades y nadie puede 
ostentar la absolutez de lo cierto 
porque las discrepancias constructi· 
vas son, necesarias y enriquecen el 
régimen poi ítico ideado por loo: 
griegos. 

Yo soy un sindicalista influido 
por el anarquismo, el socialismo Y 
el comunismo, que son los ideales 
-1upongo que compartidos por 
usted- que dan origen al movimien· 
to obrero en el mundo; nosotros 
tenemos la obligación de hacer oír 
nuestros puntos de vista, en defensa 
de los principios fundamentales de 
la libertad, pero usted parece que 
no se quiere enterar, porque no le 
gusta lo que oye de quien tiene la 
osad(a de llevarle la contraria; y por 
.eso se permite exigir las máximas res
ponsabilidades públicas desde la tri· 
bu na de este semanario, en la certe· 
za de que nunca se pueden avalar 
las acusaciones de clientelismo, ami· 
guismo y mangoneo (que significa 
hacer ostentación de autoridad y no 
tiene nada que ver con "mangar" 
como alguien muy próximo a usted 
ha querido interpretar. supongo que 
por simple ignorancia). Estas acusa· 
clones tampoco se pueden rebatir 
sin otros argumentos que la mera 
acusación gratuita de suponer que a 
CCOO le dirige IU. iQué desfacha· 
tez la suya, sel'ior Cabal'ias! iCómo 
se atreve sin pensar en las correas de 
transmisiones? 

Pero vayamos puntualizando 
para que- · la transparencia sea 
demostrable: 

1.- El señor González Cerrillo, 
José, no se ha presentado a ninguna 
oposición del Excmo. Ayuntami_!n· 
to de Alcalá de Henares, para acce

lder a la plaza .creada por necesida· 
des del servicio en el parque munici· 
pal de bomberos. Si nó es así, de· 
muéstrelo usted públicamente. 

2.· Es de un cinismo refinado el 
afirmar que la responsabilidad de 
sancionar a un trabajador municipal 
la asume otro trabajador munici· 
pal. iH191 usted el favor, sellor 
concejal! 

3 . .....EI d(a 26 de junio el actual 

SE VENDE 
CHALET 

INDIVIDUAL 
zorA "EL VAL". 

• 650 m
2 

de parcela. 
240 m construidos. 

• 4 dornútorios, 2 baños, 
1 aseo ... 

• 8 armarios empotrados. 
• Cocina completamente 

amueblada. 
EXCELENTES CALIDADES 

Dieao de Torres. 8 
Alralá de Ht'nares 

Teléfono: 880 25 96 

PUEJH A DE MADRID 

PUEBtO Y PODER 
---CONTEST ACION A RICARDO CABAÑAS-__;.-

alcalde de nuestro municipio se 
comprometió a ser absolutamente 
transparente en la valoración de los 
puestos de trabajo del Ayuntamien· 
to, con presencia de la empresa 
Hyde y los sindicatos UGT y 
CCOO, pero nosotros. en fecha 15 
de julio, todavía no tenemos ningún 
informe oficial de cómo se está 
gestionando esta cuestión. ¿Quiere 
usted demostramos lo contrario 
públicamente? 

4.· El sel'ior Inspector de órdenes 
de trabajo no está siendo persegui
do por ninguna razón política como 
usted afirma. pero yo le desaffo 
públicamente a que demuestre que 
esto no es un caso -que viene de 
allos atrás- de apoyo del PSOE a 
la carrera meteórica de un miembro 
de UGT para colocarlo desde peón 
(plaza que no aprobó en su día) 
hasta donde han querido ponerlo, 
sin tener base para desempeñarlo, 
preparándole el terreno de antema· 
no. Por lo que no se trata de perse
cución política, sino de que se haga 
justicia. 

Como usted dice muy bien en su 
escrito "si admitimos que el proce
so es legalmente correcto". Pues 
bien el proceso no es legalmente 
correcto, y no debe usted estar bien 
informado del seguimineto del caso 
que en forma sucinta le explico: 
En la resolución de 8 de abril de 
1986 (BOE 109 de 7 de mayo de 
1986) del Exmo. Ayuntamiento se 
anula . el concurso de la plaza de 
Inspector de órdenes de trabajo por 
no ajustarse a derecho. Se aprueba 
en el pleno en la sesión de 5 de 
enero de 198 7 (BOE 83 de 7 de 
abril de 1987) la plantilla del per· 
sonal municipal. 

Esta plaza se clasifica en el grupo 

C; para acceder a ella hace falta 
bachiller superior o equivalente. 
Salen las bases en el BOCM de 1 7 
de marzo de 1987 en el grupo D, 
saltándose todo lo anterior porque 
el pupilo no tiene los estudios 
requeridos para acceder en el grupo 
C. Contra estas bases se hace un 
recurso por el comité de los traba· 
jadores del Ayuntamiento, desesti· 
mándose el mismo en base a la apli
cación rodillista del PSOE. Para 
más inri, una vez que le aprueban, 
le suben inmediatamente al grupo 
C sin tener los estudios necesarios 
saltándose la ley 30/1984 de 2 de 
agosto, artículo 25, haciendo deja
ción de las más elementales form~ 
democráticas 

Señor Caballa<:, vemos el caso 
tan claro que el comité efectuará un 
contencioso administrativo para 
que sea la Audiencia Territorial 
quien decida. Sel'ior Concejal de 
Personal, si ir en contra de esto lo 
entiende como persecución política 
o sindical, le ruego que se quite la 
venda de los ojos y se informe a 
fondo del asunto, pues como usted 
muy bien dice, ''la ética debe ser la 
única garantía del Ayuntamiento y 
para el conjunto de los ciudadanos". 
Pongo en su conocimiento que el 
susodicho me ha enviado un escri· 
to certificado que sólo puede cali· 
ficarse como coactivo. lo que 
demuestra su nerviosismo y seguro 
que nos vemos en el juzgado. 

5.· El gerente de la Ciudad 
Deportiva es el firmante de un ofi· 
cio al comité de los trabajadores. 
donde se le insta para elaborar el 
baremo de puntuación de instancias 
y elección de personal para las pisci· 
nas, el día 4 de junio a las 12 horas, 
firmando el recib1' el presidente del 

comité a las 11 horas del mismo 
d(a, es decir que si este documento 
no demuestra que la selección del 
personal no se ha hecho a espaldas 
de los sindicatos, demuéstrenlo 
ustedes en este u otro foro público 
y si no, reconozamos que hay man· 
goneo. 

Además CCOO ha denunciado a 
la empresa por no respetar la regla· 
mentación de seguridad e higiene en 
el taller de la Ciudad Deportiva; 
seguro que habrá una sentencia que 
haga justicia. 

6.- El servicio de la Policía Muni· 
cipal está cubierto perfectamente 
con la plantilla actual en las fiestas 
de este año. porque si no es así los 
cuatro al'ios anteriores hemos sido 
deficitarios en la prestación df'J ser· 
vicio, su compal'iero exconcejal res· 
ponsable del área estima que tene
mos razón. aunque no se compro
mete a suscribirlo en un documen
to, por aquello de la disciplina de 
partido; pero de cualquier.manera, 
lo que no es de recibo en abSoluto. 
es que se convoquen dos plazas de 
cabos. cuando la plantilla está In· 
completa, en razón del período 
vacacional. ¿cómo quiere que inter
pretemos esto, sellor Cabaflas? iNo 
le parece a usted que lo que hace 
falta son menos jefes y más policías 
rasos que den cobertura a las impe
riosas necesidades que tenemos en 
esta ciudad en materia de lnsegurl· 
dad ciudadana? 

Sería mucho más extenso si 
entráramos en todas las ambigüeda· 
des e Incumplimientos que se están 
cometiendo en materia de personal, 
pero quiero sinceramente romper 
una lanza en su favor y otorgar un 
voto de confianza en su reciente 
responsabilidad pol(tica, hágame el 
favor de no defraudarme por el bien 
de esta ciudad a las que nos cabe el 
honor de servir. 

Antonio Ramón RODRIGUEZ 
Responsable de CCOO 

del Ayuntamiento 

INFORME DE LA COMISION DE EDUCACION 
A todos los ciudadanos en gene

ral y en particular a Jos padres de 
alumnos afectados por la construc
ción del que llamamos I.nstituto 
número 6, Ja c9111isión de Educa
ción y Univer8idad infonna que 
era intención de esta comisión 
instalar provisionalmente a los 
alumnos citados en un ce·ntro esco
lar próximo a la ¡ zona donde se 
construye este instituto. 

Como quiera que, por un lado, 
eS\<) no es posible por varias razones, 
y por otro, hay alumnos de diferen
tes distritos, la ubicación provisio
nal hasta la terminación de las obras 

se hará en un instituto de otro dis
trito colindante con el V, concreta· 
mente en el Instituto Alonso Qui
jano. 

El Excmo. Ayuntamiento llegará 
a un acuerdo con el transporte 
público para que quede garantizado 
el traslado de los niños a sus casas a 
la hora de salida. Asimismo, garan
tizará por medio de la policía el 
inquietante problema de la seguri
dad ciudadana. 

Todos estos acuerdos, así como 
la garantía del MEC para finalizar 
las obras en los plazos previstos, 
han sido transmitidos sistemática-

ATENCION, INTERESANTE NEGOCIO 

SE ALQUILA ~DISCOTECA 
En Torrelaguna - con terraza de verano 

1.500 m2 construidos - preparada para bodas y banquetes 
-MUY BUEN PRECIO-

Teléfono: 888 07 86 (a partir 9 noche) 

mente y de forma constante y ma
chacona tanto a IU a través de su 
concejal como a la Asociación de 
Vecinos del Val, afectados en parte 
por este problema, lo cual comuni
camos y hacemos saber a todos, 
según anunciábamos al comenzar 
este comunicado. 

ALQUILO 
NAVE 

EN MECO 
1.500 m2 y 300 m2 de patio 
Teléf: 552 52 92. y 886 03 43 

SE NECESITA 
CANTANTE FEMENINA 
Para conjunto montado 

Teléfono: 889 82 48 

18 de julio de 1987 



JOAOUIN ALMUNIA ENTREGO 
LOS TITULOS EN EL INAP -

El ministro para las Administra
ciones Públicas, Joaquín Almunia,
presidió el martes en Alcalá la 
entrega de los títulos de la XXIII 
promoción del Cuerpo Superior de 
Administraciones Civiles del Estado. 
El acto se celebró en la sede del 
Instituto Nacional de Administra
ción Pública con asistencia del 
secretario de Estado de Adminis
tración Pública, Teófilo Serrano; el 
presidente del INAP, Luciano Pare
JO; y el director general de este· 
organismo, Juan José Llana Barre
nechea. Por parte alcalaína asistió 
el concejal delegado de Relaciones 
Institucionales, Teodoro Sánchez. 

En esta· l?romoción, la vigesimo
tercera1 recibieron los títulos 35 

Juan Barranco 
vino a Alcalá 

ASISTID 
AL ENTIERRO 

DEUN 
POLICIA O.E ---

su ESCOLTA 
El alcalde de Madrid, Juan Ba

rranco, asistió el jueves en Alcalá al 
entiemo de un motorista· de su 
escolta, fallecido el lunes ·en 
Madrid. El policía, Antonio Sanz 
García del Pino, tenía 33 años, esta
ba casado, era padre de dos hijos, 
amigo personal del alcalde madrile- . 
ffo y residía en Alcalá, en cuyo 
cementerio ha sido inhumado. 

Sanz García Falleció a conse
cuencia de un accidente de tráfico 
sufrido hace nueve días, cuando, 
junto a un compañero, regresaba en 
una moto de gran cilindrada tras 
prestar el servicio de escolta. Los 
restos mortales del motorista fue
ron trasladados desde el lnstitu to 
Anatómico Forense de Madrid a 
Alcalá, en cuya parroquia del Angel 
tuvo lugar la misa de córpore inse
pulto. Uespues, el cuerpo fue lle
vado al cementerio murucipal, don
de recibió sepultura. 

Al sepelio asistieron sus familia
res, amigos y compañeros, así como 
el inspector jefe de la policía muni
cipal madrileña, Francisco Javier 
Lobo García; el teniente de alcalde 
n~adrile~? responsable de seguridad, 
cm;ulac1on y transportes Emilio 
García Horcajo, y el alcalde de 
Alcalá. Florencio Campos . 
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personas y el número uno lo consi
guió una mujer, Pilar Fabregat. El 
número 3 también lo obtuvo una 
mujer, Ana María Tomás Valiente, 
hija del presidente del Tribunal 
Constitucional. 

El ministro resaltó que la Admi
nistración necesita muchas mejoras 
adecuadas a los tiempos que vivi
mos asi' como a la dificultades 
económicas. Almunia habló a los 
nuevos funcionarios de la necesidad 
de.una carrera profesional estable y 
que elimine incertidumbres de 
quien trabaja dentro de la Adminis
tración "porque los funcionarios no 
son distintos de los otros trabaja
dores".· 

La Brigada Zeca avanza Tres nuevos y económicos motcres de 115 a 177 O/ 
IVECO ha aplicado los úl::mos conocimientos y adelantos aspirados o turbo alimentadc5. marcan el camino ha6a altas tecnicos para fabricar es>.z m;e•1a línea de camiones en e! seg. capacid~des de carga Y e.ce lentes rendimientos. Elija entre mento de las 5 a las 14.S 'toneladas. ó modeles básicos. 7 dJerentes d1staneoas entre e1es y un total VENGA A VERLOS A: de 45 vers1cnes. Todo pens;;do para eníren:arse a la dura vida 

de la carretera y ganar la ba"'lla en le que re~I· 

. . . p;:;~~~~~ª ,~~:t::~~~~~;~:~ 
agustín de granda,s.a. Teléfonos: 'l 11 -n t 4 95 - 22 81 oo y 22 85 03 

Cl ' <\O<\I \J \R \ - ---------agransa. Concesionario IVECO aaDfl 

TALLERES LERMA Ctra. Madrid-Barcelona km. 31 '700 -11f.: 888 21 20 
.\LCALA DE HENARES ---------

SERVICIO OFICIAL IVECQ aaaa CON DEPARTAMENTO DE VENTAS 

IVECO 
El mundo del transporte 
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INUNDACIONES EN VARIOS PUNTOS DE LA CIUDAD 
El agua dejó claro algunos defectos de la calle Mayor 

TROMBA DE AGUA 
EN LA TARDE DEL LUNES 

El pasado lunes, 13 de julio , so
bre las ocho de la tarde , cayó sobre 
Alcalá una gran tormenta con fuer
te aguacero que duró unos quince 
o veinte minutos, pero esos minutos 
de lluvia torrencial fueron suficien
tes para que se inundaran las zonas 
de Alcalá que ya sufren de modo 
clásico esas inundaciones a causa de 
la insuficiencia de los colectores. 
El punto clásico entre los clásicos 
es el paseo de la Estación, que se 
convirtió en un lago, como puede 
apreciarse en las fotografías . 

Por la noche volvió a llover, de 
modo más suave pero también más 
continuado, de modo que los bom
beros/ estuvieron trabajando prácti
camente durante toda la jornada. 
Desde que comenzó la tormenta 
.tuvi!íron que acudir a los siguientes 
puntos: calle de Torrelaguna, al 
paso subterráneo bajo el ferrocarril, 
que estaba totalmente inundado ; 
allí se encontraba un bombero 
achicando agua con un mangote y, 
a pesar de estar la circulación cor-

. tada pasó un vehículo y, si el bom
bero no hubiera saltado rápidamen
te para refugiarse entre el mangote 
y el camión, hubiera sido arrollado 
por el automóvil, cuyo conductor, 
al parecer, paró un nomento al salir 
del túnel al darse cuenta de lo que 
había hecho, pero luego se marchó 
perseguido por la Policía Municipal 
que al final no consiguió localizarlo. 
En la zona del paseo de la Estación, 
tanto los comercios como los porta
les de las viviendas resultaron 
afectados; muchos de sus vecinos 
no pudieron llegar a sus casas y 
algunos vehículos quedaron atrapa
dos por la rápida subida del nivel de 
las aguas. Los bomberos también 
tuvieron que acudir a la calle Alcor, 
Los Nogales, Juan de Austria, gaso
linera San Isidro, ambulatorio del 
Val, Lope de Figueroa, San Isi
dro (detrás de de Simago) y a Meco, 
en la nueva construcción Residen
cial La Luz, donde se inundaron los 
cuartos de contadores. Once salidas 
en total. 

Como la tormenta también pre
sentó un fuerte vendaval, hubo 
algunas ramas de árboles que se 
desprendieron y también se produ
jeron caídas de paredes de ~atios 
interiores. Los bomberos acudieron 
a Nuestra Señora de Belén a retirar 
una gran rama de árbol que estor
baba en la calzada. Al no tener un 
vehículo ·adecuado para retirarla, la 
dejaron én un lugar en el que no 
estorbaba, pero algún "gracioso" 
-o mejor, algunos, porque la rama 
pesaba lo suyo-volvieron a colocar 
la rama en medio de la .calle, por lo 
que los bomberos tuvieron que 
volver y con la ayuda de un Land 
Rover la dejaron alejada, en un des-
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campado de Nuestra Señora de 
Belén; hay que tener en cuenta que 
todo esto ocurría en unas horas de 
agobio real de llamadas para los 
bomberos, cuando no todas podían 
ser atendidas porque los problemas 
se presentaban simultáneamente. 
En la calle Gil de Andrade también 
tuvieron que retirar una rama que 
cayó sobre un kiosko de prensa. 

Además de todo eso, los bom
beros alcalaínos también tuvieron 
que echar una mano en San Fernan
do y en Coslada, ya que la tromba 
de agua cayó sobre toda la zona. 

"ESPECT ACULO" 
EN LA CALLE MAYOR 

Estaba casi previsto que, cuando 
cayera una de estas tormentas - así 
se había anticipado en este periódi
co- la calle Mayor iba a tener pro-

blemas. Asi' que, en cuanto pasó el 
primer aguacero, muchos alcalafoos 
se fueron a ver qué había pasado en 
esta calle, a contemplar el espec
táculo unos y a mostrar su enfado 
aquellos comerciantes a los que el 
agua les había llegado hasta sus 
puertas. 

Lo que se ha comprobado, en 
definitiva, es que las previsiones se 
han cumplido. Responsables de la 
asociación de comerciantes de esta 
calle tomaban notas de los puntos 
en que el agua se había ido hacia 
el interior y, por ejemplo, a la altu
ra del número 60 la acera había 
embalsado agua en una zona exten
sa hasta dos o tres centímetros de 
altura , agua que llegaba hasta la 
misma pared de los edificios y 
dejaba la acera intransitable en ese 
punto. 

En el centro de la calle se forma
ron grandes charcos permanentes 
porque el agua no llegaba a los 
puntos donde están ubicados los 
sumideros. Todo ello era objeto de 
variados comentarios, ninguno de 
ellos favorable para la concepción y 
el desarrollo de la obra, lo que deja 
patente que habrá que tomar algu
nas medidas, tales como hacer más 
absorbederos y hasta reformar las 
pendientes de algunas aceras, según 
nos deci'a el presidente de la comi
sión de Planeamiento, Teodoro 
Escribano. 

DESALOJO DE HOSPITALES 
EN MADRID 

Las tormentas crudas durante el 
lunes sobre Madrid provocaron el 
desalojo de enfermos y daños en el 
instrumental médico en los hospita
les La Paz, Ramón y Cajal y Prime
ro de Octubre. 

·v arias secciones de la ciudad 
sanitaria La Paz se vieron afectadas 
por la tromba de a:gua, principal
mente la maternidad, donde debie
ros evacuarse tres habitaciones, 

•algunas consultas ex ternas y el 
mortuorio. 

En los hospitales Ramón y Cajal 
y Gregorio Marañón también hubo 
que desalojar diversas ·secciQJles 
debido alºagua cruda y varios enfer
mos y materiales tuvieron que ser 
trasladados de lugar. 

Por otra parte, el Instituto 
Nacional de Meteorología informó 
que el cálculo qe agua caída duran
te la tormena füe de 17 litros por 
metro cuadrado en Barajas, once en 
Cuatro Vientos, 18 en Getafe y 
17 en Navacerrada. 
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Menos que en 1986 

18 MILLONES ESCASOS 
EN LA SUBASTA DE FERIAS . 

Aquí tienen ustedes al conce
jal de Festejos, José Mac1as Soto, 
en plena faena de la su basta· de los 
puestos de ferias, que se lleva a 
cabo por el sistema de puja a la 
llana. 

En otras ocasiones esta subasta· 
ha estado muy animada porque 
Jos feriantes '.'~:::'~. "picados" 
unos con otros de distintos luga
res y aquí no se jugaban sólo el 
puesto y el negocio, sino además 
esa honrilla tan acreditada entre 
los profesionales del ramo. 

Parece que esta vez la sensatez 
ha prevalecido entre ellos y; según 
Macías, se habían puesto de acuer
do de antemano, por lo que la 
recaudación total en esta subasta 
no ha llegado a los dieciocho mi

.llones de pesetas, una cifra infe-
rior a la del año pasado. Todavía 
quedan puestos libres, que se adju
dicarán, ya sin·subasta aunque con 
un recargo sobre la cifra de salida, 
a aquellas personas que los quie
ran a última hora, aunque habrán 
de co~formarse con lo que queda. 

Julio Musical 

EMPEZARON CON JAZZ LOS 
CONCIERTOS DEL KIOSKO 

El sábado día 11 comenzaron 
"Las noches del Kiosko", jorna
das musicales nocturnas que tie
nen por objeto amenizar las ar
dientes noches estivales complu
tenses, dentro de la programación 
de la fundación Colegio del Rey 
para su "Julio Musical". 
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Le tocó abrir la programación 
al Bill 'Srnith Septeto, conjunto de 
jazz tradicional, al que seguirá 
hoy mismo, sábado día 18, la 
Rondalla de Santorcaz, ya. cono
cida del público complutense y 
que sin duda traerá esas melodías 
amables que a todos nos suenan. 

Entidad de Financiación de ámbito nacional 

PRECISA 
Una joven para desempeftar funciones de Secretaria 

en sus oficinas de Alcalá de Henares. 

Se requiere formación a nivel de Bachiller Superior 
y Mecanografía. 

No es precisa, si bien será valora ble, tener experiencia laboral 

Ofrecemos retribución adecuada 
e incorporación inmediata en la plantilla de la empresa 

Interesadm enviar historial y fotografía reciente a apartado 
de correos 1.004 de Alcalá de Henares. 

~\~/~--'• • A\ -~· --~ -1.m. -~-/ C,:" ... ' 

/ ¡ 1 ~ Era lfonda, 23 -Tif. 880 41 10 

Aire acondicionado 
Frío industrial 
Instalaciones eléctricas 

UTOllOVILBS 

Bl'IDA 
AUTOMOVILES NUEVOS Y USADOS 

FINANCIADOS HASTA SANOS 
Avda de Guadalajara, 20 Tlf. 889 SS S2 
Alcalá de Henares 

INSTALACION DE 

• ANTENAS COLECTIVAS 
• ANTENAS INDIVIDUALES 
• PORTEROS AUTOMATICOS 
• T. V. VIA SATELITE 

ANTENAS 
RAFA 

PRESUPUESTOS GRATIS SIN COl'!'!)~lfQ~ISO 
Ga,rantizamos todos los Traba jos p_or 18 M~ses 

Gil de Andrade. 16 
Teléf. 880 64 10 

Alcalá de Henares 
(MADRlD) 
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Esa tarde parecía que el sol en
viaba una lengua de fuego sobre 
nuestra comarca. Todo tenía que 
terminar en esa tonnenta que de 
momento apaciguó el bochorno, 
para después hacer la atmósfera más 

·insoportable por el calor cargado 
de humedad que atacaba nuestras 
extremidades inferiores. Pedro y 
Antonio son guardas de la Comuni
dad destinados en el monte de pi
nos del Zulema y Viso, y ellos pen
dientes y atentos de esos focos de 
fuego que pueden surgir, reciben 
el agua de la tormenta con lógica 
alegría, ya que es un elemento pro
videncial y que les sirve de gran 
ayuda para mantener el monte sin· 
novedades ni alteraciones peligro
sas. · · 

-Nosotros ~nos dice Pedro- te
nemos la vigilancia de todos estos 
montes que solemos recorrer varias 
veces durante el día, además de 
otro compañero que vigila otra zo
na. Para cualquier emergencia que 
pueda surgir, usarnos estos apara
tos que están constantemente co
nectados con la emisora del parque 
de bomberos, y que a nuestra alar
ma se ponen en movimiento rápida
mente. 

-Pedro está en una edad cercana 
a la jubilación. Es un experto en el 
m~mte con treinta y siete años de 
profesión. Antonio es una persona 
joven que debe tener a Pedro como 
un buen compañero y a la vez maes
tro en estos avatares. 

-Aquí llevo ve4it~ete años y si 
Dios quiere me jubilaré al año que 
viene. En esta profeSión, como 
comprenderá, tiene que gustar el 
monte, la naturaleza, todo lo que 
tenga que ver con la repoblación 
forestal. El monte en sí es lo nues
tro. 

-Parece que fue ayer, y los pi
nos que divisamos ya desde muchas 
zonas de nuestro Alcalá fueron 
plantados allá por el año 62. 

-Fue una tarea muy importante, 
que se hizo a mano y con la ayuda 
de yuntas de bueyes. Estos montes 
se ·dieron por repoblados, al com
pletarse los consorcios con el Patri
monio Forestal del Estado. Como 
en todos los montes, hay algunas 
pequeñas zonas que se pierde por 
diversas· causas: el terreno, agentes 
climatológicos, etc., 

-El milagro surgió, y un monte 
pelado con algún tomillo que otro y 
algún arbustro, se fue transformado 
en monte sembrado de pinos que 
cambiaba por completo el semblan
te de la ladera pelada. 

- Al estar repoblado el habitat 
de los animales es mucho más fruc
tífero, entonces, aparecen pájaros, 
aves rapaces, ·pequeños animales 
nuevos en la zona que acuden a ese 
nuevo marco creado por la mano 
del hombre. ~ mismo tiempo, el 
recreo de la vtsta al ver la repobla
ción, la purificación del aire, la ero
sión que disminuye por la acción de 
los árboles en el terreno. 

- Pedro nos va dando esa infor-
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LAS MASAS DE PINOS DE LOS CERROS SE PLANTARON 

PORELAÑ062 

-o- ' , . 
HACE AÑOS HUBO UN GRAN INCENDIO EN LA LADERA 

DEL VISO. AHORA SE HA REPLANTADO LA ZONA, PERO 

SABEMOS W QUE TARDA UN PINO EN LEVANTARSE. 

mación del monte con un hablar 
pausado y poniendo ese amor en 
sus palabras de quien elogia a un ser 
querido. Pedro ¡,el monte es para 
disfrutarle desde dentro o desde 
lejos? 

-Eso depende de donde a cada 
uno le guste· más. Hay quien le gus
ta ver el monte sin entrar dentro . 
Esta es una zona seca que en pri
mavera y otoño gusta de andar por 
sus laderas, por lo menos a mi me 
gusta, En el verano, que todo está 
seco, invita menos a introducirse en 
él, y si en tiempo templado se ven 
gentes que vienen al monte en vera-
no vienen pocos. ' 

-Tenlamos que sacar en nuestra 
conversación los indeseables del 
monte - voluntarios o involunta
rios-, esos que suelen dañar de for
ma indiscriminada, abusando y vio-

. tentando la naturaleza, sin que esta 
pueda defenderse de manos tan des
tructivas. 

-Pues claro que pueden venir 
-nos dice Pedro-, y de hecho vie-
nen. Casos para todos los gustos: 
algunos que cortan los pinos in
cendios que aparecen sin saber 'por
qué... Todo por pura maldad 
por ánimo de hacer daño. Y no s~ 
puede hablar de muchos casos, ya 
que la vigilancia es constante. Este 

año podemos decir que hay relativa 
tranquilidad, solamente hemos teni
do un pequeño incendio que se ata
jó enseguida. Sin embargo el año 
pasado recuerdo que hubo más , 
tambien hoy estamos en el comien
zo de los calores y no se puede sa
ber lo que nos deparará el verano. 
Recuerdo que hace ya algunos años 
que hubo un gran incendio, en la 
ladera del monte que da a la carre
tera nacional, ese sí que dañó bas
tante . Ahora se ha repoblado nueva
mente la zona, pero sabemos lo que 
tarda un pino en levantarse. · 

-Es diffcil dar con esas manos 
dañinas que intentan destruir su 
propio lugar de vida. Parece como si 
estuvieran educados para hacer un 
mal uso ·del oxígeno que necesita
mos para nuestra vida. 

-No se puede llegar y es difícil 
dar con el infractor, pero por su
puesto, al infractor que se le coge 
en algún caso de esos no se le per
dona de ninguna de las maneras. · 

-Lógicamente, al observar algún 
indicio de fuego, es más urgente in
tentar apagarle que buscar las cau
sas que lo han producido. 

-Nuestra obligación es, detecta
do algún conato de incendio, bien 
sea por mí o mis compañeros, avi
sar lo más rápidamente a los bom
beros. Estos se dirigen al lugar del 
incendio, aunque a veces por suerte, 
se trata de cosas pequeñas que po
demos controlar por medio de mis 
compañeros y alguna persona vo
luntaria que se presta a ayudar, no 
muchas personas, porque al ser· un 
lugar cerca de la ciudad podía ha
ber más personas que acudieran a 
colaborar en esos momentos. 

Volvemos hacia Alcalá con el 
ruido, los humos y las voces, y 
vemos a· don Manuel sentado en pri
mera ftla esperando que comience 
el espectáculo. No pudo ver el mon
te del Viso, pero me figuro que ro
deado de pinos se encontrarla ple
namente satisfecho del trato de sus 
paisanos. 

ATILA-NO 

s.~-
ASESORIA TECNICA EMPRESARIAL 

CONSULTING 
TITULADOS SUPERIORES 
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San Felipe Neri, 1 -1° P 1 y 3 (esquina Plaza de los Santos Niños - e/. Mayor) 
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18 de julio de 1987 



1. 

SE VENDE 
CASA NUEVA 

a 5 kiÍómetros de Alcalá 

Construcción recién termi
nada. Dos plantas. Azotea. 
Patio. Garaje. 

Superficie: 234 m2. 
Teléfono 880 25 12 

880 25 96 

~·RJ'SL1C~ 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración d~ 
toda clase de vehículos. 

-. Tif. 888 02 93 
San Diego, 9 ·. Alcalá 

27 años de artesanía al 
servicio de nuestros clientes 

-TALLER DE CERRAJERIA -

3. Vera del Olmo 

Fá!)rlca de Cierres Metálicos 

y Persianas Metálicas 

. Cerrajería en 

General 

Río Henares, 7y15 -Tif.: 888 27 59 
ALCALA DE HENARES 

SERVICIO OFICIAL DE 
ASISTENCtA TECNICA 

VENTA DE REPUESTOS 
DE ELECTROD9.MESTICOS 

' PARA TODAS LAS MARCAS 

. · c/ Sándalo, 2 
Semiesquina-a Reyes 

Catóµcos, 25 

11fs.:. 
880 18 83tRecepción ' 

de avisos las 24 horas del día) 

8801761 
ALCALA DE HENARES 

18 de julio de 1987 

Quiere hacer su priopia música 

JE.SWS BIEZ, UN VIEJO ©0.NOCID0 
DEL PUBLICO DE ALCAbA 

Jesús-Manuel Diez Diéguez a pe- grupos seleccionados y todav(a se
sar· de sus 25 af'los. es de sobra co- guimos juntos, aunque esperando la 
nocido en distintos ambientes musi- ocasión de presentar nuestra músi
cales, tando de nuestra ciudad co- ca. Entre estas actividades también 
mo de fuera. Este joven composi- he intercalado la composición, y 
tor e intérprete, visitante asiduo de además el acompaf'lar a músicos 
distintos locales de Alcalá donde profesionales, como puedan ser las 
interpreta música de ayer y de hoy, orquestas San Luis Y Adagio, Alfon
bien al piano o al órgano, bien solo so Pahino, José Guardiola, Noel 
o acompañado, nació, como antes Soto, Maria Jiménez, Carmen Sevi
dedamos, hace 25 allos en Buenos lla y actualmente a Gonzalo. 
Aires, capital ·de ese país hermano -Centrándonos en el tema de la 
que es la Argentina; de ali ( pasó a composición, ¿compones para ti o 
Venezuela y más tarde a España, y para los demás? 
concretamente a nuestra ciudad, de ~ormalmente compongo Y 
la que es vecino desde hace 14 af'los. arreglo canciones para incluir en mi 

Jesús-Manuel Diez, conocido repertorio; cuando hago esto, desa
simplemente por Jesús Diéguez, rrollo mi gusto particular, que es el 
está casado con una alcalaína, Lore- que antes te mencionaba; no obs
to Vilchés, tiene un hijo que se lla- tante, algunas veces he compuesto 
ma Dante-Carmelo y nos h·ace hin- temas para otros cantantes Y en 
capiés en que digamos que en su esas ocasiones hay que amoldarse 
matrimonio es feliz; dicho queda. a sus gustos y estilos. Dentro de es-

Son ya varios los años en que · te grupo puedo decirte que tienen 
este "personaje" transmite su músi- canciones m (as Enrique (ex-Enrique 
ca y su talento a distintos públi- y Ana) y Daniela Romo, que aun
cos; en Alcalá, y eso lo corrobora- que las canciones mías no han sali
mos nosotros, es de sobra conocido do en Espaf'la, creo que están inclui
Y es por.ello que nos hemos dirigido das en algún LP editado en Méjico, 
a él, ahora que brinda su música su país de origen. 
formando dúo con otro organista, -¿v cómo es que tú no has gra-
para que nos cuente algo más sobre bado nada propio? 
sus vivencias y sus andanzas dentro -Muy sencillo; las editoriales 
de este siempre complicado mundo discográficas tienen mal acostum
de la música en particular y del arte brado al público; sólo buscan la 
y la cultura en general. comercialidad de sus producciones, 

-La primera pregunta es obvia. que se vendan mucho y que den ·a 
¿Desde cuándo estás metido en el ganar dinero; por otro lado, en Es
mundo de la música? paña existen muy pocos artistas 

-Empecé a estudiar música a los verdaderos que puedan presionar a 
4 años en el conservatorio de Cara- las compañías y hacer su música; de 
cas, .en Venezuela; después continué todas formas estos verdaderos artis
en el tle Madrid y además, he reci- tas se marchan fuera de España tan
bido clases de grandes concertistas to para la grabación como para la 
que han sido profesores particula- distribución, pues en aquellos mer-
res m fos. cados se valora más su trabajo. 

-El empezar tan pequeño a estu- -¿Debe entenderse, entonces, 
diar música da pie para pensar que que vivir de la música en este país 
en tu familia siempre se ha vivido es una misión bastante difícil? 
de una forma especial. ~o se puede vivir de la música, 

-Pues sí; mi padre ha sido actor al menos de la música que tú quie
de teatro y empresario; fue el fun- res hacer, salvo que tengas mucha 
dador de la Compañía Lírica Espa- suerte o estés dispuesto a pasar por 
ñola. Mi madre fue cantante de ópe- una serie de túneles donde lo menos 
ra y también actriz, ocupando aho- que te puedes encontrar es un · 
ra la presidencia de la Sociedad Pro- Gremlims. 
tectora de Animales en esta ciudad -Por tu forma de hablar entien-
de Alcalá de Henares. do que estás bastante desencantado 

-Eres compositor e intérprete. -con este mundo musical que has 
¿cuál es el estilo que te has marca- ... elegido vivir. 
do como objetivo? -Es cierto; estoy bastante desen-

-Quiero llegar a tener una músi- cantado con. lo que ocurre en Esj:>a
ca propia, aunque bebo en las fuen- ña dentro del mundo de la música; 
tes de la música americana del puedo decirte que mi próximo te
Centro-Oeste; para que te hagas una ma, con el que estoy trabajando 
idea, te diré que me gustan Christo- ahora, se titula "Estoy quemado y 
pher Cross, Elton John. Mike Old- no es de tomar el sol". Queda todo 
field, Toto,... dicho, ¿verdad? 

-Antes de seguir con este tema, -¿serías capaz de claudicar en 
y dado que tu vinculación a nuestra tu concepción de hacer música para 
ciudad se remonta bastante años estar toda la vida haciendo lo que 
atrás, haznos un pequeño resumen puedan pedirte en los locales donde 
de tu actividad hasta ahora. actúas? 

-Pues mira, en Alcalá formé mi -Más bien todo lo contrario; he 
primer grupo hace 14 años, coinci- estado claudicando hasta ahora, 
diendo con mi venida aquí; se lla- pues siempre las actuaciones se ba
maba· Abacus; dos años después, san, en la mayoría de los casos, en 
Crucero; luego un dúo que se llama- las preferencias del público. pero a 
ba Hugo y Dino (éste era mi nom- partir de ahora, y al decir ahora. 
bre artístico). En el año 85 se for- quiero decir en breve P!azo, pienso 
ma el grupo Dino y los Jets, que dedicarme de lleno a · realizar la 
debuta en las 24 Horas de Música música que de verdad siento. traba
que se celebraron en Alcalá organi- jando con el grupo Din'o y los Jets. 
zadas por R.N.E.; fue uno de los del que antes te hab1{: A todos 

1 

ellos los conozco desde hace mu
chos años, son de Alcalá y me gus
tar(a que la gente supiera quienes 
son: Javier Fresneda (Chupe), 
Jorge Echeandia, Alejandro Gómez 
Y Alberto Zapata. Además de ellos, 
Y de m( mis'mo, también está cola
borando con nosotros, y nosotros 
con él, otro personaje popular en 
Alcalá como es Angel Castro, con el 
que también me une una gran amis
tad. 

-Y ya que hablas de Alcalá, 
¿cómo ves el panorama actual de 
nuestra ciudad? 

-En Alcalá, la verdad, no hay 
demasiado apoyo del público, al 
margen de que tampoco hay locales . 
y los que existen son muy limita
dos. Hay que salir fuera de aquí si 
quieres llegar a algún sitio. No obs
tante, y eso también hay que decir
lo. hay ciertos sectores de público 
que dan mucha marcha y un am
biente a Alcalá que no se encuen
tra en todos los sitios. 

-Para terminar, ¿quieres añadir 
algo más? 

-Pues sólo decir que el ayunta
miento de Alcalá de Henares, por 
lo que yo me he fijado, es uno de 
los más puestos dentro del mundillo 
de la música, al menos de cinco 
años para aqu(, pero creo que se 
han olvidado de mucha gente que 
está haciendo cosas interesantes 
cuando programa ciertas activida
des. Hay gente preparada, profesio
nal, que debería tener un sitio en 
las programaciones locales. Insisto, 
se han fijado bastante, pero deberían 
·estar mas al corriente de los que 
pasa en su ciudad, y tener un cono
cimiento más exacto de cuales son 
las ofertas que existen. Nada más. 

Y dejamos a Jesús Diez que se 
siete a su órgano, pues va a comen
zar una nueva actuación; los mur
mullos de fondo se apagan un tanto 
y las notas se mezclan con el am
biente. Después llegarán unos tími
dos aplausos y al final. la despedida 
hasta el día siguiente. La música 
exige pagar un alto precio antes de 
otorgar sus premios finales. Este 
"viejo" músico lleva ya muchos 
aí'ios recorriendo sus calles y confía 
en triunfar en lo que le gusta. Ojalá 
que esa afición, ese gusanillo, no 
se pierda nunca y sí, en cambio, ese 
desencanto que se percibía en nues
tra conversación con él. 

Antonio MARTIN DIEZ 

VIAJES INTERNACIONAL EXPRES.O 
Mayor, 28 

Tels. 880 06 11 - 880.07 11 
ALCALA DE HENARES 
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SUCEDIO 
EN LA COMARCA· 

- El dt'a . 9 de julio fue 
detenido FG R, de 20 años 
de edad, vecino de Algete. La 
Guardia Civil le ocupó 1.900 
gramos de hachi's.· · 

-Durante la noche del 10 al 
11 de julio fueron causados 
daños en el cuarto de máqui
nas de la piscina municipal. El 
valor de los mismos asciende 
a cien mil pesetas. Por el mo
mento no se sabe nada de los 
autores de este hecho. 

San Fernando 
-El dt'a 9 fue detenido 

M FR, vecino de· Álcalá de 
Henares, al que se le ocuparon 

· 250 miligramos de heroi'na 
que al parecer destinaba a la 
venta. 

-En los almacenes que 
Galeri'as Preciados tiene en 
San Fernando, el d(a 8 de julio 
a las siete menos veinte se reci
bió una llamada telefónica 
anónima anunciando que iba a, 
estallar una bomba. Acudió la 
Guardia Civil con un equipo 
de desactivación, con resulta
do ·negativo. 

-En la empresa Amper, si
tuada en calle Sierra de Gata 

en 
Alcala de Henares 

PISOS 
EXCLUSIVAS 

HENARES, S. A. 
LOCALES-CHALETS 

PARCELAS 
~ Alameda , 26 ~ 
;; Tlf. 888 50 12 ~ . 

del poli'gono industrial de San 
Fernando de Henares, se reci
bieron dos amenazas telefóni
cas anunciando que hab(a sido 
colocada una bomba. La pri
mera fue el di'a ·a y la segunda 
el di'a 15 de julio. En la última 
además se profirieron palabras 
injuriosas. E·n las dos ocasiones 
era una voz de hombre la que 
hablaba. Se personó en el Jugar 
la Guardia Civil, que practicó 
el correspondiente registro sin 
encontrar artefacto alguno. 

.Loeches · 
-Ante la Guardia Civil se 

denunció por parte del ayunta
miento una su puesta defrau
dación de aguas por parte de 
Residencial Conde Duque. El 
ayuntamiento, acompañado de 
la Guardia Civil, procedió a 
cortar nuevamente el agua. 

Mejora·da 
-Durante la madrugada del 

d(a 9 de julio, en el Consejo 
Municipal de Deportes, situa
do en calle Juan Gris, se lleva
ron varias linternas de largo 
alcance y tres botiquines com
pletos, por valor de 49.000 
pesetas, después de romper la 
puerta de entrada al local. 

· . -En la granja Santiago, 
situada en Camino del Ri'o, 
el d(a 11 de julio, cuando se 
encontraba en el interior su 
propietario, se presentó un 
individuo que se cubri'a con un 
pasamontañas y vesti'a chándal 
y camiseta roja, quien le ame
nazó con una pistola que 
pudiera ser de fogueo y se lle
vó tres mil pesetas que tenla. 

EL RAYO DE PARACUELLOS 
NO DISMINUYO 

LA SEGURIDAD AEREA 
Un incidente se registró el pasa- control de procedimientos, y a las 

do día 7 de julio en el Centro de tres de la madrugada de ese mismo 
Control Aéreo de Paracuellos, sin día se conocía ya la posición de los 
que afectara en ningún momento a .. aviones por radar, aunque la infor
la seguridad aérea, que estuvo ' mación total no fuera procesada 
garantizada al cien por cien, afirma automáticamente. 
la dirección general de ·Aviación Paulatinamente fue restablecido 
Civil en un comunicado. el resto de los sistemas, por lo que 

El pasado día 7, a las nueve y a las cuarenta y ocho horas el 
media de la noche, un rayo cayó en Centro de Control de Paracuellos 
el parrayos del Centro de Control comenzó a operar con toda norma
citado. Su alta intensidad generó lidad. 
campos magnéticos en todos los La nota oficial precisa que el 
elementos, que afectaron a los com- hecho de que las aeronaves fueran 
ponentes electrónicos más sensibles dirigidas por control de procedi
del centro de proceso de datos de mientas produjo retrasos en sus 
Paracuellos, que comprende distin- vuelos. Explica que este· control 
tos sistemas informáticos. consiste en una mayor separación 

Aviación Civil agrega que en de las aeronaves que por control 
unos minutos estuvo repuesto en su por radar, por lo que en todo 
totalidad el subsistema de comuni- momento la seguridad estuvo garan
caciones, que es la base ·para el tizada. 

¿TIENES YA TU BRONCEADOR? 

LA COSMETICA NATURAL 
PONE A TU DISPOSICION 
UNA LINEA COMPLETA DE 
PRODUCTOS QUE ADEMAS 
DE FACILITAR TU BRON
CEADO TE PROTEGE DE 
LOS EFECTOS NOCIVOS 
DEL SOL 

Información y venta en: 
e/. Cid Campeador C-5 
(Junto a Comisaría) 
Tif .: 889 20 83 - ALCALA 

, 
LAS HIERBAS SALVAJES DE MAURICE MESSEGUE 

~----------SKODA.--------~--~ 
la solución ... 

vealos en ~ C rR1 UE f rR1 
Ctra. Madrid · Barcekma, km. 31 '700 
T 88 902 37 • 88 902 66 A L CA LA D E H E N A R E S 

PUERTA DE MADRID 
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-En el bar restaurante To
peca 75, situado en calle 
Mayor, 5, se cometió un robo 
nuevamente el dla 12' de julio 
de madrugada. Entre la 1 y las 
7 horas, personas desconocidas 
al parecer escalaron y entraron 
a través de un balcón, desde el 
que pasaron al establecimien
to. Sustrajeron 215.000 pese
tas en efectivo, ocho cartones 
de Winston y cuatro cartones 
de Fortuna, valorados estos 
efectos en 18.000 pesetas. 
Este mismo éstablecimiento 
habi'a sido robado el pasado 
di'a 8 de julio, en que se lleva
ron 150.0QO -pesetas en efec
tivo. 

-El bar Jeston, situado en 
la calle Teniente Ruiz, ha vuel
to a ser robado el di'a · 14 de 
julio. Los autores del robo for
zaron la puerta de entrada y se 
llevaron un televisor en color, 
cinco botellas de licores, cinco 
cartones de tabaco de diferen
tes mareas, 21.000 pesetas en 
efectivo de la máquina traga-

perras y 10.000 pesetas de la 
caja registradora . Este bar ha 
sido robado recientemente en 
otras dos ocasiones: los d1'as 
19 y 25 de junio. 

-Cafeter(a 21, situada en la 
calle León, s/n, fue robada en 
la madrugada del di'a 10 de 
julio entre la 1.30 y las 8 
horas. Los ladrones forzaron 
u na barra de la reja de la ven
tana que da a la parte poste
rior y se llevaron efectos: lico
res y tabaco rubio por valor 
de 20.000 pesetas. 

-El bar Montevideo, situa
do en la calle Nardo, s/n, fue 
robado entre el 6 y el 9 de 
julio, fecha en que permane
ció cerrado. Los autores del 
robo fracturaron la reja de la 
ventana que da a la calle Era 
Honda, pasaron al estableci
miento causando daños por 
valor de 10.000 pesetas y se 
llevaron varios · cartones de 
tabaco rubio y negro, dos 
jamones y güisqui, por un 
valor total de 50.000 pesetas. 

El serv1c10 de información 
de la Guardia Civil de Alcalá 
de Henares procedió a la de
tención de dos muJeres jóve
nes, ambas súbditas nigerianas 
con domicilio en Torrejón de 
Ardoz. Se trata de BOA, sin 
pasaporte, de 23 años de edad, 
quien tenla retenido el pasa
porte por la Audiencia Nacio
nal, y JE, de 21 años, al pare
cer estudiantes ambas. 

La Guardia Civil, durante el 
registro que llevó a cabo en el 
domicilio donde ambas resi
dl'an, ocupó 35 gramos de 
heroi'na, un televisor Thom
son, un .vi'deo Sanyo, un equi
po musical completo con 
"baffles", joyas y dinero en 
efectivo, por un valor total de 
1.266 .000 pesetas, cuya pro
cedencia no ' acreditaron, lo 
cual parece en la foto. 

Impóngase 
con fuerza. 

El nuevo Opel Ascona 2.0 ya está a 
su disposición. Con un nuevo diseño 
exterior y con un poderoso motor de 
dos litros de inyección, con sistema 
Motronic. 

Acérquese y sienta cómo se impone 
la fuerza del nuevo Opel Ascona, 
en cualquiera de sus versiones gasolina 
y diesel. 

Nuevo ()pel Ascona 2.0 Concesionarios Oficiales 

DPELB-
1: ~ =;!íEillillill!íEillillillillITJillillillITJEillITJITIIBTIIillllillTIEETilEITI 1 Abierto sábados todo el día. 

Mejores por experiencia 
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AGROGIL, S. A. 
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12 -889 45 48 

Alcalá de Henares. MADRID. 
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Los habían echado del establecimiento 

CLD, de 25 años, y FSG, de 
23, fueron detenidos en Alcalá 
después de que, según la acu
sación, presuntamente inten
taran por dos veces prender 
fuego al pub Frais Rold, situa
do en la calle Postigo, 14. · 

En la primera ocasión las 
llamas afectaron a la puerta 
del establecimiento y en la 
segunda a una de las venta
nas. 

El suceso ocurrió el di'a 4 
de julio. Al parecer los dos 

acusados estuvieron efectuan
do unas consumiciones y pro
vocaron gran escándalo subién
dose en sillas y mesas, por lo 
que se les llamó la atención. 
Empezaron a insultar al due
ño y camareros y fueron invi
tados a salir a la calle. · 

Más tarde, sobre las 2'45, 
comenzó a arder la puerta 
de entrada al establecimien
to as( como la parte interior 
de la entrada. Al parecer 
habi'an arrojado gasolina pren-

diéndole fuego a continuación. 
Algunas personas observaron 
cómo los dos detenidos sallan 
huyendo. Más tarde, sobre las 
cuatro de la madrugada, al 
parecer las mismas personas 
colocaron una botella de 
plástico que conteni'a gasoli
na en una ventana y a conti
nuación le prendieron fue
go y volvieron a salir huyen
do. El valor de los daños cau
sados asciende a 80.000 pe
setas. 

EN EL CENTRO 
DEL CENTRO, 

ALGO DISTINTO. 

MODA DEPORTE l. 

channels· 
SPORTWEAR 
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Atraco 
en una tienda 

de la calle 
del Tinte 

El establecimiento comer
cial denominado Prenatal , de
dicado a la venta de ropa con
feccionada para mamás y 
niños, fue atracado el miérco
les di'a ' 15 de julio. Dos hom
bres armados con un cuchillo 
se apoderaron de 84.500 pese
tas. 

Poco después de las ocho de 
la tarde, en este establecimien
to, situado en el número 5 de 
la calle del Tinte, penetraron 
dos individuos, uno de ellos 
armado con un cuchillo de 
cocina de grandes dimensio
nes. Tras amenazar a las per
sonas que all( se encontraban, 
se apoderaron del dinero que 
habla en la caja registradora, 
la suma mencionada. Al pare
cer actuaron con tranquilidad, 
iban a cara descubierta, uno de 
ellos es moreno y delgado, 
de l '75 de estatura, y el otro, 
de las mismas caracterlcas, 
~ero más bajo. Ambos vest(an 
pantalones grises y camisas cla
ras. Después del atraco salie
ron andando y no se ha podi
do precisar si llegaron a tomar 
algún vehlculo que los estuvie-
ra espeeando. ., 

Detenid·o 
por tráfico 
de drogas 

La plici'a ha detenido a 
CRM, de 27 años, el dla 11 de! 
julio en la calle de la Tercia. 
La polida le ocupó 11,5 gra
mos de hach1"s que llevaba en 
el bolsillo. Fue registrado por
que los agentes observaron en 
él una actitud sospechosa. Pre
suntamente se dedicaba en esa 
calle al tráfico de droga. 

VENDO 
PARCELA 

1.300 m2. Con luz, agua 
y alcantarillado 

Razón: c/. Goya, 31 
(Los Hueros) 

NECESITO 1 

APARTAMENTO 
PERSONA SOLA 

Zona céntrica (en torno al 
p~eo de la Estación). 
Abstenerse · inmobiliarias 
e intermediarios. Trato 
único con propietarios. 

Tif. 889 24 62 
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Llegó ilesa a · 1a ceremonia 

SE INAUGURO LA ESTATUA 
DEL ARZOBISPO CARRILlO 

He aquí que nuestro señor Carri
llo consiguió llegar sano y salvo, 
después de que fueran restañadas 
sus· anteriores heridas , a la ceremo
nia de su inauguración. El miér
coles por la mañana se ·dieron cita 
allí un buen número de personas , 
con el alcalde al frente , lo que es 
como núniino un desagravio para 
la memoria del bravo cardenal. 
Tan bravo que, el que más y el que 
menos, apostillaba el discurso · de 
Florencio Campos diciendo que lo 
tenían que haber inmortalizado en 
estatua con cota de malla y con 
espada más bien que con báculo 
y vestiduras sagradas. · 

Ahí queda, en fin, la estatua, 
con su báculo y con su ·verja, Y 

· hasta limpia de pintadas. Espere
mos que continúe así ·esta digna 
obra de Santiago de Santiago. Y 
esperemos también que el ayun
tamiento continúe sin· desmayo, 
en la medida de sus· posibilidades, 
con la tónica de levantar estatuas 
a las figuras egregias de Alcalá , que 
es una fórmula cultural por exce
lencia que hermosea la ciudad e 
instruye a los ciudadanos a un 
mismo tiempo. 

Ponernos nuestra historia ante 
los ojos es una forma de hacernos 
participar de la Alcalá de siempre. 

Entrada a Alcalá 

OBRAS DE REMODELACION 

Esta· es una imagen de las obras · gasolinera Gesa, unificando la entra
. que se llevan a cabo en la calle del da con el trazado del polígono 
Cardenal Sandoval. Pertenecen a las Puerta de Madrid para armonizar 
'que paga la Comu_ni~ad de _Madrid el conjunto urbano en la entrada a 
y tienen como objetivo mejorar el la ciudad. 
acceso . a Alcalá desde la antigua La actuación toca también la 
carretera general, ademá~ d~ hacer plaza de Palacio, y ésa es una parte 
aparcamientos y zonas ajardinadas. · .que no ha gustado en exceso a s~s 
La obra prevé también un trata- vecinos , pero eso lo trataremos mas 

;;, -miento de rotonda a la altura de la extensamente la próxima semana. 

18-de. julio de 198 7 

Hoy, sábado, a las 11 

PLENO EXTRAORDINARIO . . . 

MUNICIPAL 
----AVANCEDELORDENDELDIA ----

Hoy, sábado, a las once de la ~a
ñana, el ayuntamiento alcalamo 
celebra un pleno extraordinario de 
los que podemos llamar ya "de 
gestión", después de los de organi
zación de la corporación nueva. 
Es de esperar que, dada la temática 
del orden del día, resulte menos 
movido que el anterior, aunque eso 
no quiere decir que no haya cos~ 
que debatir ante la luz y los taqw
grafos. 

DELEGACIONES 
DEL ALCALDE.A LA 
COMISION DE GOBIERNO 

U no de los puntos que ha de 
debatirse se refiere a la delegación 
de funciones del alcalde en la comi
sión de gobierno. Las atribuciones 
que piensa delegar son las· siguien
tes: · 

1.- Sancionar las faltas de des
obediencia a la autoridad del alcal
de o por infracción de las opl~:-. ..;;
zas municipales. 

2.- Contratar determinadas obras 
y servicios. 

3.- Otorgar autorización de ocu
pación y utilización de vías públicas 
y licencia de actividades que afec
ten a las mismas. 

4.- Concesión de licencias de 
obras y construcciones excepto las 
delegadas en el presidente de la 
comisión municipal de Planeamien
to, según decreto de la alcaldía de 
fecha 19 de julio de 1985. 

5.- Desarrollo y gestión econó
mica conforme al presupuesto apro
bado. 

APROBACION DEL PADRON 
MUNICIPAL 
DE HABITANTES 

A este· pleno se someterá, para 
su · aprobación, el actual padrón 
oficial de habitantes de la ciudad, 
referido al primero de enero de este 
mismo año. Según nuestros datos , 
la cifra de habitantes de Alcalá a 
esa fecha era de 145.320, sobre 
los 144 .268 al 1 de abril de 1986. 

Es decir, que en este tiempo se ha 
dado un ligero incremento de la 
población complutense, ·que progre
sivamente da la impresión de tender 
al límite de 150.000. 

RESOLUCION 
DE CONTRA TO DE OBRAS 

Se presenta una moción para la 
resolución por mutuo acuerdo del 
contrato suscrito con la empresa 
Calero y Sarmiento para la ejecu
ción de las obras del Centro Cívito 
en el polígono Puerta de Madrid, 
y adjudicación provisional de estas 
obras a la Empresa Municipal de la 
Vivienda por razones de urgencia. 

El informe sobre este punto dice 
entre otras cosas que para que la 
Administración pueda acceder a la 
resolución del contrato es necesario 
que razones de interés público u 
otras circunstancias hagan innecesa
ria o inconveniente la permanencia 
del contrato. 

Por su ·parte, el informe de la 
comisión de gobierno es que presta 
su conformidad a la propuesta de 
resolución, así como ii la propuesta 
de adjuciación provisional a la 
Empresa Municipal de la Vivienda, 
dada la urgencia de reanudación de 
las mismas en evitación del dete
rioro de la parte ya ejecutada por 
dicha empresa, sin· perjuicio de 
efectuar una revisión del proyecto 
y que se adjudique el resto pendien
te del mismo a la Empresa Munici
pal de la Vivienda·. 

CENTRO DE EMPRESAS 

También llegará a pleno para 
su aprobación el proyecto para eje
cución de obras de la segunda fase 
de rehabilitación del Centro de 
Empresas y solicitud de subvención 
para cubrir el importe de las mismas 
al INEM y a la consejería de Traba
jo de la Comunidad de Madrid. 

Según el acuerdo plenario de 
34-87, se ·adoptó el acuerdo de 
aprobar el proyecto de obra o servi
cio denominado "Centro de Empre-

TRES AMBIENTES DIFERENTES 

SALA DE PIANO - DI_SCO-BAR - PATIO DE VERANO 
Actuaciones "en vivo" 

Abierto de 7 de la tarde a 3 de la madrugada 

Santiago, 8 - Alcalá de Henares 
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J 

' 



J 

' 

Propuesta 
de préstamo 
a la Ciudad 
Deportiva 

sas ·por Iniciativas Locales de 
Empleo", solicitando al INEM la 
subvención del cien por cien de los 
costos de mano de obra. El referido 
proyecto comprendía en su fase 1 la 

. adecuación y rehabilitación de la 
nave número 2. 

Como consecuencia de la deman
da de empresas que han solicitado 
acogerse y ubicarse en el Centro de 
Empresas; se hace necesaria la ade
cuación de la nave número uno, en 
base a los antecedentes objetivos y 
característicos del proyecto y se 
solicita al Inem la subvención del 
cien por cien de los costos de mano 
de oqra y, a la Comunidad, subven
ción-para los costos de materiales. 

PREST AMO 

Otro punto que ha de debatirse 
en el pleno de hoy se -refiere a un 
contrato de préstamo entre el 
Banco de Crédito Lucal y la Ciu
dad Deportiva Municipal. 

Este préstamo se · solicita con 
destino a obras de construcción de 
una pista de atletismo -primera 
fase- , cercado del campamento de 
Humanes, reparación de la pista de 
hockey, remodelación del frontón, 
impermeabilizaciones en la ciudad 
deportiva, y adquisición de cabañas 
para el campamento de Hu manes, 
de una furgoneta, equipo informá
tico, aparato de cardiología, espiró
grafo, bomba de calor, grupo de 
soldadura, segadora de césped, 
máquina fregadora y una aspirado
ra. 

El importe del préstamo es de 
85.989-227 pesetas, a un interés 
del 11,50 por ciento y con una 
comisión del 0,40 por ciento. El 
período de reembolso de la opera
ción es de diez años como máxi
mo, uno de carencia y 9 de amorti
zación_ La Cüota trimestral por 
intereses, comisión y amortización 
será de 3_923 :954 pesetas. 

FESTEJOS 

Otro de los puntos se refiere a 
la aprobación del presupuesto para 
las ferias de 1987. Según las cifras 
que el delagado de Festejos, José 
Macías Soto, nos proporcionaba 
días atrás, el presupuesto aproxima
do para todos k>s festejos de 1987, 
incluidas las ferias, se ·eleva a 32 
millones de pesetas. · · 

Y esto es todo sobre un rápido 
avance del pleno municipal que hoy 
se ·celebra. Nos sentiremos satisfe
chos si estos datos son de utilidad 
para un público asistente que la 
mayor parte de las »eces se queda 
en ayunas respecto a lo que debaten 
los concejales desde sus pupitres. 

1 PUERTA DE MADRID 

Organizaciones de Consumidores 

REIVINDIGACl.ONES RRE SENJ"AIDAS 
AL MINIS:fRO DE SANl0AD 

Piden más hospitales, más camas, 
más dedicación médica y más participación 
Según la información remitida 

por la Federación de Usuarios y 
Consumidores Independientes, re
presentada en la entrevista por su 
presidenta, Agustina Laguna Truji
llo, los temas que se han abordado 
ante el Ministro, relacionados con el 
consumo y la sanidad pública, han 
puesto de manifiesto una vez más 
la importancia de la participación 
de los consumidores, a través de sus 
organizaciones, en todos y cada uno 
de los temas que afectan al ciuda
dano y donde la voz del consumi
dor no debe ni dejar de oirse ni con
fundirse con la voz de otros inte
reses. 

La Presidenta de la Federación 
ha pedido al Ministro que se revise 
la calidad de la participación que se 
otorga a los consumidores en los 
diversos ámbitos donde por manda
to de la Ley General Para la Defen-

sa de los Consumidores-Usu.arios, se 
prevé la presencia de sus· organiza
ciones para favorecer los intereses 
de los consumidores-usuarios y de
fender sus derechos . 

Dentro de la Sanidad Pública el 
usuario reivindica uno de sus prin
cipales derechos, el de su salud, que 
conlleva el disponer de una asisten
cia hospitalaria adecuada, con un 
mejor trato humano, con dotacio
nes infraestructurales en consonan
cia con la demanda existente_ 

El usuario de la sanidad necesita: 

-Más hospitales y mejor ubica-
dos. 

-Más camas. 
-Más dedicación médica. 
-Más participación 

La Ley de Sanidad contempla la 
participación de los usuarios a tra-

CONCURSO PARA LA ADJUDICACION 

DEL SERVICIO 
DE CAFETERIA 

DEL 1.F.P .. ALCALA Nº 2 

Recogida de solicitudes en la Secretaría del Instituto, 
sito en Avenida del Ejército, 89, 

Teléfono: 888 24 31 1 

de 10 a.13 h. 
desde el día 13 al 31 de julio. 

vés de las comisiones de participa
ción hospitalaria, y que según ma
nifestaciones del ministro se insisti
rá ante las gerencias de los hospita
les para que dichas comisiones se 
constituyan y empiecen· a funcio
nar. 

A bordando problemas concre
tos, al Ministro le ha sido planteado 
también el grave problema de las 
larguísimas listas de espera, por el 
momento diflciles de reducir, ya 
que están motivadas por muy diver
sas causas, reseñando entre ellas: 

-Ampliación de la covertura de 
la Seguridad Social {la asistencia 
hospitalaria, siempre insuficiente, 
reparte ahora insuficiencias con la 
mencionada ampliación). 

- El nivel de vida del ciudadano, 
hace que éste demande más presta
ciones sanitarias. 

-Los hábitos de cons1,1mo, ac
túan a veces en contra de nuestra 
salud haciendo proliferar un deter
minado número de enfermedades 
necesitadas de hospitalización. 

A pesar· del largo y complicado 
camino que aún hay que recorrer 
para conseguir que los usuarios de 
la sanidad reciban unas prestacio
nes sanitarias adecuadas, la Federa
ción de Consumidores-Usuarios 
Independientes, en la que está inte
grada Informacu-Alcalá, valora posi
tivamente la entrevista· mantenida 
con el Ministro de Sanidad y Con
sumo por · lo que esto supone de 
acercamiento de los problemas de 
los usuarios ante la Administración 
competente obligada a velar por su · 
salud, por su seguridad_ 

CABINA CON CRISTALES ANTIBALA 
Y CAJA FUERTE 

Dimensiones: 3 ,40 por 2,40 m. 
1 
1 
1 

·Precio: 400 .000 pesetas 

PUERTA DE. CAJA FUERTE 
Dimensiones: 1,75 por 0,80 m. Precio: 100.000 pesetas 

Teléfono 888 33 94, de 8 a 2 

18 de julio de 1987 



Teodoro Escribano-, presidente Cle Planeamiento 

LA REDACCION DEL PLAN GENERA[ DE URBANISMO 
N6.SUPONDRA CONGE~ACION DE LICENCIAS 

El ayuntamiento de Alcalá ha remodelado algunas de sus comisiones con el objetivo de diseñar áreas de respon
sabilidad m3a amplias pan prantizar mayor coordinación entre las diversas actuaciones. Una de las comisiones 
que se ha visto afectada por la remodelación es la de Urbanismo, que ha pasado a denominarse de Planeamiento, 
cuya responsabilidad ha sido entregada a Teodoro Escribano, a quien entrevistamos para obtener una primera 
impresión de lo que el aywitamiento prepara en orden a la concepción general de lo que ha de ser la ciudad. 

-La primera pregunta es obli
gada: ¿En qué consiste la comisión 
de Planeamiento? ¿Cuáles son sus 
funciones? · 

-En realidad es la que se tiene 
que preocupar, con un concepto 
amplio, .del urbanismo y de todo 

·to que lleva consigo, con las seccio
nes técnicas industrial y de agua. 
Sus funciones básiéas son las que 
afectan al diseño de la ciudad e 
instalaciones, no sólo urbanísticas 
propiamente dichas, sino también 
asuntos como terrazas de los bares 
en la vía pública, kioskos etc. 

Su misión será tratar también 
la mayoría de los proyectos direc
tamente, aunque los de gran impor
tancia tendrán que ser debatidos 
en la Comisión de Gobierno o en 
el Pleno. 

· -¿Cuáles son las .iíneas de 
acción más inmediatas que ha de 

· abordar esta·comisión? 
-Sobre todas, el plan general de 

urbanismo. Ya tenemos los prime
ros · <:ontactos <:on técnicos ·del 
ramo, técnicos conocidos por su 
categoría ; profesional, puesto que 
nuestro propósito es encargárselo a 
alguien que ofrezca garantías~ e on 
ellos estamos estudiando lo que 
deben ser las líneas maestras del 
plan. 

. -¡,Cuándo debe estar concluido 
el plan de ordenación? ¿Cuánto va 
a costar? 

-Calculo que la redacción del 
plan costará unos cuarenta millo
nes de pesetas y que debe estar en 
vigor en un plazo entre dos y tres 

· años. 

- ¿Piensa el ayuntamiento sus~ 
pender licencias en Alcalá, siquiera 
en algunas zonas durante el perío
do de redacción y hasta que el plan 
esté en vigor? 

"PLANTAREMOS WS CIEN MIL ARBOLES PROMETIDOS 

EN NUESTRO PROGRAMA, PERO NECESITAMOS PARA 

ELW UN VIVERO CAPAZ DE SUMINISTRARWS EN WS 

CUATRO A~OS, QUE WS PLANTE Y QUE WS RIEGUE 

DURANTE EL PRIMER A~O. PARA GARANTIZAR QUE 

ARRAIGAN BIEN Y NO SE SECAN" 

gerán directamente en el plan gene- . normas van a ser revisadas y que 
ral? , vamos a huir de las grandes alturas 

-Sí, se recoger.in. Estos planes, en la construcción de viviendas. Eso 
alguno de los cuales va a salir ya, afectará bastante a algunas zonas 
tendrán su vigor dentro del plan que ahora tienen mayor edificabili
general. No queremos paralizar la dad que tendrán después. También 
construcción en la ciudad. Lo · que se incluirá un plan especial para la 
sí se puede decir ya es que algunas zona del casco viejo. 

-Ese plan especial para la zona 
histórico- artística lleva años dando 
vueltas. Primero lo iba a hacer el 

· MOPU, después el ayuntamiento se 
trajo a un arquitecto para eso.~. , .· 

-Sí, pero el MOPU no hizo nada 
y el arquitecto que dices sólo cata-
1 ogó algunos edificios. No hay plan 
hecho. · · 

-Uno de los caballos de batalla 
constantes en la zona histórica es 
el solapamiento de competenecias: 
ayuntamiento, comunidad, Bellas 
Artes ... · ¡,Llegará un día en que el 
que solicita una licencia disponga 
de unas normas claras que le per
mitan presentar un proyecto que 
consiga una aprobación rápida? 

-Y o creo que cuando el plan 
esté hecho la comisión local de 
Bellas Artes debería desaparecer 
por innecesaria. De todas formas, 
la comisión se · reúne e informa 
con regularidad. Lo que también 
ocurre es que algunos propietarios 
de inmuebles no se ·resignan a hacer 
lo que pueden hacer y presentan 
proyectos o ejecuciones que no se 
ajustan a las normas; esto es lo que 
más retrasa las licencias. 

La comisión de Bellas Artes 
orienta y asesora bastante. Es 
cierto que a veces hay cierta con
tradicción entre lo que es la füo
soña ·del ayuntamiento y la de la 
comisión de Bellas Artes. Nuestro 
propósito es agilizar las reformas 
en el casco histórico. 

-Hablemos de las vías urbanas. 
Alcalá es una ciudad con dificulta
des de comunicación entre sus 
zonas. Se tarda demasiado en ir de 
un lado a otro. ¿Contemplará el 
plan vías nuevas que faciliten esta 
comunicación de unas zonas con 
otras? 

-Hay que cerrar el cinturón de 
vías de la ciudad, eso es cierto. Lo 
que ocurre es que la estructura 
urbana de Alcalá no da facilída
des para ello. Hay calles que tienen 
su propia personalidad, que hay que 
conservar. El río nos es una barrera 
que nos dificulta la circunvalación 
con salida hacia Guadalajara. La 
vía que necesitamos hacer es la de 
circunvalación por el sur, con 
entrada, viniendo desde Madrid, 
por detrás de Nuestra Señora de 
Belén, para salir a la ronda del 
Henares por la Cruz de San Sebas
tián y luego, por Lope de Figueroa, 
hacia Guadalajara. Eso exige algu- · 
nas remodelaciones, como resolver 

-No, no pensamos suspender 
licencias por sistema. El plan no es 
hermético, por otra parte. Se cal
cula que la vigencia de un plan de 
ordenación urbana es de unos ocho 
años. Aun así, el ayuntamiento 
podrá introducir modificaciones 
cada cierto tiempo, por ejemplo 
cada cuatro años, si estima que es 
conveniente para el desarrollo urba
no futuro. 

-Alguna zona de Alcalá ha teni
do suspendidas sus licencias porque 
se estaba haciendo un estudio espe
cial de ella y elaborando un plan 
parcial concreto. ;,Quedan descarta
dos esos planes parciales o se reco-

"LA LINEA PE ACCION Mt\~· ·URGENTE ES EL PLAN DE ORDENACION URBANA y y A 

TENEMOS CONTACTOS C~:rt TECNICOS QUE PUEDEN HACERW; NO QUEREMOS MAS 

BLOQUES DE VIVIENDAS DE GRANDES ALTURAS Y PENSAMOS QUE LA DEMANDA SE 

ORIENTA MAS HACIA VIVIENDA DE TIPO UNWAMILIAR" 
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la circulación tan complicada de la 
plaza de la Juventud. 

--¿Cómo es la vivienda que se 
piensa contemplar en el plan gene
ral? 

-Como principio general, ya lo 
he dicho antes, de baja altura. Eso 
ctebrá llevarnos a negociaciones y 
contactos con juntas de compen
sación. Por otra parte, sabemos que 
hay en Alcalá muchas viviendas 
vacías y eso es algo que hay que 
valorar. Mi idea va más bien por la 
vivienda unifamiliar, que es lo que 
yo creo que demanda cada vez más 
la sociedad alcalaína. 

-¿Cómo estamos de suelo indus
trial? 

-Somos, de todos los munici
pios madrileños, de los que más 
suelo industrial tenemos, según los 
estudios de la CAM. Lo que ocurre 
es que está muy disperso ·y hemos 
de estudiar los nuevos polígonos 
industriales. Pero podemos ofrecer 
suelo industrial ya mismo a cual
quier empresa que lo necesita y te 
recuerdo que con los beneficios 
previstos en las normas de la ZUR. 
Por ejemplo, Mahou va a instalar 
aquí la fábrica que ahora tiene en 
Madrid junto al Manzanares. 

-Hablemos de jardines y, en 
especial, de esos cien mil árboles 

· que habéis prometido plantar en 
los próximos cuatro años. 

-Bueno, pues los vamos a 
plantar y para ello se trabaja en un 

\~~l 'JE Do'· 
~e, '?- QE '-1~4 C'c;.. . 

.:;:, ~ '?-si~. 
~5:J rn~ o<( (/') ~ 
o: ;;: 1 
'(". • ,.. . <) 

"LA CALLE MAYOR PRESENTA ALGUNOS PR EMAS.<S" .universitarios, ¿cómo va? 

QUE CORREGIREMOS· TRATAREMOS DE ALGUN oDÓ - Va bien. Y~:>ereo que ha cobra-
' do un nuevo unpulso desde hace 

EL PAVIMENTO Y HAREMOS MAS ABSORBED EROS" unos meses. Eso tiene. su propia 
------------.....;...· ...;.·~- ·---------- comisión de seguimiento, en la que 

estudio de cómo hay que hacerlo. · paseo de-la Estación. ¿Tiene re~ está presente el ayuntamiento, pero 
Hay que ver qué especies se plan- medio? lo que a nosotros nos afecta como 
tan , cómo se plantan y cómo se -Se va a remediar inmediata- comisión de Planeamiento es prepa
mantienen. Seguramente iremos a mente con la construcción del .ramos para absorber en la trama 
un concurso ·para disponer de un colector de Teatinos. El problema urbana en su conjunto el impacto 
vivero capaz de aportarnos esos de Alcalá es la pequeña pendiente de esos tres o cuatro mil estudian
veinticinco mil árboles anuales y Y la escasa sección de algunos tes que gravitarán sobre el centro 
empezaremos en la próxima tempo- colectores urbanos. Ahora se ha de la ciudad, lo que plantea proble
rada, en diciembre, con la campaña adjudicado este colector, que arran- mas que hay que solucionar. 
del árbol. Pero esto hay que orga- ca de Alonso Martínez y va basta el 
nizarlo. Independientemente de que ferrocarril, a lo: largo de kilómetro 
participen en la plantación los cole- Y medio. ESto sustituirá la conduc
gios o cuantos ciudadanos quieran, ción actual, de 40 centímetros de 
nuestro propósito es que el mismo diámetro por un ·ovoide de 1,80 
vivero que suministre los árboles se metros de altura La ejecución de la 
ocupe de su mantenimiento y riego obra tiene un presupuesto de 69 
durante el primer año, hasta· que millones, con un plazo de 9 meses. 
arraiguen. Como va a complicar algo el tráfico 

-Por fin, ¿qué tratamiento vais 
a dar al río? 

- Ya sabes cómo están las cosas, 
Se está elaborando un estudio por 
la Comunidad de Madrid para tra
tar la orilla del río desde la Esga-ra
vita hasta· el Zulema. No voy a 
hablar ahora de dinero, pero es 
evidente que se trata de una inver
sión muy importante. Se trata de 
adecuar el río para su mejor disfru
te, incluidas algunas actuaciones 
deportivas, como un canal de remo. 

- Alcalá se nos ha inundado. 
Particularmente molesto es lo del 
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de la zona, estamos estudiando 
un plan de itinerario alternativo. 

-La calle Mayor ha mostrado 
también algunos problemas. 

-Sí, ya he comprobado algunas 
deficiencias, que vamos a· subsanar. 
Se levantará el pavimento de las 
aceras donde sea necesario para 
proteger las tiendas del agua y hay 
que hacer algunos absorbederos más 
en la parte central. También habrá 
que hacer algún tratamiento del 
pavimento. 

-Respecto al convenio para la 
recúpéración de. antiguos edificios 

-Para acabar: en la ordenación 
urbana intervienen expertos de 
muchas clases; desde arquitectos a 
sociólogos. ·¿Habéis pensado que 
intervenga también el pueblo? Por 
ejemplo, a través de reuniones a 
medida que se ·va configurando el 
plan, para que--los ciudadanos pue
dan escuchar, sugerir, criticar por 
anticipado y, sobre todo, entetarse. 

-Hemos pensado editar dípficos 
con las distintas actuaciones que 
vamos a acometer en cada zona. Y 
me parece que sería una buena 
idea mantener reuniones con los 
ciudadanos interesados en discutir 
iniciativas. 

Con este· horizonte de participa
ción, que esperamos se produzca y 
que sepa aprovechar una buena 
cantidad de alcalaínos, desearnos a 
Escribano que tenga suerte en su 
cometido porque esa suerte será la 
de la ciudad en los próximos afios. 
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El alcalde de Alcalá comenzó ya 
esta semana a cumplir su propósito 
de salir/ a la calle para pulsar cómo 
marcha la cosa municipal de una 
manera física . La primera de sus· 
salid~ la dedicó a visitar diversas 
obras: calle de Magallanes, ronda 
de Aguadores etc . Pero la ventaja de 
salir a la calle es que no sólo se 
entera uno de lo que iba a ver, sino 
que además ve cosas que no busca
ba. Por ejemplo, Florencio Campos 
se ha encontrado con una ciudad 
muy sucia, algo que hemos repeti
do aquí periódicamente; y que no 
está sucia sólo por los papeles u 
otras basuras tirados por las calles, 
sino por coches abandonados, mue
bles viejos y casi todo lo que se le 
puede ocurrir a cualquier imagina
ción. 

. U no recuerda ~l esfuerzo que . 
hizo el · ayuntarruento alcalatnL 
hace años cuando hizo una campa
ña de limpieza y, sobre todo, de 
sugerencia al ciudadano de que 
simplemente no tirara a la calle 
todo lo que le molestara en su 
casa, con un eslogan probablemen
te muy "de andar por casa" que 
decía algo así como "Mesas, sillas 
y sillón, tirarlos es un follón", y a 
renglón seguido daba un teléfono 
para que quien tuviera algo que 
tirar de esa clase llamara al ayun
tamiento y éste enviaría a retirarlo. 

Bueno, el caso es que el alcalde 
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se ha encontrado con una ciudad 
sucia y ha decidido como primera 
providencia que hay que hacer una 
campaña de limpieza "de choque", 
lo que traducido al castellano 
quiere decir una campaña intensiva 
de limpieza para dejar el aspecto 
ciudadano con bastante mejor ver. 
Y en eso anda el ayuntamiento 
estos días . Esperemos que la época 
de las vacaciones, con personal de 
permiso y todas esas cosas, ·no 
venga a poner excesivamente difí
cil el propósito y que esta campaña 
de limpieza intensiva no se zanje 
con la limpieza de choque en unas 
calles a cambio de desatender otras, 
puesto que tenemos la certeza de 
que no todas las calles de Alcalá se 
barren todos los días. 

Parece claro, por otra parte, 
que junto a las actuaciones espe
ciales, al ayuntamiento tiene que 
vigilar que se cumplan por la empre
sa adjudicataria del servicio las 
obligaciones corrientes. También es 
posible que el contrato de adjudica
ción no prevea que todos los días se 
limpien todas las calles. Es raro, 
pero cosas más raras se han visto en 
contratos municipales. En tal caso, 
lo procedente sería reformarlo, no 
sólo por estética, sino por pura 
higiene, pues vemos día tras día 
alguna cagada casi permanente de 
pen:o que muestra fielmente que la 
limpieza no ha llegado a esa calle. 
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Un nuevo libro sobre Alcalá 

ARQUITECTURA DE SU SIGLO DE 
· Para todos aquellos qui:! swdmos 

por el libro algo más de una simple 
atracción, los pasados meses de ma
yo y junio han supuesto un motivo 
de satisfacción casi ·permanente. 
Uno aún recuerda como, tan sólo 
hace una decena de años, la apari
ción de un libro en Alcalá consti* 
tuía un acontecimiento ciertamente 
inusual y extraordinario, pues no 
pasaban de un par -y a veces ni 
eso- los que veían la luz anualmen
te. Por eso,. probablemente sea en 
este · aspecto donde de una forma 
más notoria se pone de manifiesto 
el desarrollo cultural de nuestra Ciu
dad; ahí están. para corroborarlo 
las publicaciones que en estos dos 
últllÚos meses han "inundado" el 
mercado bibliográfico complutense. · 

Concluyó abril y su .feria del li-
. bró con la presentación de los pre

mios ''Ciudad de Alcalá" en las mo
dalidades de narrativa, poesía· e in
vestigación histórica de Ja pasada 
edición, y. desde ese momento no 
han dejado de sucederse .Ja apari
ción de nuevas ediciones. La mayor 
actividad ha correspondido sin· du
da al ayuntamiento que ha contri
buido con tres nuevos títulos de la 
colección documentos: f'Arboles y 
arbustos de Alcalá de Henares"; 
"Azaña y Alcalá, datos para un mo
numento" (que incluye un facsimil 
de la conferencia pronunciada en la 
Casa del Pueblo de Alcalá en 1911 
"El problema español") y "Recupe
rar Alcalá. Haciendo Ciudad"; una 
edición conmemorativa del III Cen
tenario del título de Ciudad con 
una transcripción y reproducción 
facsimil del privilegio real y el volu
minoso ·catálogo de la exposición 
"1984-1987. Tres años de Recupe
rar Alcalá", al que ya nos referimos 
hace un par de semanas. La edito
rial Pre-Textos, igualmente bajo el 
patrocinio del ayuntamiento, ha 
presentado en estos día una edición 
a cargo de Enrique Rivas de la nove
la inconclusa · de Manuel Azaña 
"Fred~al", cuya acción se ·am
bienta en Alcalá en el siglo XIX. 
Viene precedida de un excelente 
estudio preliminar de José -Man'a 
Marco que ha conseguido desentra
ñar una parte importante de la his
toria social de nuestra ciudad en la 
pasada centuria y de sus protagonis
tas: caciques, ·burgueses y clases 
populares. Absolutamente básico en 
la biografía complutense. · · 

El mes de junio se despedt'a con 
la materialización <;le una vieja aspi
ración: la de contar con una revista 
de estudios locales que garantizase 
la publicación y difusión del, cada 
día ~ más considerable, número de 
trabajos de investigación que sobre 
nuestra ciudad y sti comarca se vie
nen realizando en los últimos tiem
pos y· que, de otra forma, la mayo
ría "dormirían el sueño del olvido. 
La decidida iniciativa de la Institu
ción de Estudios Complutenses· ha 

· podido hacerla realidad, con un re
sultado final que supera a otras pu-
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· blicaciones de similares caracten's- . 
ticas . Mi sincera enhorabuena a esta 
dinámica asociación y, mu y en espe
cial, al consejo de redacción que, 

·nos consta; ha tenido que superar 
escollos de todas clases: 

Si los "Anales Complutenses" 
servían de feliz colofón para este 
intenso mes de junio, julio no ha 
podido comenzar con mejor pie y, 
así, ·en estos primeros días· ha llega
do hasta· nosotros el primer volu
men de un libro que a buen seguro 
dará en un futuro mucho que ha
blar. · 

De sobra eran conocidos de no
sotros los excelentes dibujos del 
arquitecto alcalaíno José María Má
laga que, en numerosas· ocasiones 
han servido para ilustrar diversos 
estudios sobre AlcaJá, pero en este 
caso,. Málaga ha ido mucho más 
lejos y sus· apuntes han dejado de 
ser· un mero complemento para el 
artículo de PUERTA DE MADRID 
o la publicación de turno, para con
vertirse por sí mismos en auténticos 
protagonistas. · 

A través de 235 páginas de este· 
primer volumen de "Alcalá de He
nares, arquitectura de su .Siglo de 
Oro", al que en las próximas sema
nas le seguirá un segundo y espere
mos que muy pronto un tercero, el 
autor realiza un exhaustivo estudio 
de trece edificios históricos de los 
considerados cle · segundo ·o tercer 
orden: cuatro antiguos colegios 
universitarios, dos casa nobiliarias, 
cinco posadas, la Casa de Recogi-

das y la Parroquia de Santiago; la 
mayoría lamentablemente desapare
cidos y· el resto muy transformados, 
pero que sin duda justifican por 
ellos mismos la declaración de 
Conjunto Histórico-Artístico pa
ra el casco antiguo de nuestra 
ciudad, de la que pronto hará vein
te años. 

Partiendo del análisis de la docu
mentación antigua (fotografías, pla
nos y los papeles de José Demetrio 
Calleja, cedidos para tal fin por José 
García Sal daña) y, en aquellos casos 
en los que aún es posible, de SUS· 

restos, Málaga va desarmando cada 
edificio señalando las transforma
ciones sufridas por el paso del tiem
po para, posteriormente, recompo
nerlo como si de un rompecabezas 
se tratase y sugerir una o varias hl-

. pótesis de restitución arquitectóni
ca de su planta, traza y aspecto ori
ginal, ·a nuestro entender con gran 
acierto, destacando los completísi~ · 
mos estudios de la Parroquia de 

· Santiago y los colegios de Aragón, 
Santa Catalina y San Clemente. · 

Les precede un estudio de las ca
racterísticas generales de la arqui
tectura civil de Alcalá de los siglos 
XVI y XVII, en el que se analizan 
compar.ativamente las distribucio
nes de planta, las fachadas, las tipo
logías· de los patios con las solucio-

. ·nes estructurales de sus galerías, los 
huecos de balcones y ventanas, los 

· aleros y cornisas; las zapatas y los 
capiteles, basas· y fustes usualmen
te utilizados. Pese al rigor técnico 
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que define todo el trabajo, no que
da exento de la necesaria divulga
ción que nos lo hace accesible a 

· aficionados y profanos, huyendo de 
ese leguaje hermético y críptico por 
lo general empleado entre sus· cole
gas, que se debate entre "enfatiza
ciones" ,. "diálogos" ·y "yustaposi- · 
ciones". Contribuye, sin duda, a 
·este· aspecto didáctico la propia 
confección del libro, presentado en 
forma de "cuaderno de campo", 
escrito todo e1 "a mano" sin-utilizar 
tipos de imprenta, salvo en el prólo-

. go del profesor Escandell, y plagado 
de croquis y esquemas de detalle 
que conceden a la edición un singu
lar atractivo. 

Todo lo anterior hace de "Alcal'á 
· de Henares, arquitectura de su Siglo 
· de Oro'', un libro inusual, tanto por 
·su presentación, como por su conte-
nido. No abundan en la extensa 
bibliografía sobre la historia de la 
arquitectura española, estudios de 
este tipo y éso lo asegura la trascen
dencia de los límites de un estudio 
local, siendo muy probable que su 
"Ideario" sirva en un futuro como 
modelo para nuevos estudios de res
titución arquitectónica de otras 
ciudades. · 

Otra de sus peculiaridades radica 
en su cortísiina tirada, que se redu
ce a poco más de un centenar de 
ejemplares no venales, es decir sin· 
valor y distribución comercial, lo 
que lamentablemente le convierte 
en inalcanzable para el público inte
resado; ex plica su ·autor que esta 
decisión se debe a la falta de patro
nazgo económico, pese a que algu· 
na entidad mostró su interés, lo 
que le decidió a correr él mismo 
con todo coste· de la publicación y 
dirigirla, según sus· propias palabras: 
a todos sus· amigos y a los que de 
una forma u otra se han mostrado 
interesados en su trabajo. Sin duda 
un apreciable y generoso regalo. 

En síntesis, un libro que en sí · 
constituye una auténtica aventura¡ 
arriesgada aunque importante y ne
cesaria, que a buen seguro servirá de 
punto de partida a un esclarecedor 
debate que, esperamos, sirva pará 
conocer mejor la arquitectura popu· 
lar y la imagen urbana de un Mcalá 
que ya pertenece a la historia. 

Manuel Vicente 
SANCHEZ MOLTO 
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Los otros alcalaínos 

MANUEL PEREIRA,. ESCULTOR 
Tras de varios artículos dedica- prolongaría hasta el cambio de gus- nada se haya hecho en todos estos 

dos a personajes relacionados con tos estéticos impuesto por el cam- años ¡Yclra dotar al San Pedro de una 
Alcalá que descollaron en el campo bio de dinastía " a principios del cabeza que disimulara al menos su 
de la literatura, bueno es cambiar siglo XVIII. ya larga decapitación. · 
de enfoque y buscar la biografía de Residente en Madrid al menos Fuera de Alcalá, la lista de escul-
uno de tantos artistas plásticos que desde el año 1646, alcanzaría en turas y tallas de PereiJ:a es larga e 
a lo largo de los siglos dejaron su vida una gran fama y predicamento interesante, si bien un buen núme
huella en nuestra ciudad: el escultor viendo reconocido su talento al ser ro de ellas se han llegado a perder 
portugués afincado en España Ma- celebrado por su ·contemporáneos · con el paso de los siglos y, funda
nuel Pereira / como uno de los mayores escultores · mentalmente, en los años de la gue-

Nacido en Oporto en el año de su ·época. Fallecería por fin en rra civil. En lo que respecta a esta-
1588, en una época en la que el Madrid en 1683, a los 95 años de tuas de piedra destinadas general
reino portugués estaba unido a Es- edad, rico y honrado pero también mente a las portadas de las iglesias, 
paña, ál igual que tantos portugue- ciego, defecto ffsico que le impedi- se le conocen las de San Andrés, 
ses contemporáneos suyos se trasla- ría, en sus últimos años de vida, el San Isidro y San Antonio de los 
dó muy joven a España, de manera desarrollo de su labor escultórica. Portugueses; todas en Madrid y aún 
que su arte escultórico acaban' a por Como he comentado al iniciar en sus hornacinas de origen; tam
estar completamente entroncado en este artículo, Pereira, cuya labor se bién para iglesias de Madrid labra
Ja tradición plástica española. desarrolló en su totalidad en un ría un San Felipe (para San Felipe 

Poco se sabe de la primera etapa área cercana a Madrid, habría de el Real) , un San Martín partiendo 
de su :vida, y nada cierto acerca de dejar muestra de su hacer en Alcalá: la capa, un San Benito y un San 
su formación artística, aunque hay Concretamente, a él debemos las · Bruno hoy conservado en la Acade
quien afirma que estudió en Valla- cuatro esculturas que adornan la mia de San Fernando y que origi
dolid o, según otros, en Italia. Lo fachada de la iglesia de Jesuúas de nalmente perteneció a la portada de 
que sí es seguro es que su forma- nuestra ciudad: San Pedro ( decapi- la Hospedería del Paular, en la ma
ción no tuvo lugar en Portugal, y tada durante la guerra civil) y San drileña calle de Alcalá; cuentan la 
que ya en 1600 aparece nuestro Pablo, a ambos lados de la puerta anécdota de que, cuando el rey 
personaje afincado en España, país ·, de acceso y en la parte baja de la Felipe IV pasaba frente a esta es
en el que desarrolló toda su fabor fachada; San Ignacio de Loyola y cultura, ordenaba aflojar la marcha 
como escultor, ya que las obras salí- San Francisco Javier, también a de su carroza para poder así admi
das de su ·mano que fueron envía- ambos lados pero en la parte alta. rarla a placer. · 
das a· Portugal fueron también talla- Acompañaba a estas cuatro imáge- Fuera de Madrid, y aparte de las 
das en España. nes una escultura de la Virgen María esculturas de Alcalá, haría una Con-

Con el tiempo, Pereira se afinca- que se alzaba encima justo de la cepción para las capuchinas de To
na . en Madrid convirtiéndose ·en puerta y que, según las crónicas, fue · ·ledo y, ya ciego, ejecutaría a tientas 
uno de los más prestigiosos· y afa- destruídá por un rayo en el siglo el modelo de un San Juan de Dios 
mados imagineros barrocos gracias · pasado; carezco de datos acerca del que posteriormente labraría en pie
a una sutil combinación del realis- autor de esta· última imagen de la dra su discípulo Manuel Delgado y 
mo dramático español con la dul- que no se conserva documento grá- que sen'a instalado en la fachada del 
zura del arte portugués, habiéndose fico alguno, pero que bien pudiera convento madrileño de igual nom
llegado a comparar en calidad con haber salido también de las manos · bre. 
el prestigioso Gregorio Hernández. de nuestro escultor. . En lo que respecta a sus tallas en 
Paralelamente, su influjo en la es- Fechadas en 1624, coincidiendo madera, su obra más famosa es, sin 
cultura madrileña fue muy grande con la construcción del monumen- duda, el San Bruno que se conserva 
Degando a crear una sólida escuela tal edificio del Colegio Máximo de en la burgalesa Cartuja de Miraflo
que, sin dar grandes nombres, sí · · 1a Compañía de Jesús, basta· con res, aunque también merecen ser te
que sirvió para adornar con buenas · contemplar estas cuatro esculturas · nidas en cuenta obras tales como el 
imágenes a las iglesias de Madrid y para comprobar el buen hacer de Cristo de Lozoya de la catedral de 
sus alrededores, influencia que se · Pereira, habiéndose de lamentar que Segovia, las diez estatuas de santos 
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labradores (hoy desaparecidas) de la 
capilla madrileña de San Isidro el 
Real, varias imágenes del apostola
do de esta· mism~ iglesia, las perte
necientes al retablo mayor de la 
iglesia también madrileña de San 
Andrés, el Cristo del Perdón que 
antaño fuera propiedad de los Do
minicos del Rosario de Madrid, otro 
crucifijo llamado el Santo Cristo de 
la Piedad y un San José realizados 
para el oratorio de la calle del Oli
var , en Madrid, varias esculturas 
para la iglesia · de las benedictinas 
de San Plácido, de la capital de Es
paña, y ya con destino a la iglesia · 
lisboeta de Santo Domingo de Bem
fica, toda una serie de obras de las 
que· hoy tan sólo se conservan un 
Crucifijo y una Virgen del Rosario. 

Esta fue, pues, en un breve resu-· 
men, la vida y obra de este exce
lente escultor portugués naturali
zado español y cuyas obras pueden 
aún contemplarse en nuestra ciudad 
sin más que dar un paseo por la cén
trica calle de los Libreros. 

José Carlos 
CANALDA CAMARA 

Miembro de la Institución 
de Estudios Complutenses 
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"David 87" 
en el Palacio Arzobispal 

MUSICA Y DEBATES 
EN EL ENCUENTRO 

DE JOVENES CRISTIANOS 
Durante el fin de semana pasado se ha celebrado en Alcalá una concen

tración de jóvenes cristianos. Para que nos aclare en qué ha consistido esta 
concentración y dentro de qué actividades se inscribe. hemos entrevistado 
a Luis Moreno, delegado de juventud de Ja vicaría de Alcalá. 

-Aquí, en Alcalá, ¿qué repre
sentación hay de este· movimiento? 

-Me decías antes que esta es la 
segunda concentración que se hace, . 
y la primera en Alcalá. ¿Cuántos 
participantes calculas que hay aquf? 

Concierto a cargo de uno de los treinta y tres grupos que intervinieron a lo 
largo de estas jornadas del Encuentro de Jóvenes Cristianos "David 87". 

-En primer lugar hay represen
tación de todas las parroquias. Este 
encuentro no se podría haber hecho 
sin la colaboración de los jóvenes de 
Alcalá, de tal forma que hay cien 
chavales que están llevando las dife
rentes ·comisiones, /desde la de 
orden, que acabas de ver en la puer
ta, hasta la de limpieza, la del bar, 
la de la acogida .etc:' etc. La colabo
ración de los jóvenes de Alcalá ha 
sido grande y muy maja. 

-¿Estos jóvenes cristianos cómo 
los defmirías? · 

-Nosotros hemos querido que el 
"David 87" no fuera de una deter
minada línea, sino que sea· un 
encuentro en el más plural sentido 
de la palabra. Yo pienso que ahora 
mismo aquí hay gente de diferentes 
corrientes dentro de la Iglesia. Pero 
lo bonito es ver cómo todos se han 
conocido, cómo todos han cantado 
y han rezado juntos ... ·Nuestro obje
tivo ha sido crear un ambiente plu
ral donde toda la gente se haya 
encontrado acogida y a gusto. 

~ 
ALTEA 

Tu Academia 
C/ Orense, 2 -Tlf. 881 96 57 
e INFORMÁTICA 

Con PC compatibles IBM 
- Basic 
-Cobol 
- Gestión 

e INGLES 
-Todos los niveles 
-Método 
· del Instituto Britáii'ico 

• OPOSICIONES 
- Guardia Civil 
- Ministerios y S. S~ial 

• MECANOGRAFIA 
e CONTABILIDAD 
e RECUPERACIONES 

DE EGB, B UP y COU 
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-Pasan de los quinientos. · 

-Veo que tenéis una ameniza
ción musical. 

-El encuentro se ha basado en 
cuatro ejes. Por la mañana se ha he
cho una hora de oración en tres 
modalidades: tipo "tetzé", tipo 
salmo y tipo zen o yoga. Después 
había durante toda la mañana semi
narios: ¿Por qué los jóvenes "pa
san" de política?, ¿ha cambiado 
mucho la moral sexual? , el papel de 
los jóvenes laicos en la Iglesia etc. 
Doce seminarios en concreto. Por 
la tarde, a las tres, había una pri
mera tanda de conciertos con gru
pos no profesionales, con los cuales 
al fmal se ha estado grabando can
ciones para sacar un "elepé". A 
continuación, cada día hemos teni
do una mesa redonda: el primer .4ía 
fue "El compromiso cristiano con 
los marginados", en la que estuvie
ron Tomás Cicuéndez, capellán de 
la cárcel, tres presos de la misma 

cárcel, Javier Morlans , un hombre 
que trabaja con los marginados en 
Barcelona, tres mujeres que traba
jan desde aquí, desde Alcalá, con 
la cárcel, y estuvo organizando toda 
esta mesa Manuel Fernández, direc
tor de Cáritas ; el segundo dí a la 
mesa fue sobre "La Iglesia y los 
medios de comunicación", a la que 
vino Abel Hernández, Nievc:s ~an 
Martín y otros ; y hoy ha sido "Uni
dad y pluralidad dentro de la Igle
sia". 

-¿Se puede decir que hoy, día 
11, se va a clausurar el encuentro? · 

-La clausura va a ser mañana, 
que va a venir el cardenal Suquía a 
una misa que tenemos aquí, en las 
Bernardas. Para seguir hablando del 
orden que hemos guardado, te diré 
que por la tarde hemos tenido los 
talleres y luego por la noche los 
conciertos, desde un irlandés, Larry 
Hogan, hasta· un italiano que va a 
cantar hoy; así hasta treinta y tres 
grupos participantes. 

-¿Qué conseguís ·con estos 
encuentros? 

-Lo que queremos conseguir es, 
primero, que hay muchos artistas 
que hacen música o hacen poesía 
con un mensaje cristiano y que 
están desperdigados ; queremos 
crear un cauce para ellos. 

- ¿Lo habéis conseguido? 
- Y o creo ·que se va consiguien-

do. Mira, en el último fin de semana 
de agosto , en Inglaterra, hacen una 
concentración de este· tipo y están 
ya por las treinta mil personas que 
acuden a estos encuentros. Lo mis
mo se hace en Holanda, y queremos 
hacerlo aquí en España. Estamos 
en el inicio. El año pasado, en Tole
do, fue poner la primera piedra y 
yo creo que este año se ·ha conse
guido bastante. 

Ojalá se consiga mucho más, a 
ver si ese mensaje de moral cris
tiana hace que este planeta termi
ne por ser· un poco más amable para 
los seres humanos. · 

HOSTALiBARI 
RESTA.URANTE-CAFETERIA 
52 Habitaciones (baño. teléfono, música y radio-TV) 
PARKING PRIVADO PARA NUESTROS CLIENTES 

Antigua Ctra. Madrid-Barcelona km. 31 '750 Tifs. : 888 14 50-54 ALCALA 

NECESITAMOS 
. " 

TECNICO EN 
TELEVISION Y VIDEO 

CITAE 
Zurbarán, 34 (Parque Reyes Católicos) -Tifs. ·888 00 00 y 881 68 29 - Alcalá 
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• •• ... Problema: 
.... ····· ••••• ····· ••••• 

Si un niño le pide 20 manzanas a su abuelo 
y luego le regala 13 a su hermano, quien, a su vez, ····· ····· ····· ····· ····· ····· ····· ····· ····· ····· 

tenía 40, y entre ambos le dan 
a su madre 17, ¿cuántas manzanas tendría 

que darle la madre al abuelo para que todos ····· ····· ····· ····· ····· ····· ····· 
tuvieran la misma cantidad de ellas? 
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Déjate de problemas y cómprate un Volkswagen Polo. Dos millones 
de personas ya lo han hecho. Coge a los niños, a la madre y al 
abuelo y . llévatelos de paseo en el Polo. Cárgalo de maletas, bolsas 
y paquetes. En sus 294 dm3 de maletero aún te sobrará sitio para 
las manzanas. Es un Volkswagen. 

Volkswagen Polo 
Dos millones de clientes 
sin problemas. 

Véalo en 

TALLERES y VENTAS: Grt3.-Madrid-Barcelona km. 31 '600 - Tifs.: 889 31 47 y 888 13 10 
EXPOSICION Y VENTA: d/. Santiago, 49 -Tif.: 8816656 ' ALCALA DE HENARES 



María Dolores 
Jiménez Acebrón 
DISTRITO III 

Concepción 
León Gancho 
DISTRITO VIII 
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l\1ercado Soriano 
DISTRITO IV 

Ana Isabel 
Montero López 
C.\SA DF. ANDALU\I:\ 

Representan a seis distritos y a otras cinco entidades 

ONCE DAMAS PARA LAS FIESTAS DE AGOSTO 
El <lía 13, lunes, a las seis y me

dia de la tarde, seis distritos y cinco 
entidades presentaron en al ayunta
miento a las señoritas que serán sus 
rq1resentantes en las ferias de Alca-
1.i que cubrirán la última decena de 
agosto. Fueron recibidas por José 
Macías Soto, quien ya es un vetera
no en estas lides. El concejal les dio 
la bienvenida y departió con ellas 
durante media hora para cambiar 
puntos de vista e instruirlas sobre 
las que serán sus obligaciones fes
tivas. Hablaron de los trajes que 
habrán de llevar durante las fies
tas, de los lugares a que tienen que 
acudir y también de las especiales 
oportunidades de diversión que las 
damas de ferias tienen durante esos 
días, pues no todo han de ser obli
gaciones protocolarias. 

Tradicionalmente, la presenta
ción oficial de las damas de feria 
por el ayuntamiento viene a ser 
casi el primero de los actos progra
mados para los festejos; acto que 
este afio tendrá lugar en la Casa 
ConsiUorial el viernes día 21 de 
agosto, a las siete y me~a de la 
tarde, justo antes del pregon de las 
ferias. 

María José 
Rubio Espinosa 
CENTRO EXTREMEÑO 

Pl ' I RTA DE MADRID 

El criterio que se ha mantenido 
este año para el nombramiento de 
las damas de ferias es que cada dis
trito eligiera la que le pareciera más 
conveniente; y el mismo criterio en 
lo que se refiere a las entidades y 
casas regionales acreditadas en 
Alcalá. Han dado respuesta a este 
llamamiento seis distritos - no han 

María Pilar 
Pitarch Higuera 
PEÑAS DE FIESTAS 

Paulina 
Sánchez Abellán 
DISTRITO V 

presentado dama el 1 ni el Vil - , 
t re~ casas regionales - Casa de 
\,!lirias, Centro Extremeño y Casa 

JL' Andalucla - , junto a la peña 
taurina Tercio de Quites y las peñas 
festivas de Alcalá, las que se ocupan 
de intentar animar el catarro de las 
fiestas para "que no decaigan" y 
que con la elección de su dama 

Marisa 
Prada García 
CASA DE ASTURIAS 

María Pilar 
Sánchez Clement 
DISTRITO VI 

dejan constancia de que también 
están ahi'. 

Sólo queda felicitar a estas once 
seiioritas por su elección para reprc· 
sentar durante los di'as festivos a la 
juventud complutense a través de 
sus '-diversas entidades, y desearles 
que se diviertan al máximo durante 
las ya próximas ferias de agosto. 

-- Ana Belén 
Romero Navarro 
PEÑA TERCIO DE QUITES 

María Natividad 
Villaraco de la Fuente 
DISTRITO 11 
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HORMIGONES, MATERIALES DE CONSTRUCCION 
MOVIMIENTOS DE TIERRAS, URALITA, ISOVER 
AZULEJOS Y PAVIMENTOS, TRANSPORTES 

Yebra ·G 
: 

Ctra. VILLALBILLA, Km. 2 

Teléfs. 885 92 81·885 96 31 
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CAMPEONATO DE ESPAÑA 
o·E PETANCA 

Tiro· con arco 

·QUIENES MAS PRACTICAN 
SON PERSONAS MAYORES 

••Et M.E.C. PAGAR·A 
A lOS MONITORES 
DE LOS COLEGIOS" 

UN CLASIC:() REVC)LUC:J()NAl~I() 

Nuevos motores revolucionarios en los Rover 800. 
Ro ver 820 Si 1. 994 c. c., 16 válvulas y 140 cv de 
potencia. Ro ver Sterling 2. 495 c. c., 24 válvulas 

y 173 cv de potenc..-ia. Disponible con --==d.~!!!!l!!!!~!I!!! 
caja de cambios manual y automática. 



1 

11 
1 
1 

Noticias del Alcalá Organizado 

EL PROMESAS DESAP~REGE por los clubes alcalaíno~ 

Y E~ VERACRUZ A FILIAL CAMPEONATO DE ESPANA 
Cu.ando ustedes lean estas pági

nas ya se habrá celebrado la asam
blea de la R.S.D. Alcalá y se habrá 
informado al socio de los porme
nores que se han cocido en la sede 
.ª1calaín.!:_ 

Algunos de estos pormenores 
. son el fichaje del jugador Cobalto, 
ex tremo cedido por el Real Madrid. 
Para los que acompañaron al Alcalá 
a la ciudad deportiva madridista; 
les diremos que este jugador es el 
que trajo en jaque a Flores. Uno 
que está· a punto de firmar es el 
buen jugador Carlos, ·que en la 
pasada temporada estuvo vincula
do al equipo mallorquín Poblense 
y que en la anteior ya perteneció 
al Alcalá. 

.Otro tema es que el Alcalá Pro
J"lesas desaparece y el R. Veracruz y 
la R.S.D. Alcalá firman un contrato 
por el que el primero se convierte 

. en filial. De esta froma, la R.S.D. 
Alcal~ tendrá para la próxima tem
porada el primer equipo en Segunda 
B, el juvenil en primera división de 

categoría nacional, otro juvenil en 
regional, los infantiles y los alevi
nes. 

El "sponsor" que el Alcalá lució 
en sus camisetas la pasada tempo
rada seguirá durante ésta en el pri
mer equipo y en los juveniles de 
categoría nacional, a cambio de tres 
millones de pesetas que abonará al 
Alcalá durante la temporada. 

El Alcalá tendrá un presupuesto 
de veintisiete millones de pesetas, 
el mismo que en la anterior tempo
rada . 

Durante la pretemporada se juga
rá un partido contra el Valladolid 
de nuestro buen amigo y admirado 
Moya. Este partido tendrá lugar én 
el Val el día 15 de agosto. Asimis
mo, el Trofeo Cervantes, que este 
año será triangular, contará con la 
participación del Alcalá, del Osasu
na de Primera y posiblemente del 
Lérida, de Segunda A, aunque se · 
hacen indagaciones para ver si se 
pudiera contar con el concurso del 
Zaragoza. 

Tomás Martín, un portero 
nuevo para el Alcalá 

En · el callejón de Santa María, 
sede social de la R.SD. Alcalá, nos 
tropezamos con un mocetón de 
l '83 de altura, 80 kilos y 26 años. 
Se trata de Tomás Martín, portero 
fichado por el Alcalá procedente 
del San Sebastián de los Reyes . .. 

-¿De dónde eres y dónde l:ias 
jugado? 

-He nacido en Alcobendas y he 
jugado en el Alcobendas, Atlético 
Madrilefto y en el Sanse. · 

-¿Qué tal se te ha dado la pasa
da temporada? 

-Ha sido una buena temporada . 
' He sido el cuarto portero menos 
goleado, pero hay . que tener en 
cuenta que tenía una muy buena 
defensa y que defendíamos por 
todo el campo. 

-¿Venir a Alcalá es un ascenso 
en tu carrera deportiva? 

---- --- - - ---

-Pienso que si'. ·Por su catego
ría, venir al Alcalá supone subir 
algún peldaño en mi carrera depor
tiva. 

-Tu anterior entrenador, Casi
miro Escudero, no es muy conoci
do. Sin embargo, ha triunfado en el 
Sanse, ¿no? 

-Le salió muy bien y nos llevó 
todo el año de una forma magistral. 

-¿Tienes miedo a Alia, el porte
ro que será tu rival en el puesto? 

-No, yo no tengo miedo, y me 
figuro que e1 tampoco me lo tendrá 
a mí. Lucharemos los dos por la 
titularidad con nuestro t~bajo. 

Este es Tomás. Por el bien del 
Alcalá y por el suyo propio, que 
tenga suerte. · 

Manuel CAMARA VENTURA 
Jesús Manuel CAMARA RUIZ 

~~ Hotel El Bedczl 
)' ( ... 
"--AJ CAFETERIA - BAR 

Platos combinados 
COMUNIONES - CONGRESOS - CONVENCIONES 

Plaza de San Diego, 6 - Tif.: 889 3 7 00 - Alcalá de Henares 

18 de julio de 1987 

DE ~ETANCA· 

Durante los días 9, 1 O, 11 y 12 
de julio se han celebrado los cam
peonatos de España de petanca en 
sus cuatro modalidades: primera, 
segunda, femenina y juvenil. En 
estos campeonatos, que han tenido 
lugar en Alcalá, han participado 
veintidós federaciones regionales 
con un total de 258 jugadores, con 
sus respectivos delegados. 

El arbitraje ha sido llevado a 
cabo por Juan Lázaro Cabrilla, 
presidente del colegio nacional de 
árbitros; José Caballero Moreno, 
por la federación madrileña; Amelio 
Mínguez Martínez, por la federa
ción catalana; Pedro Paredes Porti
lla, por la federación cántabra; y 
Ramón Serrano Palomino, por la 
federación alicantina. 

Ha conseguido el título de 
campeón de España en primera 
categoría la federación balear ; en 

A V 1· 

segunda, la federación de Tarrago
na ; en femenina , la federación ali
cantina por sexta vez consecutiva ; 
y en juveniles, la federación de 
Gerona; esta· triple ta representa a 
España en el campeonato del mun
do que se celebrará en Bélgica. Por 
parte de la federación madrileña, 
la federación mejor clasificada ha 
sido en primera categoría la triple
ta del C.P. Atlético de Madrid, en 
quin to lugar. 

La organización ha corrido a 
cargo de los cinco clubes de petanca 
federados de nuestra ciudad: C.P. 
Arcos, C.P. Alcalá, C.P. Reyes Cató
licos, C.P. Los Amigos y la agrupa
ción C y D El Chorrillo. 

El campeonato se ha celebrado 
en los terrenos de juego de la Uni
versidad Laboral y los organizado
res agradecen a la directiva de la 
misma y a las casas colaboradoras 
la ayuda prestada. 

s o / 

Jesús Manjón Martín 
COMUNICA QUE 

POR MOTIVOS DE REFORMA 
. EL KIOSCO SITO EN e/. LIBREROS, 42 (portal) 

PERMANECERA CERRADO A PARTIR 
DEL 20 DE JULIO HASTA NUEVO A VISO. 

ROGAMOS NOS DISCULPEN 
POR LAS MOLESTIAS OCASIONADAS 

~ 

J 
" 

TINTORERIAJ.~.A.l. 
,_ 

i;_/._ Q~LLEGOS 1/n. 
( Semlesqulna 
Cánovas del Caatlllo) i.J Teléfono: 880 21 61 

:1I~fJ~iA:lli.~I[<[@]:-= _ IJ 
SERVICIO A DOMICILIO GRATUITO 

PUERTA DE MADRID 
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- Hablamos con Santiago Fer
nández, presidente del club Sagita, 
delegado de la Federación Madrile
ña de Tiro con Arco , en Alcalá de 
Henares, y ·a la vez, vicepresidente 
de la Federación Española. ¿Cuén
tame la historia del tiro con Arco 
en Alcalá? 

- Bueno, la historia empezó hace 
un año en el Club Zulema, que ya 
ha desaparecido, estaba en el térmi
no municipal de Villalbilla, allí em
pezamos a montar el tema del tiro 
con arco, hicimos unos cursillo~ 
en la Federación Madrileña, fuimos 
tres matrimonios los que empeza
mos con este cursillo. Después, Feli
pe Riesgo y yo hicimos un curso de 
monitores y empezamos a· dar cla
ses-. · 

-Entonces, ¿cuándo se fundó la 
Escuela Municipal? 

- La Escuela Municipal se fundó 
hace tres años, en la cual por parte 
del club Sagita y de la Federación, 
los monitores imparten clase · de 
una forma gratuita, ya que las cuo
tas que se pagan son solamente para 
mantenimiento del material. Parte 
del material lo ha puesto la Ciudad 
Deportiva y la otra parte lo ha pues
to la Federación Española de Tiro 
con Arco. 

-Creo que no tenéis un lugar 
fijo para vuestros entrenamiento, 
¡, es esto cierto? 

- ¡Ah!, eso si que es bueno. Du
rante el invierno practicamos en la 
piscina de verano, o sea, allí se im· 
parten los cursillos y allí se puede 
entrenar un poquito, con)as limita
ciones que impone el propio recin
to ; y durante el verano nos· vamos a 
una franja que nos dejan entre la 
piscina y el campo de fútbol del 
Alcalá. 

- ¿Supone eso algún riesgo? 
- No, riesgo no. Supone muchas 

molestias y aparte de eso,. el mate
rial sufre, porque el terreno en que 
estamos es de tierra y cuando una 
flecha va al suelo es fácil que se de
teriore, las que clavan en hierba no 
sufren tanto por el golpe. El mayor 
problema es que no podemos llevar 
a cabo los concursos y tenemos que 
ir a Madrid a tirar, aquí no pode
mos montarlo ya que no se reunen 
las condiciones ni se tienen las di
mensiones necesarias de campo. 

- ¿_Cuántos alumnos tiene actual
mente-la escuela? 

- Los cursos no pueden ser supe
riores a diez, porque no hay más 
arcos. Entonces lo que se hace es 
dar dos cursillos simultáneos, uno 
en sábado y otro en domingo, para 
que pueda haber veinte. No puede 
haber más, además no disponemos 
de tiempo ya que cada uno de noso
tros tenemos nuestro trabajo. Lo 
que se hace es que cuando hay per
sonas que han comprado su propio 
material, se lleva a cabo un cursillo 
de perfeccionamiento, en el que uti
lizan su propio material, por lo tan
to, así, se puede tener en funciona
miento tres cursillos. Cada cursillo 
dura cuatro meses ., se hacen dos al 
año, no se pueden hacer más. Cuan
do entra el verano ya no se puede 
hacer nada, con las vacaciones, las 

_fechas de ~xámenes de los chicos, 
etc. A partir tic junio hasta octubre. 

PUERTA DE MADRID 

Tiro con arco 

LAS PERSONAS MAYORES 
SON L~S QUE MAS LO 

PRACTleAN 

EL NUMERO DE ARCOS DISPONIBLES, DIEZ, LIMITA LAS 

POSIBILIDADES DE LA ESCUELA MUNICIPAL 

no se hace nada. 
-¿Dentro de estos cursillos que 

hay más, chicos o personas mayo
res? 

-Personas mayores, son los que 
más perseveran, vienen críos , pero a 
la hora de comprarse el arco , a los 
padres, les da miedo o el chico ha 
perdido un poco de interés. Nor
malmente los que más se van que
dando son mayores, aunque siem
pre hay algun chaval. 

-¿Qué cuesta un equipo com
pleto? 

-Desde unas 20.000 pesetas a 
200.000. Un arco sencillo puede 
costar 14 ó 15 .000 pesetas y unas 
flechas baratas, a 600 ó 700 pesetas 
cada una, lo que pasa es que el arco 
dura mucho tiempo. Pero un arco 
muy preparado, muy sofisticado 
puede costar, inuy a gusto, ciento y 
pico mil pesetas, más los comple
mentos, que son los estabilizadores, 
visor, etc., si se puede poner en las 
250.000 pesetas con facilidad. 

-Vamos a hablar un poco del 
Campeonato de España de Tiro con 
Arco en Alcalá. Yo he oído algo de 
modalidad oli'mpica. 

-Sí. Bueno, hay muchas modali
dades; en España se practican nor
malmente tres que son: Campo, una 
especie de caza; Sala, que tiene las 

.. '.\ ,,.,~ 

mismas normas que el Ollmpico pe
ro en distancias pequeñas , a 18 y 
25 metros y el Ollmpico, que en 
España es Ja modalidad reina, es el 
más importante, de hecho la mayo
ría de los practicantes en España es 
el que realizan. Esta modalidad si 
gue las normas de la Federación 
Internacional , y se tira a 90 , 70 , 50 
y 30 metros , los hombres , y a 70, 
60, 50 y 30 metros, las mujeres. 

- Esta es la XXXVIJI edición 
del Campeonato de España de Tiro 
con Arco. ¿Es esta la primera vez 
que se va a tirar en Alcalá? 

-Sí. Aqui' se hizo hace unos 
años, el quinto o el sexto (no re
cuerdo muy bien) Campeonato de 
España de Campo, se tiró en el 
Zulema, pero el Oli'mpico es Ja pri
mera vez que se ·tira aquí. Es un 
campeonato muy interesante, todas 
las federaciones quieren llevárselo 
a sus sede , nosotros en la última 
asamblea realizada conseguimos 
traerlo a Alcalá , y aqul está ~ 

- ¿O sea, que es difícil conse
guir la sede del campeonato? 

- Bueno, dificil ... Ya como les 
habíamos hecho una campaña entre 
los componentes de la asamblea y 
todos, de la conveniencia de traerlo 
aquí, fueron consecuentes con la 

· idea de que lo suyo es promocionar 
el tiro con arco donde está levan-

hrrbolario BElrño Jlrgro 
El hrrbolario más ocogrdor dr fllcolá , 
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tándosc y hay mucha afición y vo
taron a favor de que viniera a qui'. 

-¿Y entonces, las instalaciones? 
- La R.S.D. Alcalá nos deja el 

campo de fútbol , para poder hacer 
allí el campeonato; las instalacio
nes son extraordinarias para la rea
lización del campeonato, el campo 
da la amplitud suficiente, ya que 
da 74 metros de ancho , o sea de 
zona util para tiro y como el máxi_
mo que nosotros utilizamos para 
tiro son 90 metros , y de portería a 
porten'a tiene 108, es más que sufi
ciente. 

-¿Cómo•se efectúa un campeo
nato de este tipo? 

-En estos campeonatos se si
guen las normas de la Federación 
Internacional, las normas FIT A, se 
tira en cuatro días y cada día se 
tira en dos distancias, se tira a dos 
round FIT A, o sea, el primer día 
90 y 70 metros, distancias largas 
que se llaman, el segundo día 50 y 
30, distancias cortas; tercer día 
vuelta a las distancias largas y cuar
to día distancias cortas y proclama
ción de campeones. · 

-¿Quién gana, el que más dianas 
logre? 

- En este caso gana el que entre 
Jos dos round consiga el mayor nú
mero de puntos. Para futuras prue
bas, parece que se está intentando 
ir al gran round FIT A, que es una 
modalidad distinta y es complica
dísima de explicar aquí. 

-¿Cuántos participantes de Al
calá van a entrar en este campeo
nato? 

- Bueno, pensando que somos 
todavía muy jovencitos, hay una 
barbaridad de participantes, somos 
cuatro. Tres caballeros y una dama. 

- ¡,Qué aspiraciones hay? 
- De momento nos conforma-

mos con participar, ya el hecho de 
clasificarse supone un triunfo ; la 
dama está entre las doce primeras 
tiradoras de España. 

- ¿De cuántos participántes se 
compone este campeonato? 

- De 72 . 
-¡,A lo largo del año se hace al-

gún otro tipo de competición? 
-Sí. Es la manera de poderse 

clasificar para el Campeonato de 
España . Están los Campeonatos Na
cionales Postales, que al no tener 
aqul campo, tenemos que ir a tirar 
a Madrid, lo cual es un problema a 
tener en cuenta. Hay una cosa que 
no hemos comentado, que es la liga 
de equipos, el club Sagita el año 
pasado consiguió 'ta primera posi
ción en tercera categoría. Y este 
añ o hemos puesto dos equipos, uno 
en segunda y otro en tercera . El de 
tercera va en primera posición y el 
de segunda en la segunda plaza , ca
da equipo esta· formado por cinco 
tiradores. Para el ali o que viene que
remos tener un equipo en primera 
división, dos en segunda y uno en 
tercera. Vamos que tenemos aspi
raciones . 

- Bueno, pues nada más. Nues
tros mayores deseos de éxito para 
k · participantes alcalalnos en este 
C'o1Hpl'onato de Espru1a . 

- Vale. Gracias. 

P. V,\I UW 
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Macías renovó su cargo de concejal de deportes 

EL MINlSTERl'O DE EDBCACION PAGARA A 
LOS MONITORES DE EDUCACION FISICA 

DE LOS COLEGl0.S (Como es su obligacion) 
José Macias ha vuelto a ser nombrado delegado de Deportes 

en el ayuntamiento alcalaíno, en la sesión plenaria que se cele
bró el jueves de la semana pasada. Es el momento que nos ha 
parecido más adecuado para que nos cuente cómo está en líneas 

-Acabas de renovar tu gargo de 
concejal de Deportes, después de 
cuatro aflos de llevar a cabo la mis
ma misión. Desde el punto de vista 
municipal, ¿cómo está el deporte 
ahora mismo en Alcalá? 

-:-El ayuntamiento ha seguido 
durante estos afios con su propósi
to de desarrollar todo un plan de 
escuelas deportivas, de las que en la 
actualidad tenemos noventa y tres . 

-¡,Qué deportes cubren tantas 
escuelas? 

-Pues prácticamente todos . 
Quedaba por cubrir el de ditrdos y 
ya la hay también. · 

generales el deporte alcalaíno,' en lo que se refiere a la promo
ción municipal, después de estos cuatro años durante los que ha 
estado a su frente, y también, sobre todo, para que nos diga qué 
es lo que podemos esperar para el futuro inmediato. 

-¡,También una escuela de dar
dos? 

EL MINISTERIO CONSTRUIRA EN ALCALA DURANTE 

también hemos llegado a un acuer
do con el ministerio - ahora a ver 
cómo se enfoca- para que los cole
gios, sus· pistas, sigan funcionando 
después de la jornada escolar. Por 
eso, cuando decimos que nos vamos 
a ahorrar el dinero de los monito
res, no nos Jo vamos a ahorrar por
que lo que pretendemos en la ciu
dad deportiva es, con ese dinero , 
nombrar a varios responsables en 
los diferentes colegios para que el 
colegio no se cierre a las cinco en 
lo que a pistas se refiere; pagarles 
lo que sea a esos reponsables para 
que el colegio esté abierto y allí 
estén jugando los críos. De mo
mento lo que se pretende es que el 
chaval, en vez de estar jugando en , 
la carretera, juegue en las pistas de 

-También. 

-Dinos algo importante sobre el 
deporte alcalaíno en estos momen
tos. 

-Una de las cosas muy impor
tentes de cara a la temporada 87.88 
es que hemos llegado a un acuerdo 
con el ministerio por el que éste va 
a pagar una serie de monitores de 
educación física en los colegios, de 
modo que este coste ya no va a 
correr a cargo del ayuntamiento, 
sino que va a ser el propio ministe
rio de Educación y Ciencia el que ... 

-El que cumpla con su obliga
ción, ¡,no es eso? 

-Exacto, el que cumpla con su 
obligación. Además yo siempre he 
dicho que es el ministerio de Educa
ción el que debe correr con los 
gastos de la educación física en los 

. colegios. Aparte de eso, el ministe
rio ya tiene el dinero para un plan 
por el que en Alcalá de Henares se 
va a ubicar pabellones cubiertos en 
distintos distritos. En Alcalá nos 
corresponderían tres o cuatro, para 
que allí se puedan hacer los juegos 
escolares y cosas así. Esos pabello
nes siempre van a estar ubicados 
donde haya cerca dos, tres o cuatro 
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colegios, de modo que los chavales 
pierdan el menor tiempo posible 
para trasladarse a ellos. 

- ¿Eso lo hace el ministerio de 
Educación y Ciencia? 

-Sí, nosotros les damos ci 
terreno, ellos lo construyen y lue
go el mantenimiento corre a cargo 
nuestro . 

-Ojalá sea verdad , porque los 
pabellones hacen falta para practi
car el deporte en serio, tal y como 
se va poniendo el nivel. 

-Si', esto es un acuerdo ya en 
firme. De hecho, ahora el ministe
rio está haciendo unos cursillos 
para los monitores, que ya han 
empezado. Luego, ya en septiem
bre, a principios de temporada , 
empezamos a mandar esos monito
res a los centros. Lo que el ministe
rio hacía era esto: convocaba una 
serie de plazas, de las que a Alcalá 
nos corresponde nueve u once, no 
recuerdo exactamente en este mo-

mento. Luego hacen eJlos Jos 
cursillos y entonces te mandan 
ellos a Jos monitores , que lo mis
mo te pueden mandar uno de 
Torrejón que de Coslada o de 
San Sebastián de los Reyes . Pero, 
como nosotros los tenemos, Jos 
que tienen ti'tulo no necesitan 
hacer ese cursillo . Y a los que no Jo 
tienen el ministerio se encarga de 
darles ese cursillo de tres meses y 
esos monitores son los que nos 
mandan a nosotros. Es decir , los 
mismos que tenemos. 

- O sea, que ahora los paga el 
ministerio y el ayuntamiento se 
evita ese gasto. Y, hablando de 
gastos, el ayuntamiento tiene un 
presupuesto· importante para depor
tes. ¡,De cuánto es ese presupuesto'7 

- El presupuesto de la Ciudad 
Deportiva son doscientos cuarenta 
millones aproximadamente, de Jos 
que ciento treinta aporta el ayun· 
tamiento. 

Siguiendo con lo de los colegios, 

BODEGA 
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· su colegio, al futbito o a lo que 
sea; 

- Antes has dicho que el ayunta
miento tiene que aportar los terre
nos para la construcción de esos 
tres o cuatro pabellones deportivos 
en tres aflos. ¿Tiene esos terrenos 
el ayuntamiento? 

-Sí, tenemos en el Chorrillo , 
en la zona de Nueva Alcalá, tam
bién al fmal de Nuestra Sefiora de 
Belén ... En fin, tenemos terrenos. 

- Hablemos de construcciones 
deportivas, y en concreto de la 
nueva ciudad deportiva, la que va 
junto al Camarmilla. 

- En la del Val, al hacer las nue
vas pistas de atletismo, el campo de 

. fútbol se va a suprimir porque se va · 
a sembrar de césped , para que los 
atletas calienten y lanzamientos. 
Pero , como el Vera cruz ha as.s.:endi
do a Primera Preferente, yo creo 
q~e jugar un partido cada quince 
d1as tampoco perjudica al campo, 
y ya que el equipo ha ascendido y 
no tiene medios. vamos a intentar 
que el Yeracruz juegue ahl, sóla-
mente el Yeracruz. 

·- ¡,Hay sitio ahl para hacer las 
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pistas, un camp11 úc fútbol, zonas 
de lanzamientos y toéo eso? 

- ¡Hombre!, el domingo que jue
gue el Veracruz habrá que compagi
nar para que sea por la tarde, que es 
cuando menos gente practica allí el 
atletismo. 

- Sí, pero la zona de lanzamien
to no se mete en el terreno. 

-No, porque la zona de lanza
miento cae por detrás de la portería 
y el lanzamiento va siempre hacia el 
campo, de modo que no interferin'a 
nada que allí se pusieran unas por
terías, pero de todos modos aún no 
hay nada decidido de eso. 

- ¡,Qué dimensiones tiene la 
cuerda de la pista? 

- Son cuatrocientos metros. 

- Ya, pero ¡,son cuatrocientos 
metros-cuatrocientos metros u os va 
a salir una dimensión simplemente 
aproximada y luego nos lamentare
mos de que las pistas no valen ver
daderamene para controlar tiem
pos, homlogar marcas y· todo eso? 

-Eso ·es lo que estamos viendo 
porque los constructores nos decían 
que sí era la medida correcta, pero 
los técnicos de aquí dicen que no, 
que es más corta, que son trescien
tos noventa y tantos metros. Pero 
nuestra pretensión es ésa, que ten
ga exactamente los cuatrocientos 
metros de cuerda para que las mar
cas sean homologa bles. 

- ¡,Qué es lo que va en la segun
da ciudad deportiva? 

-Pues te lo voy a decir un 
poco de memoria: nueve pistas de 
tenis, un frontón, nueve pistas de 
squash, dos pabellones cubiertos 
con sólo un pequefio graderío, que 
a efectos de entrenamientos se con
vierten en cuatro mediante unas 
cortinas. También lleva una piscina 
cubierta de 25 metros. En lo de las 
piscinas de verano, que iban dos, se 
cambió el proyecto porque los téc
nicos decían que eso ya no "cuaja
ba" y que era preferible hacer un 
gr:a~ lago, que ellos llaman "piscina 
con olas",.que es como un l~go.para 
bailarse en verano y que en mv1erno · 
luego puede usarse para ir en barca 
de remos. También va un campo d~ 
fútbol, pistas polideportivas y 106 

· vestuarios; éstos, a la entrada, con el 
fm de que la gente no tenga que 
pasar· hasta el fmal. Las obras de 
esta ciudad deportiva se desarrolla
rán en dos fases .. 

-¡,Terminarán las dos fases antes 
de que pasen los próximos cuatro 
afios? 

-Sí, sí, · desde luego. El campo 
de fútbol casi seguro que tiene que 
estar para cuando empiece la tem
porada. A finales del 87 tiene que 
estar la primera fase; · y la segunda 
se hablaba del 89. 

-¿Quién lo paga? 
- El presupuesto eran cuatro-

cientos ., cuarenta y tantos millones 
y nosotros pagamos ciento treinta 
o ciento cuarenta. Y los otros los 
paga la Comunidad. 

- ¡,Qué tal nivel hemos alcanza-
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que el personal lo paguemos nos
otros. 

-¿Qué va a pasar con el balon
cesto femenino? 

-Pues lo único que sé es que en 
la actuación de Manolo :t;:scobar 
se sacó un millón de pesetas de 
beneficio y que se está buscando un 
"sponsor". 

-¿Cómo ayudáis a los equipos 
de Alcalá? Al Alcalá, por ejemplo, 
le dais una subvención para el tro
feo Cervantes. 

LA PRIMERA FASE DE LA SEGUNDA CIUDAD DEPORTIVA 

DEBE TERMINARSE A FINALES DE 1987 

-Sí, ~ eso procede de cuando se · 
hizo la cesión del terreno al ayunta
miento, que éste, me parece que era 
durante cuarenta afios, tenía que 
subvencionar al Alcalá, a cuenta de 
esa cesión, el trofeo Cervantes. 

Y luego está fa subvención que 
el ayuntamiento da a los diferentes 
equipos, que es de un millón cua
trocientas mil pesetas, que con ese 
dinero se les paga el campo, se les 
pagan los árbitros, aunque no en su 
totalidad. 

*** 
EN ESTE MOMENTO HAY EN ALCALA 93 ESCUELAS 

DEPORTIVAS MUNICIPALES 

do con tantas escuelas deportivas? 
-Pienso ·que hay un nivel bas

tante bueno, puesto que hay cha
vales y chavalas que están apun
tando marcas de categoría nacio
nal. Por ejemplo, el otro día 
Merino saltó 2,04 después de estar 
mucho tiempo sin· saltar porque ha . 
estado enfermo. En marcha, carre
ras y tal, hay varios chicos selec
cionados de la escuela para la selec
ción nacional juvenil. Yo creo que 
el nivel ha sido bastante importan
te. Y podría haber sido mucho me
jor si las pistas hubiesen estado en 
condiciones bastante antes ; se han 
tenido que ir a Torrejón ... En fin, 
siempre eso perjudica. 

-¿La escuela de fútbol suminis
tra jugadores para el fútbol de Alca
lá o no? 

-La verdad es que hasta ahora 
no. Ahora han llegado a un acuerdo 
los diferentes clubes con la escuela 
de fútbol !placea. Antes estaba 
todo supeditado a la federación 
comarcal de fútbol de aquí, de 
Alcalá. Ahora se han separado de la 
federación, se han unido al Iplacea, 
y ya veremos qué se hace ; pero mi 
idea es que, si el ayuntamiento 
aporta un millón cuatrocientas mil 
pesetas para el torneo que se cele
bra durante todo el año, .si ahora 
hay veinte o veinticinco equipos 
que se van al !placea, sería ilógico 
que siguiéramos subvencionando . 
con el mismo dinero a la propia 
federación. Entonces, lo que sería 
lógico sería hacer una regla de tres: 
si con cuarenta equipos se le sub
vencionaba con un millón cuatro
cientas mil pesetas, si ahora queda13 
quince equipos le correspondera 
"equis". Y hacer un trasvase a la 
escuela de la misma manera. En 
cuanto al Alcalá, que yo sepa no 
pasan jugadores; estamos intentan
do llegar a un acuerdo, la escuela 
municipal y la R.S.D. Alcalá, para 
que de alguna forma los chava~es 
que acaban la escuela tengan pno
ridad para aspirar al primer equipo 
de la ciudad. Eso lo tenemos que 
ver porque, claro, entonces el dine-

ro de los monitores y todo eso lo 
tendría que aportar la R.S.D. Alca
lá. 

-O sea, que por un lado la ciu
dad deportiva les cobra el campo y 
luego por otra el ayuntamiento se · 
lo subvenciona. Bien. Este afio ha 
subido el Veracruz. ¿Qué subven-

- ¿Cómo vamos en natación? ·, ción tenía y qué subvención le vais 
-Bueno, yo he hablado con ·a .~ar? 

Ildefonso, que es quien lleva esa -Pues teníari una subvención de 
escuela, y me ha dicho que sí, que ciento diez mil pesetas, pero que yo 
hay marcas buenas, pero la verdad creo que no la han cobrado todavía-, 
es que en la piscina cubierta no se · aunque la tienen ahí desde hace cin
trabaj a lo suficientemente bien co o seis meses. Este· afio, si juegan 
como para poder sacar esas marcas en el campo de hierba nuevo, lo que 
que hacen falta .. De todos modos, ·se haría sería no cobrarle el campo. 
en San Sebástián y en Alcobendas Y aparte de eso, ya que tiene una 
superaron marcas a· nivel de Madrid buena categoría,; habría que estu
cinco o seis chavales de aquí. O sea, diar la forma de darle alguna sub-
también se va viendo algo. bención. 

- El problema de la piscina · 
cubierta es que o entrenan a des
horas o tienen que arreglarse con 
una calle mientras la piscina está 
abierta al público. Pero, por lo que 
has dicho antes, pronto habrá dos 
piscinas cubiertas. 

-Claro, lo que no puedes es 
cerrar la piscina al público para 
dejarla dedicada sólo a entrena
mientos. Cuando haya dos ya se 
verá la forma de que los chavales 
de la escuela puedan entrenar a 
horas prudenciales y veremos qué 
se hace con el público, porqu~ este 
año hemos tenido que ampliar el 
horario hasta las once de la noche 
para el público. El problema, ahora 
mismo, es que hay sólo una piscina 
y no t::nemos calles para atender a 
las demandas que hay, tanto de 
chavales de la escuela como de gen
te que quiere ir a nadar. Y o creo 
que con la segunda piscina esto se 
va a paliar bastante. 

-En baloncesto, ¡,el Cajamadrid 
apoya la promoción del baloncesto 
de base en Alcalá? 

-Muy poquito. La verdad es que 
a mí me nombraron miembro de la 
junta rectora del Caja y no me han 
convocado nunca y hay relaciones, 
pero no son buenas, hay problemas . 
Y en balonmano, tampoco. ¡Hom
bre!, si les .pides el pabellón, como 
para hacer la clausura de los Juegos 
Escolares, nos dicen que si', pero 

-Respecto a lo que has dicho 
ciel trato de cesión del terreno del 
Alcalá al Ayuntamiento , yo creo 
que no fue como dices, sino algo 
bastante más importante para el 
Alcalá, aunque la verdad es quP. has
ta ahora no tengo noticia de que 
ninguna directiva haya hecho uso 
de ello: la cláusula indicaba no que 

· el Ayuntamiento hubiera de sub
vencionar el trofeo Cervantes, que 
eso lo ha hecho siempre o casi 
siempre porque lo ha considerado ' 
como un festejo del programa de 
ferias hasta cierto punto, sino que 
los socios del Alcalá tendrían el 
derecho a utilizar, a mitad del pre
cio de tarifa, todas las instalaciones 
municipales que se hicieran dentro 
del terreno cedido. · 

- ¿Eso existe? 

- Yo creo que sí, que existe, que 
está escriturado, aunque hasta aho
ra, ya digo, que yo sepa, no se ha 
hecho uso ·de esa cláusula nunca. 
Tampoco sé que parte de la ciudad 
deportiva está hecha sobre los terre
nos que fueron del Alcalá. Yo creo 
que debes dar un repaso ah escri
tura de cesión. 

-Pues sí, lo miraré . 

Y con esto terminos esta entre
vista con José Madas, que acaba de 
revalidar su cargo de concejal de 
Deportes en el ayuntamiento alca
lafno. 
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XXIII marcha cicloturista 

VUELTA~ VICALVARO (74 Km.) 
Alcalá, Torrejón, Mejorada, Cris

to de Rivas, Vicálvaro, Coslada, San 
Fernando, Mejorada, C. de Torres, 
Gurugú , A!Catá. . 

Espléndida mañana e inmejora
ble ambiente deportivo el del nu

/meroso grupo de c,icloturistas, que 
hoy han acudido a la cita de esta 
programada marcha. 

Son las 8'5 horas, los 34 partici
pantes inician el pedaleo dirección 
Torrejón por la N-11. 

A pesar de que el ritmo no es 
fuerte , ya por el kilómetro cinco 
el paquete se divide en dos grupos 
con poca diferencia entre sí, dife
rencia que posteriormente se am~ 
pliaría al pinchar J. Rubio y qu~dar 
a su espera la casi totalidad de sus 

·acompañantes, tales como L.G. Bar
tolomé, Faustino Rey, J .L. de Pa
blo, Agustín Galán y Luis Rueda, 
más adelante éstos irían recogiendo 
sobre la marcha a bastantes de los 
que van rodando en pareja o en soli- · 
tario, presentándose ante la pen
diente del Cristo de Rivas cuando 
son las 9' 10 de la mañana, un nutri
do grupo de 18 unidades, después 
de haber rebasado el Butarrón y 
Mejorada. 

Como se observa que en este 
grupo hay quien va con dificulta
des, se le aconseja que no inicie la 
escalada y siga directo a San Fer
nando, (lugar de asueto) rechaza la 
oferta y con el espíritu deportivo 
y amor propio que le caracteriza, se 
suma al rosario de sufridores que se 
va extendiendo por las rampas de 
es.ta bella pero costosa subida. 

No obstante tanteamos a varios 
de estos "grimpieurs" sobre su esta
do de ánimo y he aqtú su respuesta: 
Juan ¿qué tal vas? Bien, bien. Máxi, 
¿cómo subes? Bien. De la Fuente 
¡,qué me dices? Todo bien. 

Y así hasta cinco o seis, a lo que 
uno se queda pensativo y se pregun
ta en más de uno de los casos, si la 

respuesta del bien, bien. es la co
rrecta, o más exactamente sería .la 
del bien, bien, pero bien fastiadia
do. 

Pero aquí el caso y 19 que cuen
ta. es que todos coronan el alto 
como auténticos trepadores y si
guen su cansino pero continuo pe
daleo en pos del gnipo que con más 
soltura iba por delante, grupo que 
con muy buen criterio había opta
do por esperar a la altura de Cos
tada. en evitación de un posible 
despiste por sus calles antes de lle
gar a San Fernando. en cuya plaza 
estaba ubicado el lugar de avitua
llamiento. 

Del regreso. también por Mejora
da y el Bu tarrón poco que decir, ya 
que en la batalla desencadenada 
en éste por ver quien lo corona 
antes, e! paquete salta . o mejor 
dicho se rompe en su totalidad y 
cada uno el.leda a su albedrío. con 
el consiguiente deterioro para poder 

CARPINTERIA DE ALUMINIO 
ORO - BRONCE Y CRISTAL 

MAMPARAS 

Reyes Magos, núm. 12 
(Junto Ferretería PEREA) 
T 888 28 73 .. 

. controlar la situación, y más cuan
do parte de los rezagados para pa
liar en parte la diferencia de tiem
po, acorta por atajos y vericuetos, 

· o como en caso de Poli y Maximia
no que en compañ1"a de algún otro 
se entretienen más de la cuenta en 
el avituallamiento y cuando se dan 
cuenta están más solos que la una, 
y deciden venirse por la N-11. 

Pero en fin, como afortunada
mente todos nos volvemos a reunir 
sin ningún grave contratiempo, to
dos estos incidentes se toman co
mo anécdota y aquí no ha pasado 
nada, aunque por lo "bajini" algu
no mire su cronómetro y saque la 
conclusión de que el primero en 
arrib;1r en el Marbella ha rodado a 
una media de 30'900 km/hora, y 
el que cerraba marcha solamente 
ha sacado la de 17'200 km/hora, 
hay quien se dice o piensa que con 
una media de '27 km/hora, y según 
en que itinerario, se estan"a más en 

,. 
... .. • 1. 
,· :,. Y1 >. 

BAÑO 

28806 ALCALA DE HENARES 
(MADRID) 

~U~RillJOOOF 
Soc. Coop." Limpiezas y Servicio 

INDUSTRIA ESPECIALIZADA EN LIMPIEZA, 
RESTAURACION Y CONSERVACION 
: DE ALFOMBRAS Y MOQUETAS 

Delegado de zona: 
LIMPIEZAS Y SERVICIOS. RECOGIDA Y ENTREGA 

PARIS . A DOMICILIO: Teléf.: 881 38 27 
'-~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-
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órbita en esta modalidad que se · 
intenta practicar. 

Esto en cuento al sábado, ya 
que el domingo con 25 participan
tes hubo más armonización entre 
ellos, como lo demuestra que en 
el kilómetro 23 de marcha, al pie 
del Butarrón, el pelotón, a excep
ción de tres componentes, pasarela
tivamente en bloque. 

· Nos situamos en el kilómetro 28. 
Cuando son las 9'5 horas pasan los 
tres rezagados acompañados de 
Orozco que había retrocedido en su · 
busca, por delante con cinco minu
tos de ventaja la impresionante ris
tra de cicloturistas que se ha for· 
mado ante el ataque de los hombres 
fuertes para dirimir sus piques per
sonales, los cuales al igual que el 
día anterior esperan al reagrupa
miento en Coslada y abordar .. todos 
unidos en el avituallamiento de San 
Fernando, kilómetro 44, cuando 

·. son las 9'40 de la mañana. 
· Son las 10'05 horas . Se reanuda 

el pedaleo a buen ritmo, en el Buta
rrón comienzan las hostilidades, 
J.J. Gonzáles y Paniagua no pueden 
con los dos .que se les han ido por 
delante, algo más retrasados los 
Alonso Ruano, Javier Rodríguez, 
etc., apretan los dientes e intentan 
mantener el tipo, con notable dife
rencia van pasando los que pasan 
del pique. 

Kilómetro 63. Han pasado ya 
gran parte de los participantes, 
cuando hace acto de presencia el 
grupo que va cerrando marcha y en 
el que ruedan A. Aragoneses, P. de 
la Oliva, E. Callantes, Martín Gó
mez, L. Pinilla, Román Martín y 
Juan José Hernández, que se lo va 
pasando en grande con el fino hu
morismo de que hace gala este últi
mo, unos metros por delante llevan · 
a Ignacio Sanz y Manuel Lampare
ro (que poco despues serían absor
bidos) siendo esta ya la pauta hasta 
el final de la onda, donde se llega 
por part~ de estos cuando son las 
11 'l 5, la mejor hora para tomarse 
un refresco después de 74 kiló
metros ventilados a golpe de biela. 

Casimiro DE PABLO 

PUERTA DE MADRID 



Fútbol sala 

IV TROFEO SANTOS NIÑOS 
Se ha empezado a disputar en 

nuestra ciudad por cuarto año con-
. secutivo el trofeo "Santos Nifíos". 
Como viene siendo habitual ha des
pertado un gran interés en el mun
do del fútbol sala, debido a la gran 
calidad de los equipos participantes, 
y a que la organización, año tras 
año, gracias a la experiencia adqui
rida, v~ mejorando el nivel del 
trofeo. 

Recordando los años anteriores 
tenemos que decir que el primer 
año el trofeo fue a parar a manos 
del Restaurante Goya. El segundo 
año fue conquistado por Alcapán, 
disputando la final con el Goya. 
El tercero se repitió la misma final 
pero con distinto resultado, procla
mándose · campeón de nuevo el 
yoya.Sotoverde. 

Este año los grandes favoritos 
están encabezados por el Pub Soto-

. verde así como el Dress-Kekas, To
ribio, Alme y algún equipo sorpre
sa como se ha podido ver en la pri
mera jornada. 

En el grupo A se ha producido la 
mayor goleada de la jornada a cargo 
del L. y' E. Toribio, aunque si bien 
es verdad que la Autoescuela Fidel 
se ha presentado con demasiadas 

bajas. · 
El Lichis después de haber reali

zado un buen primer tiempo, se 
ha venido abajo en el segundo en el 
cual se ·ha visto superado amplia
mente por su rival. 

El Dress-Kekas ha tenido más 
problemas de los previstos para su
perar a un bar Estadium que des
punta con muy buenas maneras. · 

En este mismo grupo B la sorpre
sa la ha protagonizado el Abad-Na
varro al ganar al T. Guerrero el 
cual no ha tenido su mejor di'a. : 

y a en el grupo e decir que 
Expo-Cocina ha aguantado el pri
mer tiempo para verse superado en 
el segundo por el Sotoverde. · 

El bar Santi y la Prisión Militar 
han disputado un encuentro muy 
igualado en el que el Santi acabó ga
nando por la mínima. 

El C.D. Alme y el Mikal F.S. no 
han tenido demasiados problemas 
para alzarse con la victoria frente a · 
Lampamar y Greco respectivamente 
en este· grupo D. 

GRUPO A 

Autoescuela Fidel, 1-Toribio,12 
Independiente, 5 - Lichis, 2 

CLASIFICACION 

L. Y E. Toribio, 2 ;Independiente 2 
AFS Lichis, O; Autoescuela Fidel'. o.' 

GRUPO B 

Estadium, 3 - Dres-Kekas, 6 
Abad-Navarro, 2 -T. Guerrero, O 

CLASIFICACION 

Abad-Navarro, 2; Dres-Kekas, ·2; 
Bar Estadium, O; T.. Guerrero, O. 

GRUPO C 

Ex pococina, O - Sotoverde, 3 
Bas Santi, 2 - Prisión Militar, 1 

CLASIFICACION 
Sotoverde, 2; Bar Santi, 2; Prisión 
Militar, O; Ex pococina, O. · 

GRUPO:O 
Lampamar, 1 - C.D. Alme, 4 · 
Mikal F.S.; 5 - El Greco, 2 

CLASIFICACION 

C.D. Alme, 2;Mikal F.S., 2;El Gre
co, O; Lampamar, O. · 

GOLEADO RES 

Antonio Garcfa (l. y E. Toribio), 7 
goles; Ferrnín · Serrano (At. lnde
.pendiente), 3 goles; Carlos MartJ'
nez (Dress-Kekas), 3 goles. · 

Después de su ascenso 

EL CLUB MUNICIPAL SOLICITA 
AYUDA ºECONOMICA 

·en Segunda División A. Lo que ori- ga en contacto con la directiva del 
gina un aumento en el presupuesto· ·club, en caso de estar interesado pa
económico del mismo, puesto que ra llevar su publicidad, por la comu
los medios utilizados hasta · ahora nidad autónoma, prensa local, emi
(rifas, lotería, ' etc.) no son suficien- soras locales, etc. · 
tes para mantener los gastos que la Interesados llamar a: Mariano 
competición origina. Rojo Cabrera o a Amalio Morales 

Esperamos que cualquier enti- · Jerez. Teléfonos: · 888 68 09 ó 
dad . L·1i111nl·ial u fi11am;iera se pon- 880 41 55 desde las 16 hasta·las 24 

El equipo de Fútbol.Sala Munici
pal hace un llamamiento a todas 
aquellas entidades comerciales, con 
interés en colaborar con el deporte 
de Alcalá. El motivo de este· llama
miento, es que al haber ascendido 
de categoría, '. con lo cual somos 
actualmente el único equipo de 
Fii t hlll -S:1l:1 de \lc:i lá que milita 
~~~~~~~~~~~~~~ horas. 

PELUQUERIA-PERFUMERIA 
a su servicio en: 
e/. Dieao de Torres, 2 (frente San. Vallés) 

Td'éf.: 880 97 22 
e/. Parque del Anael, 39 : Tléf.: 888 65 84 

Alcalá de Henares 

PUERTA DE MADRID 

Aprovechamos para agradecer a 
los medios de comunicación locales 
y especialmente al semanario 
PUERTA DE MADRID, las oportu
nidades que nos han brindado para 
la utilización de dichos medios y-de 
su información al deporte en Alca
lá, y en especial al Fútbol.Sala. -

. También agradecemos los ·me
dios prestados por el concejal de 
Deportes, por la utilización del pa
bellón durante la temporada ante
rior, y desde aquí le soliCitamos 
poder utilizarlo esta temporada, 
mcluso ·para entrenamientos, dado 
que al ascender de categon'a la pre
paración que requiere el equipo 
debe ser al máximo para afrontar la 
próxima temporada y representar a 
Alcalá de la forma que merece. 

Mariano ROJO CABRERA 
Presidente F.S. Municipal-Alcalá 

1 '--A_t_le_ti_s_m_o_I . 

En Tarm;'agona 
y Bilbao 

CAMPEONATO 
DEESPAHA 
PROMESAS 
Y JUNIOR 

Los días 11 y 12 de julio se 
ha celebrado en Tarragona el cam 
peonato de España en la categoría 
promesas, donde han participado 
los atletas alcalaínos, que obtuvie 
ros los siguientes resultados: · 

Miguel Cuevas, tercero en la 
final con 54"44; Ulpiano J:ítiva 
quinto en la final de 110 vallas con 
16"07; Ulpiano Játiva, sexto en la 
final de triple salto con 14,44 m 
José Andrés Alba, séptimo en la 
final de 800 metros con l '54" 
Jesús· Merino, quinto en la fmal de 
salto de altura con 1,90 m; Gemrna 
Agudo Ortiz, cuarta en semif"mal de 
800 metros. 

Los mismos días, 11- .y 12, tuvo 
. lugar en Bilbao el campeonato de 

España júnior, en el que los alcalaí 
nos participantes obtuvieron los 
resultados siguientes: 

José Pedro Naveira, segundo en 
la fmal de 800 metros con l '53" 
Luis Moral Moreno, sexto en la 
final de lanzamiento de peso con 
11,80 m, y cuarto en la final de 
lanzamiento de disco con 44 82 m 
Oiga Cantó, quinta en la f~al de 
400 m; Femando Rello hizo nulo 
sobre 3'80 en salto de pértiga; Luis 
Miguel de Lomas, 16"40 en la semi
final de 110 metros vallas; Cancho 
Borrallo, 6'20 en las semifinales de 
2.000 metros obstáculos. 

Alquilo Local . 
muy céntrico

1

1 

Totalmente acondicionado 
Teléfono: 888 86 45 

NECESITO 
PISO 

En Alquiler o en Compra 
De unos 80 m2. como 
mlnimo. Zona céntrica (en 
torno al paseo de la Esta
ción). 
Abstenerse inmobiliarias e 
intermediarios. Trato único 
con propietarios. 

Tlf. 889 24 62 
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Programa de Televisión 

SABADO, 
18 de julio 

PRIMERA CADENA 

08'45 CARTA DE AJUSTE. 
08'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
09'00 UN, DOS, TRES . (Checoslo

vaquia). Repetición de este con
curso emitido el lunes 13. 

10'30 DON QUIJOTE DE LA MAN· 
CHA. "El yelmo de Mambrino". 

11'00 LA BOLA DE CRISTAL . 
12'15 GENTE JOVEN . Final de la 

especialidad de canción española . 
1 ntervienen: Lolita O jeda, Estrella 
de Cádiz, Nati Ortega, Isabel Ca
ria, Mariola . 

13'15 LOTERIA NACIONAL. 
13'30 OBJETIVO 92 . Pelota. Final 

de la especialidad de cesta punta. 
14'31! POR LA MAÑANA ... ESTA 

SEMANA. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15-'35 DANIEL EL TRAVIESO. 
16'05 PRIMERA SES ION "Un astro-

nauta en la corte del rey Arturo". 
La NASA lanza al espacio un ve
h1í:ulo interestelar bautizado co
mo Stardus 1. La nave se sale de 
su óbita y retrocede en el tiempo, 
aterrizando en la Inglaterra del 
año 508, junto al castillo de Ca
melot, residencia del rey Arturo. 
El piloto es conducido ante el rey 
v condenado a muerte. 

17'35 DIBUJOS ANIMADOS' 
18'00 LOS OSOS GUMMI. 
18'30 EL PROFESOR POOPSNNA

G E L. Episodio número 1 de 24 
de que consta la serie. 
Nueva serie que combina dibujos 
con animación real. 

19'00 NUMERO 1. Espacio musical. 
19'35 EL EQUIPO A. Un jeque ára

be, cuya hija, Selina, está a punto 
de casarse con un pri'ncipe árabe, 
contrata al equipo A para que du
rante la boda no intervenga un 
grupo de guerrilleros que preten
de impedir el matrimonio. 

20'30 TELEDIARIO 2. 
21'05 INFORME SEMANAL. 
22'15 ESPECIAL MUSICAL. "Elton 

John: Live in Australia". 
23'20 MISTERIO "La herencia Cor

vini". 
00'30 FILMOTECA TV. "Amame 

esta noche". 
02'15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

14'15 CARTA DE AJUSTE. 
14'34 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
14'35 DAVID EL GNOMO. (último 

episodio) "Las montañas del más 
allá". 
Ha llegado el dl'a en que David y 
Lisa cumplen 400 años, un di'a 
muy importante en la vida de los 
gnomos. Guasper, que también ha 
llegado a los 400 años, les ofrece 
una maravillosa cena de despedida 
antes de que David y Lisa inicien 
un largo viaje hacia las montañas 
del más allá. 

15'00 ESTADIO 2. Incluye: Canoa 
K avak - Piragüismo - Golf, etc . 
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21 '00 RAINBOW. "El oro y el teso-
ro". 

22'00 NOCHE DE TEATRO (ciclo 
Miguel Mihura) "Sublime deci
sión". Comedia sobre una mujer 
que, a finales del siglo pasado, de
cide ponerse a trabajar en unas 
oficinas ministeriales . 

23'50 DIALOGOS CON LA MUSl
CA. 

00'20 ESTADIO 2.Tenis. 
02'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

DOMINGO, 
19 de julio 

PRIMERA CADENA 

08'45 CARTA DE AJUSTE. 

,, 

08'59 APERTURA Y PRESENTA
CION. 

09'00 INFORME SEMANAL. Repe
tición del emitido el sábado 18. 

10'00 EL DIA DEL SEÑOR. Santa 
Misa . 

11'00 CONCIERTO. El piano de 
Bach (11) . 

12'00 PUEBLO DE DIOS. 
12'30 VIDA SALVAJE. El perro, la 

herencia del lobo. 
13'25 CURRO JIMENEZ. "La larga 

ausencia". Un hombre injusta
mente perseguido por la justicia es 

indultado al ser detenido el verda
dero del incuente. Cuando regresa 
a su casa ; ·se encuentra con que 
su hermanastro se ha apoderado 
de todo . 

· 14'30 SIETE DIAS. 
15'00 TELED IARIO 1. 
15'35 EL INSPECTOR GADGET. 
16'05 ESTERNOS TV. "Yo escapé 

del hiel o". 
Intérpretes: John Savage, Willie 
Nelson, Francesca Annis, Ben 
Cross. 

17'45 SI LO SE, NO VENGO. 
18'40 PARADA DE POSTAS . Capi

tulo 14 de 39 de que consta la se
rie. " El desafío" . 

19'30 EL MISMO DIA A LA MISMA 
HORA. 

20'00 REVISTA DE VIAJES. Cana
rias, Fuerteventura y La Gomera. 

20'30 TELEDIARIO 2. 
21 '05 EN PORTADA. Los trasplan

tes en España. 
21'35 ¿y USTED QUE OPINA?. 

Presentación: F. Caparrós. 
22'40 DOMINGO CINE. "Cuba". El 

mayor del ejército británico Ro
bert Depes está considerado como 
una de las máximas autoridades 
en la lucha antiterrorista. Ahora 
que ha abandonado el ejército 
empieza a recibir las más tentado
ras ofertas. Una le llega de Cuba, 
del general Bello, para que contro
le y anule a un rebelde llamado 
Fidel Castro. 

00'45 ESPECIAL TENDIDO CERO. 
Feria de San Fermín. 

01 '40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

EN Avda. REYES CATOLICOS, 3 bis -Alcalá de Henares 

FRENTE A GRAN PARQUE 
VENTA DE LA SEGUNDA FASE 

* Pisos de 4 dormitorios y 2 baños 
* Agua caliente y calefacción centralizadas 
* Garaje en el mismo edificio 
* Facilidades para pagar hasta 20 años 

FINANCIACION A TRAVES DEL BANCO DE VIZCAYA 

Por el precio de un alquiler, 
hágase propietario 

de su vivienda. 
Infórmese sin compromiso 

en el mismo edificio: 
Avda. Reyes Católicos, 3 - bis 

Alcalá de Henares 

Lunes a viernes: 10 a 2 y 4'30 a 8 
Sábados, ·. 

domingos y festivos: 11 a 1 '30 

SEGUNDA CADENA 

11 '45 CARTA DE AJUSTE. 
11'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
12'00 ESTUDIO ESTADIO. Incluye: 

Hípica - Piragüismo - Canoa Ka
yak - Motociclismo - Ciclismo -
Golf. 

19'30 SESION DE TARDE. "Adiós, 
cigüeña, adiós". 
Película de Manuel Summers en la 
que se desmitifica el clásico cuen
to de que los niños los trae la ci
!Jieña de París. · 

21'00 MUY PERSONAL. Zino Davi· 
doff. 

22'00 EL DIARIO SECRETO DE 
ADRIAN MOLE. Capítu!t>3. 

22'30 RETRANSMISION DEPOR
TIVA. Tenis. Desde·lndianápolis. 

24'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

LUNES, · 
20de julio 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA Y PRESENTA-

CION. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
09'35 LOS RICOS TAMBIEN LLO

RAN. "Capítulo 74 de 109 de 
que consta la serie. 
Frustrado por la marcha de 1 os 
acontecimientos, Luis Alberto de
cide que a parti r de este momento 
será él quien tome las decisiones. 
Como primera medida se va de 
viaje. · 

11'35 RITUALES. Capitulo 41 de 
130 capítulos de que consta la 
serie. 

13'00 iABRETE SESAMOI 
13'30 UN MUNDO FELIZ. Cajal (I).· 

Biograffa 'dedicada al cientlfico 
Premio Nobel español Santiago 
Ramón y Cajal. 

14'00 .PROGRAMACION CENTROS 
REGIONALES. 

14'55 CONEXION CON LA PRO
GRAMACION NACIONAL. 

15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 EL COCHE FANTASTICO. 

" Las paredes oyen". Un técnico 
dedicado a la investigación en el 
campo de la electrónica aparece 
muerto . 

16'30 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 BARRIO SESAMO. Majo, mi-

mo, mago. 
18'30 A MEDIA TARDE. 
19'00 MISTER BELVEDERE. "El 

tornado". 
19'30 DE PELICULA. Panorama de 

actualidad. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'05 UN, DOS, TRES. "El teatro". 
22'40 DOCUMENTOS TV. Judlos y 

Palestinos: el éxodo. 
00'10 TELEDIARIO 3. 
oo·~o DESPEDIDA y CIERRE. 

~~~!!_~º-~~~º-~~~ 
15'15 CARTA DE AJUSTE. 
15'29 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
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Programa de Tel·evisión 
15'30 TOUR DE FRANCIA. Trans

misión de los kilómetros finales 
de la etapa del día que se disputa 
entre Valreas y Villard de Lans. 

16'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 
18'45 CARTA DE AJUSTE. 
18'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
19'00 CAPITOLIO. Capítulo 15 de 

131 de que consta la serie. 
Wally, encontra de los consejos 
de su hermano Thomas, abando
na el hospital. Lawrence, poco a 
poco, se va ganando la confianza 
de Julie y le promete su apoyo 
en sus relaciones con Tyler. 

19'30 AGENDA 
20'00 LOS CINCO. "Los ciflco en la 

isla de Ki rrin" ( 11 l. 
20'30 LOS ALEMANES EN LA 

11 GUERRA MUNDIAL. Episo
dio 9. 

21'15 CINE.CLUB. Ciclo Orson We· 
lles. ·~campanadas a medianoche" 
El rey de Inglaterra, Enrique VI, 
se enfrenta una y otra vez a sus 
nobles insurrectos. Su hijo Harry, 
se desentiende de la labor de 
Es1Bdo para lanzarse a una vida 
de lujuria y depravación ampa
radas por su tutor, Cuando Ha
rry asciende al trono, aleja de su 
lado al viejo Falstaff. 

23'20 ULTIMAS PREGUNTAS. La 
increible historia de Carlos Leis
ner en Dachau. 

23'50 JAZZ ENTRE AMIGOS. Bra
sil: esa música mal conocida. 

00'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MARTES, 
21 de julio 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA Y PRESENTA-

CION. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09·00· POR LA MA~ANA. 
09'35 LOS RICOS TAMBIEN LLO

RAN. Capr"tulo 75 de 109 de que 
consta la serie. · 
Luis Alberto advierte a Ramona 
de lo dif1í:il -de su situación, por 
lo que debe disponer de las joyas 
de Mariana para poder salvar la 
empresa. 

11•35· RITUALES. Capi'tulo 42 de 
130 capltulos de que consta la 
serie. 

13'00 IABRETE, SESAMOI. Epi y 
Bias tienen un regalo sorpresa. 

13'30 UN MUNDO FELIZ. Cajal (11) 
14'00 PROGRAMACION CENTROS 

REGIONALES. 
14'55 CONEXION CON LA PRO

GRAMACION NACIONAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 EL COCHE FANTASTICO. 

· "Cámioneros en apuros". Joe 
Flynn es un hombre honrado y 
justo, admirado por todos sus 
compañeros y que dirige la Aso
ciación de Camioneros. Flynn re
cibe amenazas de una compañr"a, 
la Shatner, que pretende hacerse 
con el poder dentro de la Asocia
ción. La Fundación interviene en 
el caso y tanto Michael Knight 
como su compañero Kitt se mo
vilizan para prestar ayuda a Joe 

PUERTA DE MADRID ·. 

Flynn y sus amigos. · 
16'30 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 BARRIO SESAMO. Las fotos 

de Espinete. 
18'30 HEIDI. "Hacia los pastos". 
19'00 NUESTROS ARBOLES. Pro

tección de nuestros árboles, con el 
reportaje Sonidos del bosque, y 
Nuestros árboles: el pino. 

19'30 EXPEDICION AL EVEREST. 
20'00 LA HORA DEL LECTOR. 

Victoria Vera. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'05 IOUE NOCHE LA DE 

AQUEL A~OI Programa musical 
que presenta y dirige Miguel Rlos: 

22'05 SESION DE NOCHE. "La es· 
posa ·de su ·hermano". Muestras 
de un virus desconocido y que es· 
tá causando estragos en amplias 
zonas de Africa, donde se le cono
ce como fiebre de las montañas, 
llega al Instituto de Medicina Tro
pical de Nueva York. Allí un gru
po de cienti'fic'os, entre los que se 
encuentra un joven médico llama
do Chris, se interesa por el caso y 
organiza una expedición para en
frentarse con el virus en su propio 
terreno. Antes de ponerse en mar
cha, Chris conoce a Rita Walson, 
de la que se enamora perdida
mente. 

23'40 CORTOMETRAJE. 
24'00 TELEDIARIO 3. 
00'30 TESTIMON 10. Testimonio de 

José Luis Gutiérrez, director de la 
Biblioteca de Autores Cristianos. 

00'35 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

15'15 CARTA DE AJUSTE. 
15'29 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. Trans

misión de los últimos kilómetros 
de la etapa del di'a entre Villard 
de Lans y L 'Alpe D 'Huez. 

16'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 
18'45 CARTA DE AJUSTE. 
18'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
19'00 CAPITOLIO. Capi'tulo 16 de 

131 capi'tulos de que consta · la 
serie. 
Conseguidas algunas confidencias 
de Julie, Lawrence no tarda en 
traicionarla. 

19'30 AGENDA. 
20'00 UN HOGAR EN LA MONTA

~ A. El día que me convertí en 
molinero. 

20'30 EL CUERPO HUMANO. Ojos 
y oldos. 

21'00 EL MUNDO ES UN ESCENA
R 10. Los vicios de la humanidad. 

21'55 EL TIEMPO ES ORO. Presen
tación: Constantino Romero y 
Janine. 
Programa concurso. · 

22'55 LA BUENA MUSICA. Más o 
menos nuestro: Mikel Laboa. 
Pro!J"ama dedicado al cantautor 
Mikel Laboa, en el que a partir de 
un recital grabado en directo en el 
Festival de Folk de Vitoria en 
1986, el cantante hace un repaso · 
a su trayectoria vital y artlstica. 

TACOG 
OBLIGATORIO! 
PARA VEHICULOS DEDICADOS AL TRANSPORTE 
NACIONAL DE MERCANCIAS DE MAS DE 6.000 KG. 
DE P.M.A. Y AUTOBUSES DE TRANSPORTE NACIONAL DE 
PASAJEROS MATRICULADOS HACE 5-8 AÑOS. 

1JULIO1987 
INSTALE AHORA SIN PRISAS UN 

TACOGRAFO ~cic 1 .JAEGEB-o 1 

EN: 

r TALLERES Y RECAMBIOS l 

~~CE!)~ 
Avil!i s/n. (esquina Ctra. N-li Km. 32, 100) 

1eléfonos:8898163-8898164 
-o-

Avda. de Guadal ajara, 38-40 
Teléfonos: 888 13 03 · 889 67 36 

ALCALA DE HENARES 

HOMOLOGADOS POR EL MINISTERIO DE INDUSTRIA Y ENERGIA 
APROBADO POR LA COMISION NACIONAL DE METROLOGIA Y METROTECNIA ,..___ ___________ -- -- - _________ _, 

Interpreta canciones populares 
vascas, canciones de poetas con
temporáneos y temas en la línea 
de la música experimental. 

23'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MIERCOLES, 
22 de julio 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA Y PRESENTA-

CION. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MA~ANA. 
09'35 LOS RICOS TAMBIEN LLO

RAN. Capltulo 76. Mariana está 
considerando la posibilidad de 
11 evarse un d la a su casa a Beta. 
A Chole esto la sorprede y la 
contraria. 

11 '35 RITUALES. Capltulo 43 de 
130 cap ltul os de que consta · la 
serie. 

13'00 iABRETE, SESAMOI. Kw
mint, la rana, da una sabia expli
cación sobre las manos. 

13'30 UN MUNDO FELIZ. Mutis (11 
14'00 PROGRAMACION CENTROS 

REGIONALES. 
14'55 CONEXION CON LA PRO

G RAMACION NACIONAL. 
15'00 TELEDIARIO 1 
15'35 EL COCHE FANTASTICO. 

''Pruebas de supervivencia". De
vori ordena a Michael que investi
gue "un caso que le preoc1·,., .. : al 
guien ha robado de los depósitos 
un camión cargado de armas, en
tre ellas dos láser: 

16'30 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 BARRIO SESAMO. "Un bar-

co en la botella". 
18'30 LA VUELTA AL MUNDO DE 

WI LL Y FOO G. "Viaje en globo". 
19'00 ASI FUE, ASI LO CUENTA. 

Tipologla de accidentes. 
Juan Pardo cuenta su accidente. 

19'15 A TOPE. Musical. 
20'00 LAS CHICAS DE ORO. Epi-

sodio 36. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'05 ELEDEN. 
22'05 CORRUPCION EN MIAMI. 

"El horno holandés". 
El departamento al que pertene
cen Ricardo y Sonny organiza 
una nueva acción para intentar 
desenmascarar a un grupo de tra
ficantes de droga. Para ello, Ricar
do se introduce en un club noc
turno donde es descubierto por 
los traficantes, que se dan a la fu. 
ga. En la huida, uno de ellos es 
interceptado por Sonny y Trudy, 
que esperaban en la calle. 

23'05 ESTA ES MI TIERRA. Jerez 
y el bajo Guadalquivir. 

24'00 TELEDIARIO 3. 
00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

15'45 CARTA DE AJUSTE. 
15'59 APERTUi:lJ\ v PRESENTA

CION. 
16'00 TOUR DE FRANCIA. Trans· 

misión en directo del desarrollo 
de la etapa del día. 

17'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 
18'45 CARTA DE AJUSTE. 
18'59 APERTURA PRESENTACION 
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Programa de T~levisión 

19'00 CAPITOLIO. Capítulo 17 de 
131 capítulos de que consta la 
serie. 

19'30 AGENDA. 
20'00 FESTIVAL DE TO~; ) E-

RRY. 
20'25 ATLETISMO. Grand Prix Gol· 

den Gala. Desde Roma. 
23'15 TENDIDO CERO. 
23'45 TIEMPO DE CREER . Comu 

nidad judía. 
24'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

JUEVES, 
23 de julio 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 

.1 

07'59 APERTURA Y PRESENTA· 
C10N. 

08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
09~35 LOS RICOS TAMBIEN LLO· 

RAN. Capítulo 77. 
A instancias de Felipa, quien dice 
a Chole que no debiera dejarse 
quitar a su hijo, ésta piensa en 
desaparecer con Beto y marchar· 
se fuera de Méxijo. 

11'35 RITUALES. Capítulo 44 de 
130 capítulos de que consta la 
serie. 

13'00 LA TIERRA DEL ARCO IRIS 
Episodio 4. 

13'30 l:JN MUNDO FELIZ. 
Mutis (11). 

14'00 PROGRAMACION CENTROS 
REGIONALES. 

14'55 CONEXION CON LA PRO· 
GRAMACION NACIONAL. 

15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 EL COCHE FANTASTICO. 

"Muerte y resurrección de Kitt". 
Un terrorista internacional llama· 
do Nordstrom, a quien la policía 
creía muerto hacia tiempo, trata 
de apoderarse de uno de los ma · 
yores descubrimientos científicos 
de la Fundación. Con un trata· 
miento de rayos láser consigue. 
crear un doble de Devon Miles. 

17'10 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 BARRIO SESAMO. El Cha· 

tarrero. 
18'30 MUSIOUISIMOS. "David San· 

martín". 
19'00 PIP~·CALZASLARGAS. Pippi 

se instala en Villa Kunterpunt. 
19'30 CON LAS MANOS EN LA 

MASA. 
20'00 CAROL BURNETT. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'05 FORTUNATA Y JACINTA. 

Capr'tulo 2. Juan y Jacinta em-

prenden su viaje de novios hacia 
Burgos y después Sevilla. Juan re· 
cuerda sus vivencias con Fortuna· 
ta y se emborracha. Ante Jacinta , 
adopta una actitud de arrepentí· 
miento y le confiesa que la causa 
de sus tormentos es la conducta 
hipócrita que mantuvo con Fortu· 
nata. A la vuelta del viaje comien· 
za la que será la vida de Jacinta 
desde ese momento en adelante. 
La imposibilidad de tener un hijo 
y el sufrimiento ante la actitud 
del marido marcan su existencia. 

22'20 CICLO DE PELICULAS 
O LIMPICAS. 

23'50 A MEDIA VOZ. Amaya. 
00'15 TELEDIARIO 3. 
00'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

15'15 CARTA DE AJUSTE. 
15'29 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
15'30 TOUR DE FRANCIA. Trans

misión de los últimos kilómetros 
de la etapa del día. Con un reco
rrido de 186 kilómetros, esta eta
pa discurre entre La Plagne y Mor· 
zine. 

16'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 
18'45 CARTA DE AJUSTE. 
18'59 APERTURA Y PRESENTA· 

CION. 
19'00 CAPITOLIO. Capítulo 18 de 

131 capítulos de que consta la 
serie. 

19'30 AGENDA. 
20'00 ELEGIR UNA PROFESION. 

Vacaciones. Informador turr'stico. 
20'15 TU PUEDES. Afinar la punte· 

1 ria. Realización: José Castanyer. 
'20'30 AYER Y HOY DE LA AVIA· 

CION. Los Mirage en Albacete. 
21 '00 LA ESTACION DE PERPI· 

ÑAN. Wim Mertens. 
. 22'00 JUEVES CINE. El hombre de 

la isla. Lorenzo O reta es el único 
habitante de un islote situado 
frente a la costa de Levante. Es 
viudo y de oficio pescador. Du· 
rante los últimos meses se ha esta
do carteando con Berta, una joven 
nacida en Alemania, pero de pa
dre mediterráneo, como él, con la 
que planea casarse. Pero se ha pro
ducido un error, después de la bo, 
da Lorenzo y Berta descubren que 
ninguno de los dos es la media na
ranja del otro. 

23'45 METROPOLIS. Moda en ví· 
deo. 

00'15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

VIERNES, 
24 de julio 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA Y PRESENTA· 

CION. 
08'00 BUENOS DIAS. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
09'35 LOS RICOS TAMBIEN LLO· 

RAN. Capítulo 78. El detective 
cuenta a Luis Alberto lo que ha 

SUMINISTROS fil. íl)) íl 111\. 11 
ELECTRICOS f;R~ Id fR .L6 
"EL ELECTROALMACEN LOCAL" 

c/. Del Pintor Juan de Arellano, 1 . Teléfono: 881 55 55 
Edificio Exágono Real (junto a Gasolinera San Isidro) · Alcalá de Henares 

e GRAN SURTIDO EN MATERIALES ELECTRICOS 
• ILUMINACION 

Atendemos en 24 horas cualquier falta de material que el cliente desee. 

@ CENTRO DE PSICOLOGIA EVOLUTIVA 

· DIRECTORA: 
MARIA LUISA SOPEÑA 

c/ Adarga, 1 -1°. G (Esquina a Caballería Espafio1a) 
Tlf. 888 67 48 (Recogida de aviSos durante las 24 horas del día) 

Consulta previa petición de hora 
LUNES, MARTES y MIERCOLES, de 10 a 13 HORAS 

MIERCOLES, de 7 a 9 TARDE 

TODO SOBRE ~ORD 
Henacar, S. A. l"B\ 

-CONCESIONARIO OFICIAL 

descubierto sobre Mariana, y 
éste, fuera de sí, pretende come
ter un desatino. El mismo detec· 
tive le disuade de hacerlo. 

11'35 RITUALES. Capítulo 45 de 
130 capítulos de que consta la 
serie. 

13'00 LA GUARIDA DEL ORA· 
GON. "La bruja de la nieve". 

13'30 UN MUNDO FELIZ. Mendel. 
14'00 PROGRAMACION CENTROS 

REGIONALES. 
14'55 CONEXION CON EL PRO

GRAMA NACIONAL. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 EL COCHE FANTASTICO. 

"El sepulcro sagrado". Devon re
cibe la noticia de que el profesor 
Tanner y su ayudante, Barbara 
Ralston, han desaparecido. Am· 
bos se encontraban realizando 
unas excavaciones en territorio 
indio kowe. Devon cree que la 
Fundación debe intervenir en este 
caso y envía a .Michael y Kitt para 
que investigue sobre el paradero 
del profesor. 

16'30 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LA ALDEA DEL ARCE. "La 

casita dulce". 
18'30 MUNDO DISNEY. "El tigre se 

escapa". (1). 
19'30 MAS VALE PREVENIR. Trá

fico: Tomar conciencia. 
20'00 LA HORA DE BILL COSBY. 

Episodio 15. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'05 EUROPA. EUROPA. 
22'15 VIERNES CINE. "El poder del 

fuego". El gobierno americano es
tí decidido a detener, de la forma 
que s~a. a Carl Stegner, un millo
nario buscado por fraude, evasión 
de impuestos y otros delitos. Pero 
Stegner se halla a buen recaudo. 
Vive en una mansión en el Caribe, 
rodeado de guardaespaldas. Por 
otra parte, nadie conoce su aspec
to físico, va que desde hace trein· 
ta años no se ha fotografiado, con 
lo cual la búsqueda se hace difícil 
para los agentes americanos. A és
tos se una una viuda, que busca 
ansiosamente vengar la muerte de 
su marido. 

00'05 TELEDIARIO 3. 
00'35 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

15'45 CARTA DE AJUSTE. 
15'59 APERTURA Y PR ESE NT A· 

CION. 
16'00 TOUR DE FRANCIA. Trans

misión de los últimos kilómetros 
de la etapa del día. Transcurre en
tre St. Juliens, en Genevois, y 
Dijon, sobre un total de 212 kiló
metros. 

17'15 TEN IS. Paraguay-España. 
00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

EXPOSICION, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECANICO.' CHAPA y PINTURA, en: 

•..-•••iiliiíii•_.ctra. de Barcelona, km. 27'200 Teléfono 880 00 62 Alcalá de Henares 
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UNO STING UNO FIRE UNO 70 SL 
Cilindrada ....... . ... 903 e.e. Cilindrada ....... . ... 999 e.e. Cilindrada .......... 1.301 e.e. 
3 puertas 5 puertas 5 puertas 
Potencia .. . .......... 45 CV Potencia máxima ..... ... 45 CV Potencia ............. 65 CV 
5 velocidades Velocidad máx . .. Más de 145 km/h Velocidad máxima ..... 165 km/h 
Velocidad máxima ..... 140 km/h Aceleración: Consumos: 

De O a 100 km/h ... .. .. 16'2 sg. 
Consumos: 

A 90 km/h ............. 4'9 L. 
A 120 km/h .... : ....... 6,4 L. 

A 90 km/h ....... . . .... 4 '5 L. Circuito urbano .......... 7,7 L. 
A 120 km/h . .. .. .... . .. 5,9 L. 
Ciclo urbano . .... . ...... 6,2 L. 

UNO SX UNO DIESEL UNO TURBO l.E. 
Cilindrada .... .. .. .. 1.301 ce. 
3 puertas 
Potencia . . . .. . ... . ... 65 CV 
Alimentación: carburador de doble 
cuerpo con dispositivo de corte en 
deceleración 
Velocidad máx ... Más de 165 km/h 
A~eleración: 
De O a 100 km/h . .. . . .. 115 sg. 
Consumos: 
A 90 km/h ............. 4,9 L. 
A 120 km/h ... . ....... 6,4 L. 
Ciclo urbano .. ... . .... ... 7 ,7 L. 

Como equipamiento de serie 
lleva: dispositivo de apertura de 
puertas a distancia - Check panel -
Instrumentación electrónica "Solid 
Sta te" - Alzacr is tales eléctricos -
Reloj digital - Lámpara de lectura 
orientable - Apoyacabezas ana
tómico - Consola central prolonga
da hasta la palanca de cambio -
Cristales posteriores abribles - Pre
equipo de radio - Neumáticos de 
perfil bajo 165/65 SR 13 - Faros 
antiniebla - Luneta térmica - Lim
pialuneta posterior - Retrovisor 
lado derecho. 

Cilindrad.a . . . . . . . 1.301 e.e 
5 puertas 
Potencia . . . . . . . . . . . . 45 CV 
Velocida~ máxima .... . 140 km/h 
Aceleración: 
De O a 100 km/h . . 20 6 sg. 

P.V.P.: Desde 942.970 a 1.546.790 pts. ( IVA incluido) 

Cilindrada . . . . . . . . .. 1 .301 e c. 
3 puertas 
Potencia . . . . . . . . . . . 105 CV 
Inyección electrónica Bosch -LE
Jetronic. Turbocompresor IHI refri
gerado por agua 
Velocidad máxima ... . . 200 km/h 
Aceleración: 
De O a 100 km/h . . . . . . . 8 ,3 sg 

---Concesionario oficial !IBDD--------
LIDERCAR DOS MIL, s. A. 
CTRA. MADRID A BARCELONA, KM. 31,600. TEL. 8814062 ALCALA DE HENARES (Madrid) 



i Ven a enamorarte de tu 
RENAULT SUPERCINCO! 
Desde 13. 750 Ptas. al mes. 

Nunca'i:fi == .. ... .,,... 
tan fáci 1 encl'i11()'''' ... .. _,,,,,M,,,,.,,., ... ,, .. 

del Renault Supercinco'''''''''''''''''''Wt=:\.,:,,.:: 
como ahora. 

En cualquiera de sus 
versiones: C, TL, GTL, GTD, GTS 
y GT Turbo, el Renault 
Supercinco te atraerá de una 
forma irresistible y te pondrá 
a cien . 

Ven. Un Renault 
Supercinco se vive 

.· con pasión todos los días. 

. -----........-------·Tu esperamos en:-----------

AUTOCARPE e/ Paseo de la Es.tación, 2 e/. Ronda Ancha, 19 
Tel.: 888.19 15 · Tel.: 888 50 61 


